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Son panistas cinco de los 26 
gobiernos que llamaron a la 

Guardia  

Definen nueva política industrial 
de país: se enfoca en cinco 

sectores 

Dan el banderazo a la policía 
industrial 

¡Fuera cubrebocas! ONU: un invierno de 
descontento se avecina en el 

planeta 

Presionan para dejar al 
Ejército en calles 

Va ahora el PRIMOR por 
reforma electoral 

Morena abre grieta en bloque 
opositor por uso de Ejército 

Narcogolpe Viejo y enfermo, se queda en 
la cárcel…  
por pobre 

Cambian el traje por picos 
 y palas en EU 

Defensa de general va contra 
informe de Encinas y critica 

uso de testigo protegido 

Alzheimer, en el olvido social 
Avanza reforma a tareas de 

Guardia Nacional 
Reformas GN-Sedenapara 

luchar contra poder 
cuasimilitar del narco 

Explota ducto de Pemex en 
Huimanguillo Tabasco 

Suspenden, diálogos por alianza 
en Edomex 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
No encontraron daños estructurales en San Lázaro.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel, informó que ya recibieron el informe de la revisión del Recinto 
Legislativo de San Lázaro y que la edificación no sufrió daños a causa del sismo de magnitud 7.7 que 
ocurrió este lunes 19 de septiembre en Coalcomán, Michoacán. A través de su cuenta de Twitter, el 
legislador puntualizó: “Recibimos el informe de la revisión de la Cámara de Diputados que realizó el 
Director Responsable de Obra de la empresa “Proyecto Civil Integral” por el sismo. No se encontraron 
afectaciones que dañen la integridad estructural o capacidad operativa de los inmuebles”. 
[UNIVERSAL] [INFOBAE] [RAZÓN] [HERALDO] 

Diputados 'se dan el día' para revisar salón de sesiones.- A raíz del sismo de magnitud 7.7 registrado 
el pasado lunes 19 de septiembre se suspendió la sesión programada para este martes en la Cámara 
de Diputados para realizar revisión del inmueble, informó Santiago Creel, presidente de la Mesa 
Directiva de San Lázaro. Durante el programa "Por la Mañana" con Manuel Feregrino, el panista 
señaló que se tenía programada una sesión para este martes, pero se pospuso debido al temblor que 
causó la lamentable muerte de 2 personas en Colima. Contó que ya se hizo una revisión de la parte 
externa, pero esperan que se haga una revisión de la parte interna también por la antigüedad del 
edificio. Sostuvo que es primordial proteger a los integrantes de la Cámara de Diputados. [FÓRMULA] 
[FÓRMULA]  

Habrá sesión este miércoles en la Cámara de Diputados tras sismo.- La Cámara de Diputados 
confirmó que sus instalaciones no sufrieron daño estructural ni hay riesgo para ser habitados, luego 
del sismo registrado este lunes 19 de septiembre por lo que se convocó a sesión para este miércoles 
a los legisladores. Los presidentes de la Mesa Directiva y de la Jucopo de San Lázaro informaron que 
recibieron el dictamen de la revisión por parte de un Director Responsable de Obra de los 10 
inmuebles que conforman el complejo legislativo. [AZTECA] 

Santiago Creel confía en que se vote en contra de la reforma militar en el Senado.- Santiago Creel, 
presidente de la Cámara de Diputados, confió en que en el Senado prevalecerá la razón y se votará 
en contra de la reforma al artículo Quinto Transitorio de la Constitución que amplía hasta 2028 el 
plazo para que las Fuerzas Armadas realicen tareas de seguridad pública. El diputado del PAN reiteró 
que, para esta iniciativa no hay otra estrategia que “votar en contra de algo que está mal, que le va 
mal al país y a la democracia, que rompe con tratados internacionales y con la propia Ley Suprema 
en su artículo 21, y con lo más sagrado que es la superioridad y la supremacía del máximo orden 
jurídico”. [UNIVERSAL] [RAZÓN]  

"Cada quien es responsable de su biografía": Creel sobre "brinco" de senador panista a Morena.- 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, lamentó la decisión del senador del PAN, 
Raúl Paz Alonzo de sumarse a Morena a unas horas de la votación en la Cámara Alta para aprobar o 
rechazar la reforma para extender hasta el 2028 la presencia de las fuerzas armadas en tareas de 
seguridad pública y advirtió que cada quien es responsable de su biografía. Entrevistado en el Senado 
donde acudió a la visita del Presidente de la República Federal de Alemania, Walter Steinmeier, Creel 
aseguró que cada senador de oposición asumirá su responsabilidad en esta coyuntura pues advirtió 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_M_ELUNIVERSAL_0_TRASSISMO_SISMOREVISIONSINDANOS_1M.pdf
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que durante la sesión de este miércoles en el Senado se jugará gran parte de la democracia mexicana. 
[CRÓNICA]  

Santiago Creel asistió a la Sesión Solemne en la que se recibió al presidente de Alemania, Frank-
Walter Steinmeier.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, asistió a la Sesión Solemne en la que fue recibido el presidente de la República Federal de 
Alemania, Frank-Walter Steinmeier, en el Senado de la República. En el acto protocolario, efectuado 
en el Pleno de la colegisladora, estuvo la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores, así como el 
secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon. [ARSENAL] [ALCANCE] [LADO] [MVS]  

Rumbo al 2024, el PAN anuncia serie de foros temáticos con la sociedad civil.- Rumbo a las 
elecciones de 2023 y 2024, el PAN anunció que realizarán cinco foros temáticos con la sociedad civil, 
uno por cada circunscripción electoral, en los que participarán los gobernadores de Chihuahua, Maru 
Campos; de Querétaro, Mauricio Kuri; de Yucatán, Mauricio Vila; el presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el exgobernador de Guanajuato Juan Carlos Romero 
Hicks. [EXPANSIÓN] [PULSO] [SIGLO] [FINANCIERO] [EXCÉLSIOR]  

Llama Clouthier a pensar en el cambio de México .- Manuel Clouthier Carrillo, hijo de Manuel 
Clouthier, "Maquío", extinto candidato presidencial del PAN en 1988, llamó a la militancia panista a 
reflexionar sobre el cambio urgente que requiere el país. En un acercamiento con el partido, del que 
salió hace una década, el ex diputado independiente ofreció una conferencia en la sede panista, 
donde compartió su visión sobre la situación de México con el actual Gobierno. Santiago Creel y el 
dirigente panista, Marko Cortés dieron la bienvenida a Clouthier Carrillo. [REFORMA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Palacio Legislativo aguanta sismo de 7.7 grados.- Tras el sismo de 7.7 grados que cimbró a la Ciudad 
de México el pasado lunes, los diez edificios que componen el Palacio Legislativo de San Lázaro se 
encuentran en perfectas condiciones, salvo algunos daños menores, pero todo el complejo de 
edificaciones como el CENDI, la Biblioteca y la garita que está en construcción son seguras para los 
diputados y el personal que trabaja en este recinto, confirmó Ignacio Mier Velazco, presidente de la 
Jucopo y líder parlamentario de Morena. [CRÓNICA] [JORNADA] [EXCÉLSIOR]  

Próxima semana discutirá el pleno eliminación del horario de verano.- El próximo miércoles el 
pleno de la Cámara de Diputados prevé discutir y, en su caso, aprobar la eliminación del Horario de 
Verano, una iniciativa enviada por el Presidente de la República, salvo con el agregado de un artículo 
transitorio para la península de Yucatán. En conferencia de prensa, Ignacio Mier Velazco, presidente 
de la Jucopo, y coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, informó que el pleno camaral 
espera que para la próxima semana la Comisión de Energía ya tenga listo el dictamen que modifica 
el horario, la reforma al horario. [CRÓNICA] [HERALDO] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL]  

Si Va por México se rompe, será por actitudes de Marko Cortés: Rubén Moreira.- El coordinador 
del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, advirtió que si la alianza Va por México 
llega a su fin, será por “las actitudes” del dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, quien dijo que 
buscará negociar con algunos priistas para mantener la coalición. Las declaraciones del panista se 
originaron en medio de la discusión derivada de la iniciativa priista para ampliar el tiempo de las 
Fuerzas Armadas en las calles, lo que generó la molestia del PAN y PRD, cuyas dirigencias decidieron 
no dialogar más con el líder del tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, por pérdida de la confianza. 
[RAZÓN] [24 HORAS] [HERALDO] [JORNADA] [RAZÓN] [EXCÉLSIOR]  
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REFORMA ELECTORAL  
La Cámara de Diputados iniciará el análisis de la Reforma Electoral la próxima semana.- La Jucopo 
de la Cámara de Diputados iniciará la próxima semana el análisis del proyecto de dictamen sobre la 
Reforma Electoral, con el objetivo de aprobarla a más tardar el 15 de octubre, así lo confirmó el 
coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier, al subrayar que en caso de no alcanzar la 
mayoría calificada para una Reforma Constitucional, se buscarán modificaciones a las Leyes 
secundarias. [MILENIO] [RAZÓN] [JORNADA] [OVACIONES] [RAZÓN]  

Abre PRI puerta a reforma electoral.- Diputados del PRI abrieron la puerta para negociar una 
reforma electoral en San Lázaro. En la Comisión de Reforma Política-Electoral, en la que estuvo 
presente a distancia el dirigente priista Alejandro Moreno, los legisladores del tricolor dijeron estar 
dispuestos a estudiar las diferentes iniciativas que existen sobre el tema. Apenas este lunes, el 
presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, sostuvo que la reforma electoral se discutirá a más tardar el 
15 de octubre. En una sesión de trabajo en la Comisión de Reforma Política-Electoral de San Lázaro, 
donde no se presentó tema alguno de debate, el diputado poblano Javier Casique, uno de los 
operadores de Moreno, señaló que existe una amplia agenda de temas por revisar, con más de 108 
asuntos turnados. [REFORMA] [REFORMA]  

Pone Morena en mira al Tribunal y al INE.- El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier, afirmó 
que "todos" los grupos parlamentarios están a favor de acotar facultades del Tribunal Electoral 
Federal y del INE. Adelantó que se buscará el consenso en una reforma constitucional para lograr las 
dos terceras partes, y donde no lo haya, se presentará un dictamen para modificar leyes secundarias. 
[REFORMA]  

La reforma electoral haría más pequeño al INE y reduciría a siete el número de consejeros.- La 
Reforma Política Electoral no busca “desaparecer al INE”, simplemente modificará sus funciones para 
hacerlo más pequeño; tampoco, tendría como finalidad hacer una “renovación” de todos sus 
consejeros electorales, únicamente las y los reducirá de 11 a siete, aseguró la presidenta de la 
Comisión de la Reforma Política-Electoral, Graciela Sánchez Ortiz (Morena). [RAZÓN]  

PRI afirma en San Lázaro que en reforma electoral, no llevan prisa en aprobar un dictamen al 
vapor.- La diputada priista Cristina Ruiz Sandoval señaló que su grupo parlamentario “no apoyará 
proyectos que le resten a la democracia” y que perjudiquen la autonomía de los órganos encargados 
tanto de organizar las elecciones y de defender los resultados. Durante su participación en la 
Comisión Reforma Político-Electoral, afirmó que la bancada tricolor “no tiene prisa en aprobar un 
dictamen al vapor, que no esté bien hecho o que pueda traducirse en reformas inconstitucionales”. 
[UNIVERSAL] [HERALDO] [EXCÉLSIOR]  

DIPUTADOS 
Diputados de Morena exigen a la FGR investigar a García Cabeza de Vaca.- La diputada morenista 
Olga Juliana Elizondo Guerra presentó una proposición con punto de acuerdo con el propósito de 
exhortar al titular de la FGR a iniciar una investigación en contra de varios funcionarios estatales por 
la posible comisión de delitos en materia de coalición de servidores públicos, cohecho, ejercicio 
abusivo de funciones, peculado y tráfico de influencias. Se trata del gobernador Francisco García 
Cabeza de Vaca, el secretario general de Gobierno Gerardo Peña Flores, el fiscal General de Justicia 
Irving Barrios Mojica, el auditor superior Jorge Espino Ascanio, así como el ciudadano Luis Espino 
Acosta –hijo del auditor superior-, de quienes la legisladora instó a la Fiscalía federal a que, en caso 
de probarse su responsabilidad, lleve a cabo las acciones judiciales previstas en la Ley. 
[UNOMÁSUNO]  
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Llaman a senadores a denunciar presiones.- El dirigente nacional del PRI, Marko Cortés, llamó a los 
senadores del PRI a que denuncien las amenazas de las que sean objeto para aprobar la reforma 
constitucional sobre la Guardia Nacional y a que actúen con valor al votar en contra de la propuesta 
que busca extender la presencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública hasta 2028. 
Aseguró que, en la Cámara baja, los diputados tuvieron miedo y por eso se avaló la reforma. El líder 
panista también mantuvo la posición de ya no negociar con el dirigente del PRI, Alejandro Moreno, 
por la decisión de su bancada de promover en San Lázaro la reforma sobre la Guardia Nacional. 
[REFORMA]  

PAQUETE ECONÓMICO 2023 
Eduardo Rivera pide a diputados y senadores que regrese el Fortaseg.- Al insistir que se regresé el 
fondo de Fortalecimiento para la Seguridad (Fortaseg), el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
solicitó a diputados no dejar solos a los municipios, esto durante la ceremonia de Graduación de la 
Generación 33 de los cadetes de la Academia de Policía Municipal. En su mensaje, el presidente 
municipal hizo la petición a los integrantes del Congreso de la Unión y a Senadores de la República, 
pero en especial a los que son de Puebla, que durante el análisis del Presupuesto de Egresos 
gestionen este recurso. [MILENIO]  

OPINIÓN  
COLUMNA/TRASCENDIÓ/(…) Alejandro Armenta se estrenó como anfitrión en la recepción del 
Senado al presidente de Alemania, Frank-Walter Steinmeier, ante quien subrayó que el intercambio 
comercial de México con ese país superó los 24 mil 700 millones de dólares en 2021 en varios 
sectores. El legislador recibió también a su homólogo en la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y 
al canciller Marcelo Ebrard, recién llegado de Londres. [MILENIO/p.2] 
COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Pasarela de presidenciales empezará el PAN, a partir del 2 de octubre. 
Desde esa fecha y cada 15 días, realizará foros con la sociedad civil a donde llevará a sus prospectos, 
como Maru Campos, Mauricio Kuri, Mauricio Vila, Santiago Creel, y Juan Carlos Romero Hicks. La 
sorpresa fue que la dirigencia nacional panista incluyó a Manuel Clouthier y a Lilly Téllez. 
[HERALDO/p.2] El tema se comenta en: PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3] 
ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Militarización: "Milagro" de la transformación.- (…)La última 
palabra aún no está dicha, queda pendiente la discusión en el Senado de la República (…) Los 
números están cerrados, pero confiamos en que persista la congruencia para no aprobar esta 
reforma constitucional, pero si ésta llegará a pasar, cuenten que iniciaremos los siguientes procesos 
ante las instancias legales correspondientes para frenar el autoritarismo y la militarización en el país. 
[HERALDO/p.2] 
El tema se comenta en: POLÍTICA CERO [MILENIO/p.39] TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.8] ARSENAL 
[EXCÉLSIOR/p.4] BITÁCORA DEL DIRECTOR [EXCÉLSIOR/p.2]  RAZONES [EXCÉLSIOR/p.14] BRÚJULA 
[UNIVERSAL/p.1-p.8] SERPIENTES Y ESCALERAS [UNIVERSAL] LA CURUL CIUDADANA 
[HERALDO/p.10] LA DIVISA DEL PODER [24 HORAS/p.5] DESDE SAN LÁZARO [FINANCIERO/p.29]  
NOMENKLATURA DEL PODER [24 HORAS/p.10] GABRIELA WARKENTIN [REFORMA/p.8] JOSÉ 
MEDINA MORA [EXCÉLSIOR/p.27] JOSÉ NARRO CÉSPEDES [HERALDO/p.12-p.13]  
COLUMNA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/ Por qué no es necesaria una reforma fiscal.-(...) Yo no estoy 
de acuerdo con llevar a cabo una reforma fiscal a ultranza, que suba los impuestos, porque este 
gobierno se comprometió a no tenerla como medio para incrementar la recaudación (…) El problema 
radica en la nula contribución de un sector informal, que es el contrabando. Por lo que en el 
presupuesto de este año se están incluyendo recursos para mejorar las aduanas. Y este año Hacienda 
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propone que no haya miscelánea para contribuir a la certidumbre para los empresarios. 
[MILENIO/p.3] 
COLUMNA/¿SERÁ?/ Ignacio Mier, comentó que la próxima semana discutirán en el pleno un 
paquete de diez reformas constitucionales y se trabaja con los grupos parlamentarios para lograr la 
mayoría calificada. Será interesante saber si al menos el PAN y el PRD continúan con la moratoria 
constitucional que habían pactado con el PRI, pero que este partido rompió al aprobar 
modificaciones a la permanencia de los militares como policías (…) [24 HORAS/p.2] 
COLUMNA/CORPORATIVO/(…) El cuarto de guerra para un gobierno de coalición, sigue trabajando 
en espera de la votación en la Cámara Alta en torno a la iniciativa para mantener a las Fuerzas 
Armadas en las calles. Si bien han sido duras las críticas al líder del PRI, no se ha roto con la moratoria 
parlamentaria planteada desde San Lázaro por parte del político campechano, ya que el tricolor fue 
el dique para que pasara la Reforma Eléctrica, y los mismo pasará con las iniciativas para reformar al 
INE y la relativa a la Guardia Nacional en los términos planteados por el inquilino de Palacio Nacional 
(…) [HERALDO/p.17] El tema se comenta en: BEATRIZ PÁGES [UNIVERSAL/p.16-p.17] 
ARTÍCULO/FERNANDO RUIZ/(…) La demanda a los diputados es que establezcan mandatos explícitos 
para que las autoridades educativas destinen recursos para implementar proyectos destinados a 
asegurar los aprendizajes fundamentales, estrategias pertinentes para la recuperación de 
aprendizajes, sistemas de alerta temprana para evitar el abandono escolar y programas de educación 
socioemocional y convivencia escolar. [HERALDO/p.12] El tema se comenta en: REDES DE PODER 
[ÍNDIGO/p.3] LA NUEVA ANORMALIDAD [HERALDO/p.31] RICOS Y PODEROSOS 
[ECONOMISTA/p.24] MANUEL J.JÁUREGUI [REFORMA/p.10] 
ARTÍCULO/JOSÉ ANTONIO CRESPO/(…)La iniciativa de reforma electoral de López Obrador simula 
con un halo democrático la apropiación del INE en manos del Ejecutivo y su partido, como lo fue el 
IFE de 1990 a 1994 controlado por el PRI. Otra regresión más. Los ciudadanos suelen votar por sus 
legisladores a partir del sello partidista, sin conocer bien a bien (o en absoluto) a los candidatos 
concretos. En el caso de los consejeros ni siquiera habría esa guía (…) [UNIVERSAL/p.16] El tema se 
comenta en: QUEBRADERO [RAZÓN/p.2] DESDE EL CONFINAMIENTO [CONTRARÉPLICA/p.6]  
ARTÍCULO/JOSÉ MARÍA SOBERANES/La diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega presentó una 
iniciativa de reforma a la ley que reglamenta las controversias constitucionales para prohibir a la 
Suprema Corte inaplicar e interpretar restrictivamente la Constitución (…)Parece un sinsentido esta 
iniciativa. Normalmente no habría que comentarla. Pero todo puede transitar en el legislativo (…) 
[UNIVERSAL/p.17] 
COLUMNA/BAJO RESERVA/(…)Durante el Congreso Nacional de Morena, el gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa, y el coordinador del partido guinda en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 
Velazco, se dieron un apretón de manos, que fue interpretado como un borrón y cuenta nueva en 
sus disputas internas. Nos cuentan que fue el diputado Mier quien tomó la iniciativa para ir a saludar 
al gobernador de Puebla, quien respondió con cortesía política.(…) [UNIVERSAL/p.2] El tema se 
comenta en: A FUEGO LENTO [HERALDO/p.7] UNO HASTA EL FONDO [MILENIO/p.39]  JOSÉ 
CARREÑO CARLÓN [UNIVERSAL/p.16] 
COLUMNA/SALUD Y NEGOCIOS/ Un acierto el de Emmanuel Reyes, presidente de la Comisión de 
Salud de la Cámara de Diputados, al abrirse a convocar a un Conversatorio sobre El Futuro del 
Sistema de Salud en México donde tomen la palabra también los representantes del sector privado 
que sin duda igualmente son parte del sistema (…) [ECONOMISTA/p.29]  
COLUMNA/LA GRAN CARPA/ Primero el PRD, ahora el PT. La masa y la tortilla son un elemento 
fundamental en la alimentación de la mayoría de los mexicanos por lo que desde esta bancada 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_MIL_3_CONSCIENCIA_REFFISCAL_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_24H_2_SERA_DIEZREFORMAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_HER_17_CORPORATIVO_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_UNI_16.17_BEATRIZPAGES_ALIANZA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_HER_12_FERNANDORUIZ_PEFEDUCACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_PAQECONOMICO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_HER_31_NICOLASALVARADO_PEF2023_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_ECO_24_RICOSYPODEROSOS_PAQECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_REFORMA_10_MANUELJJAUREGUI_PAQECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_UNI_16_JOSEANTONIO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_RAZON_2_QUEBRADERO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_CONTRA_6_ARTUROZARATE_INE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_UNI_17_JOSEMARIASOBERANES_CONTROVERSIASCONSTITUCIONALES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_UNI_2_BAJORESERVA_CONGRESONACIONALMORENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_HER_7_AFUEGOLENTO_CAMPANADEMORENA_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_MIL_39_UNOHASTAELFONDO_YEIDKOL_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_UNI_16_JOSECARRENO_CONSEJONACIONAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_C_ECO_29_SALUDYNEGOCIOS_COMISIONDESALUD_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

aseguran que es necesario legislar para asegurar que siga accesible para la población, sin afectar a 
productores. (…) [ECONOMISTA/p.47] 
COLUMNA/LÍNEA 13/(…) El Pleno del Congreso de la Ciudad aprobó el dictamen dirigido a la Cámara 
de Diputados para reformar el artículo 123 de la Constitución federal, “a fin de que se extienda de 
seis a siete semanas la licencia de descanso obligatorio por maternidad antes y después del parto”. 
La diputada Martha Ávila, señaló que, “las licencias de maternidad son de vital importancia, ya que 
contribuyen a garantizar el derecho y los derechos de las niñas y niños durante la primera infancia, 
a la vez que se protegen los derechos sociales de la madre”. Ahora será el Congreso Federal quien 
tenga la última palabra. [CONTRARÉPLICA/p.11] 
INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO y presidente alemán acuerdan reforzar comercio.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador recibió este martes en Palacio Nacional a su homólogo de Alemania, Frank-Walter 
Steinmeier, con quien acordó reforzar temas bilaterales como la economía y el comercio. Después 
del encuentro entre ambos mandatarios, el presidente alemán dijo a periodistas que su homólogo 
mexicano ofreció intensificar la cooperación comercial y de gas natural. [CRÓNICA / p8] 

AMLO anuncia extinción de Pemex Internacional.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
informó que desaparecerá Pemex Internacional, pues no será necesario vender o comprar 
combustible en el extranjero porque se producirá en México. Analistas consideran que no es viable 
dejar de enviar petróleo al exterior, pues parte del presupuesto depende de su venta; estiman que 
esta situación provocará que México deje de percibir 20 mil millones de pesos al año. [MILENIO / 
p21] 

La propuesta de tregua “es para los 16 conflictos en el mundo”: Ebrard.- Para el canciller Marcelo 
Ebrard, la propuesta de paz del presidente Andrés Manuel López Obrador para la guerra entre Rusia 
y Ucrania “es buena”, pero es posible modificarla y ampliarla. Además, señala que el plan de tregua 
abarca a los 16 conflictos que afectan al mundo. El canciller presentará la propuesta mexicana de 
tregua de al menos cinco años para los conflictos bélicos del mundo en la 77 Asamblea General de la 
ONU en Nueva York. [MILENIO / pp-p18] 

Dan banderazo a la política industrial.- La Secretaría de Economía, con respaldo del sector privado 
y organismos internacionales, presentó la iniciativa Rumbo a una política industrial, ruta que dirigirá 
los esfuerzos del gobierno, IP y academia para crear una industria innovadora. Tatiana Clouthier, 
secretaria de Economía calificó la iniciativa como “histórica”, pues es la primera vez en cuatro 
décadas que el gobierno impulsará una política industrial con cuatro ejes: innovación digital y 
tendencias tecnológicas y científicas; formación de capital humano; promoción de contenido 
regional y encadenamiento para Mipymes, e industrias sostenibles y sustentables. [FINANCIERO / 
pp-p4] 

SEGURIDAD 

Son panistas cinco de los 26 gobiernos que llamaron a la Guardia.- Un total de 26 gobiernos de PRI, 
PAN, Morena, MC, Encuentro Social Verde y PRD solicitaron el auxilio de la Guardia Nacional para 
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atender la ola de criminalidad que se vive en sus territorios. Entre estos gobiernos figuran 
Guanajuato, Tamaulipas, Aguascalientes, Durango y Chihuahua, gobernados por el PAN y donde los 
altos niveles de ejecuciones y enfrentamientos entre cárteles obligaron el arribo de las fuerzas de 
seguridad. En tanto, seis estados no han solicitado protección federal. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Se reducen homicidios.- El homicidio doloso en México se ha reducido 10.6 por ciento al comparar 
los primeros ocho meses del 2022 con el mismo periodo del 2019, primer año del presente sexenio, 
aseguró ayer Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana. 
Incluso, la funcionaria señaló que el pasado agosto fue el más bajo al comparar el mismo mes de los 
últimos cinco años, presentando dos mil 624 casos.  [HERALDO / p11] 

GENERAL 

Con afectaciones, 76 escuelas de la CDMX.- Autoridades de la Ciudad de México detectaron 76 
escuelas con algún tipo de daño tras el sismo de magnitud 7.7 con epicentro en Coalcomán, 
Michoacán, ocurrido la tarde del pasado lunes. La gran mayoría de los planteles educativos revisados, 
70, presentó riesgo bajo, por lo que no ponen en peligro a la población. Cinco fueron considerados 
con riesgo medio y sólo uno con riesgo alto. [RAZÓN / p17] 

Suman 1,367 contagios de viruela símica en el país.- De acuerdo con datos de la Secretaría de Salud 
federal, entre el 6 y el 19 de septiembre, el número de contagios por viruela el mono se incrementó 
en 73.4%. Para el 19 de septiembre se contabilizaron mil 367 casos, mientras que a inicios del mes, 
el 6 de septiembre, los contagios en el país sumaban 788. En comparación con la semana pasada, la 
cifra de contagios aumentó en 316 casos. La dependencia también informó que dos personas que 
fallecieron durante la atención médica presentaron lesiones compatibles con la enfermedad y al 
practicarles la prueba resultaron positivas. [ECONOMISTA / p38] 

ECONOMÍA 

Actividad económica no habría crecido en agosto, anticipa IOAE.- Datos divulgados por el INEGI 
mostraron que la actividad económica en México habría puesto freno en agosto, en medio de los 
altos niveles de inflación y la incertidumbre económica. El Indicador Oportuno de la Actividad 
Económica (IOAE) no reportó ninguna variación durante el octavo mes del año, en comparación con 
el mes previo, por lo cual, la economía mexicana habría presentado un estancamiento. 
[ECONOMISTA / pp-p6]  
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 21/09/2022 LEGISLATIVO 

Entrevista  

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados)  

 

“Aparentemente, visualmente se dio una visita por técnicos en todas las estructuras y hasta ahorita no 

han encontrado absolutamente nada, a las 10 de la mañana nos van a dar el reporte, pero quisieron 

suspender la sesión como una medida de precaución porque oficialmente todavía no recibimos el 

reporte, aunque visualmente gente experta ya dio esta revisión a todo lo que es la parte externa, pero 

si necesitamos la parte interna porque es un edifico ya con cierta antigüedad y ha tenido problemas 

justamente con temblores anteriormente. Lo que haríamos sería sesionar miércoles y jueves, es lo que 

está previsto”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1-sBRMLGOVlzGEoJR8Iw9OwOgNQobLUpE/view 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 21/09/2022 LEGISLATIVO 

Sismo del 19S: Diputados 'se dan el día' para revisar salón de sesiones  

A raíz del sismo de magnitud 7.7 con epicentro en 

Coalcomán, Michoacán registrado el pasado lunes 

19 de septiembre de 2022 a las 13:05 horas, se 

suspendió la sesión programada para este martes 

en la Cámara de Diputados para realizar revisión 

del inmueble, informó Santiago Creel, presidente 

de la Mesa Directiva de San Lázaro. 

Durante el programa "Por la Mañana" con Manuel 

Feregrino, el panista señaló que se tenía 

programada una sesión para este martes, pero se pospuso debido al temblor que causó la lamentable 

muerte de 2 personas en Colima. Santiago Creel adelantó que a las 10 de la mañana de este martes les 

darán el reporte de la revisión del inmueble, para ver si retoman sesiones. "Visualmente se dio una visita 

por técnicos de todas las estructuras y aparentemente no han encontrado absolutamente nada, y a las 

10 de la mañana nos van a dar el reporte", señaló. 

Contó que ya se hizo una revisión de la parte externa, pero esperan que se haga una revisión de la parte 

interna también por la antigüedad del edificio. "Sí necesitamos ver la parte interna porque es un edificio 

ya con cierta antigüedad y ha tenido problemas justamente con temblores anteriormente, 

particularmente con algunas secciones de la propia estructura", explicó Santiago Creel. 

Sostuvo que para ellos es primordial proteger a los integrantes de la Cámara de Diputados. "Para 

nosotros es muy importante brindar garantías a los diputadas y diputados", defendió el presidente de la 

Cámara. Es por ello que esperarán al reporte que recibirán a las 10 de la mañana de este martes para 

decidir si reanudarán las sesiones. "Hoy a las 10 de la mañana estaremos en condiciones para ver si 

reanudamos el día de mañana (miércoles) sesiones, para entonces lo que haríamos sería sesionar 

miércoles y jueves", apuntó Santiago Creel. 

Finalmente reiteró que esta decisión fue como una medida de precaución general para darle una revisión 

a cada uno de los edificios. "Quisimos suspender la sesión como una medida de precaución porque 

oficialmente todavía no recibimos el reporte", mencionó el presidente de la Cámara. Y agregó en 

entrevista durante el programa "Por la Mañana" con Manuel Feregrino que el salón de plenos tiene una 

relevancia y por ello ahí pondrán una atención especial. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/20/sismo-del-19s-diputados-se-dan-el-dia-para-

revisar-salon-de-sesiones-732268.html  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/20/sismo-del-19s-diputados-se-dan-el-dia-para-revisar-salon-de-sesiones-732268.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/20/sismo-del-19s-diputados-se-dan-el-dia-para-revisar-salon-de-sesiones-732268.html
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Tras sismo de este lunes, Cámara de Diputados reporta cero daños 

estructurales 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda, informó que tras una revisión a las 

instalaciones de la Cámara de Diputados, luego del 

sismo de 7.7 grados ocurrido este lunes, las autoridades 

correspondientes reportaron ceros daños estructurales. 

“Recibimos el informe de la revisión de la 

@Mx_Diputados que realizó el Director Responsable de 

Obra de la empresa "Proyecto Civil Integral" por el sismo 

de ayer. 

No se encontraron afectaciones que dañen la integridad estructural o capacidad operativa de los 

inmuebles”, explicó a través de su cuenta de Twitter. 

Este lunes, tras el temblor, autoridades del recinto legislativo de San Lázaro determinaron posponer la 

sesión ordinaria en el pleno, que estaba programada para hoy martes 20 de septiembre, la cual se 

realizará el miércoles. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-sismo-de-este-lunes-camara-de-diputados-reporta-cero-

danos-estructurales  

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-sismo-de-este-lunes-camara-de-diputados-reporta-cero-danos-estructurales
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-sismo-de-este-lunes-camara-de-diputados-reporta-cero-danos-estructurales
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Sismo en México: Especialistas descartan afectaciones Cámara de 

Diputados 

 

Tras el sismo de 7.7 del pasado 19 de septiembre, 

la Dirección de Protección Civil de la Cámara de 

Diputados informó que, después de realizar una 

revisión a los ocho edificios que comprenden el 

Palacio Legislativo de San Lázaro, el CENDI y la 

biblioteca legislativa, las instalaciones no 

representan riesgos para las y los diputados, así 

como para el personal que labora en estas 

instalaciones, además de la presencia eventual de 

visitantes.  

Informaron que, aproximadamente 260 personas de las direcciones General de Resguardo y Seguridad 

y de Protección Civil de la Cámara y 120 brigadistas colaboraron en dicha revisión, confirmando que no 

existe daño estructural en las instalaciones y solamente se perciben afectaciones superficiales de 

mampostería y pintura, que serán reparadas a la brevedad. 

La actividad en el recinto de San Lázaro, la Biblioteca Legislativa y el CENDI se desarrolla con normalidad 

desde este martes 20 de septiembre. La información fue confirmada en la Junta de Coordinación Política 

y por el Presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, a quienes reportaron que tras el 

movimiento telúrico no se encontraron daños estructurales en los edificios del Palacio Legislativo. 

Creel Miranda apuntó que en la revisión a la estructura del Palacio Legislativo no se encontraron 

afectaciones mayores. “Recibimos el informe de la revisión de la Cámara de Diputados que realizó el 

Director Responsable de Obra de la empresa “Proyecto Civil Integral” por el sismo de ayer. No se 

encontraron afectaciones que dañen la integridad estructural o capacidad operativa de los inmuebles”, 

indicó en su cuenta de Twitter.  

Precisaron que los resultados también fueron resultado de un análisis posterior a cargo de un Director 

Responsable de Obra quien confirmó que las instalaciones de la Cámara Baja se encuentran en 

condiciones para garantizar la tranquilidad en las actividades legislativas, que los edificios son habitables 

y que los daños mínimos que se registraron serán atendidos.  
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Creel Miranda también envió las condolencias y su total solidaridad al pueblo de colima y en particular 

a los familiares de las dos personas que fallecieron a causa del sismo. “Mis oraciones con ellos. Pronta 

recuperación a los heridos y a quienes sufren por las afectaciones del sismo”, expuso. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/20/sismo-en-mexico-especialistas-descartan-

afectaciones-camara-de-diputados-441379.html    

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/20/sismo-en-mexico-especialistas-descartan-afectaciones-camara-de-diputados-441379.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/20/sismo-en-mexico-especialistas-descartan-afectaciones-camara-de-diputados-441379.html
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Sin daños estructurales en Cámara de Diputados, tras sismo del 19 de 

septiembre de 2022: Santiago Creel 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, informó este 

martes que luego de realizarse una revisión del Palacio 

Legislativo no se encontraron afectaciones en la 

estructura como consecuencia del sismo del 19 de 

septiembre. 

A través de sus redes sociales, el panista aseguró que 

los ocho edificios que conforman la Cámara de 

Diputados están bien y no quedaron dañados en su estructura por el movimiento telúrico que fue de 

una magnitud de 7.7 Richter 

Santiago Creel Miranda informó que recibieron un informe detallado, luego de que se realizaron diversos 

recorridos para evaluar si existían daños en los inmuebles, los cuales no se detectaron. 

“Recibimos el informe de la revisión de la @Mx_Diputados que realizó el Director Responsable de Obra 

de la empresa "Proyecto Civil Integral" por el sismo de ayer. No se encontraron afectaciones que dañen 

la integridad estructural o capacidad operativa de los inmuebles”, puntualizó. 

https://www.razon.com.mx/mexico/danos-estructurales-camara-diputados-sismo-19-septiembre-

2022-499027  

     

https://www.razon.com.mx/mexico/danos-estructurales-camara-diputados-sismo-19-septiembre-2022-499027
https://www.razon.com.mx/mexico/danos-estructurales-camara-diputados-sismo-19-septiembre-2022-499027
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Habrá sesión este miércoles en la Cámara de Diputados tras sismo 

 

La Cámara de Diputados confirmo que sus 

instalaciones no sufrieron daño estructural ni hay 

riesgo para ser habitados, luego del sismo 

registrado este lunes, 19 de septiembre, por lo que 

se convocó a sesión para este miércoles a los 

legisladores. 

Los presidentes de la Mesa Directiva y de la Junta 

de Coordinación Política de San Lázaro informaron 

que recibieron el dictamen de la revisión por parte de un Director Responsable de Obra de los 10 

inmuebles que conforman el complejo legislativo. 

Aseguran que no representan riesgos ni para diputados, trabajadores ni visitantes 

“Sobre todo estos dos Edificios, el edificio A y el edificio H, porque en el sismo anterior se nos había 

manifestado que estaba más comprometida su estructura afortunadamente no tiene ningún daño 

estructural ninguno de los 8 edificios de cámara de diputados tampoco el Cendi ni la garita que se está 

rehabilitando, en total los 10 edificios de la Cámara de Diputados tienen un riesgo bajo”, detalló Ignacio 

Mier, presidente de la Jucopo. 

En tanto en su cuenta de Twitter Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados informo que la 

revisión estuvo a cargo de la empresa “Proyecto Civil Integral”. 

“No se encontraron afectaciones que dañen la integridad estructural o capacidad operativa de los 

inmuebles”. 

A la revisión del inmueble se sumaron 260 personas de las direcciones General de Resguardo y Seguridad 

y de Protección Civil de la Cámara y 120 brigadistas. 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó volver a sesionar este miércoles y 

jueves. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/sesion-miercoles-camara-de-diputados-sismo-cc   

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/sesion-miercoles-camara-de-diputados-sismo-cc
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No encontraron daños estructurales en San 
Lázaro; Diputados podrán volver a trabajar 

 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, informó que ya 

recibieron el informe de la revisión del recinto legislativo de San Lázaro y que la edificación no sufrió 
daños a causa del sismo de magnitud 7.7 que ocurrió este lunes 19 de septiembre en Coacolmán, 
Michoacán. 

A través de su cuenta de Twitter, el legislador puntualizó: “Recibimos el informe de la revisión de la 
Cámara de Diputados que realizó el Director Responsable de Obra de la empresa “Proyecto Civil 
Integral” por el sismo de ayer. No se encontraron afectaciones que dañen la integridad estructural o 
capacidad operativa de los inmuebles”. 

Este lunes se suspendió la sesión ordinaria en la Cámara de Diputados para prevenir algún 

incidente y se anunció que las labores se reanudarán hasta que expertos lleven a cabo una evaluación 
del inmueble. 

No encontraron daños estructurales en San Lázaro; Diputados podrán volver a trabajar - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/20/no-encontraron-danos-estructurales-en-san-lazaro-diputados-podran-volver-a-trabajar/
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No encontraron daños estructurales en San Lázaro; Diputados podrán 

volver a trabajar 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

informó que ya recibieron el informe de la 

revisión del recinto legislativo de San 

Lázaro y que la edificación no sufrió daños 

a causa del sismo de magnitud 7.7 que 

ocurrió este lunes 19 de septiembre en 

Coalcomán, Michoacán. 

A través de su cuenta de Twitter, el 

legislador puntualizó: “Recibimos el 

informe de la revisión de la Cámara de 

Diputados que realizó el director 

Responsable de Obra de la empresa 

“Proyecto Civil Integral” por el sismo de ayer. No se encontraron afectaciones que dañen la integridad 

estructural o capacidad operativa de los inmuebles”. 

Este lunes se suspendió la sesión ordinaria en la Cámara de Diputados para prevenir algún incidente y se 

anunció que las labores se reanudarán hasta que expertos lleven a cabo una evaluación del inmueble. 

Fue el propio Santiago Creel quien tras el terremoto del lunes por la tarde anunció: “Se les informa que 

la Sesión Ordinaria del martes 20 de septiembre, se pospone hasta contar con un dictamen de 

habitabilidad en el recinto legislativo. Los mantendremos informado”. 

Previamente los legisladores habían participado en el simulacro que las autoridades llevaron a cabo 

como parte de la cultura de prevención y para honrar la memoria de las víctimas de los terremotos de 

2017 y 1985. 

Autoridades informaron este martes de un segundo fallecimiento por el sismo de magnitud 7.7 que 

sacudió a buena parte de México el lunes, cuando se recordaban los terremotos de 1985 y 2017 que 

dejaron miles de víctimas. En Manzanillo, Colima, “una mujer fue severamente lastimada porque le cayó 

un muro y falleció”, dijo Laura Velázquez, jefa de protección civil federal durante la conferencia 

presidencial matutina. La tarde del lunes se confirmó que un hombre había muerto al desplomarse una 

estructura comercial, también en Manzanillo. 
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En tanto, nueve personas resultaron lesionadas en Colima, que se localiza a menos de 200 km de 

Coalcomán, estado de Michoacán, donde tuvo su epicentro el sismo registrado a las 13:05.  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/20/no-encontraron-danos-estructurales-en-san-

lazaro-diputados-podran-volver-a-trabajar/    

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/20/no-encontraron-danos-estructurales-en-san-lazaro-diputados-podran-volver-a-trabajar/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/20/no-encontraron-danos-estructurales-en-san-lazaro-diputados-podran-volver-a-trabajar/
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Tras sismo suspenden en la Cámara de Diputados sesión 

ordinaria de este martes 
 

Santiago Creel, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, informó que la sesión 
ordinaria programada para el martes 20 de septiembre se pospone hasta nuevo aviso tras el sismo de 
magnitud 7.7 registrado este lunes en Michoacán. 
Por medio de un comunicado, Creel Miranda explicó que la sesión se realizará “hasta contar con un 
dictamen de habitabilidad en el recinto legislativo“. 
 
https://megalopolismx.com/noticia/92522/tras-sismo-suspenden-en-la-camara-de-diputados-sesion-
ordinaria-de-este-martes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://megalopolismx.com/noticia/92522/tras-sismo-suspenden-en-la-camara-de-diputados-sesion-ordinaria-de-este-martes
https://megalopolismx.com/noticia/92522/tras-sismo-suspenden-en-la-camara-de-diputados-sesion-ordinaria-de-este-martes
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Posponen sesión en Cámara de Diputados hasta tener 

seguridad tras sismo 
 

La sesión ordinaria de este martes en la Cámara de Diputados se pospuso hasta contar con un dictamen 
de habitabilidad del Recinto Legislativo luego del sismo del lunes de magnitud 7.7 con epicentro en 
Coalcomán, Michoacán. 
Fue el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, quien 
informó la determinación en seguridad de los legisladores y trabajadores de San Lázaro. 
 
https://mimorelia.com/noticias/mexico/posponen-sesi%C3%B3n-en-c%C3%A1mara-de-diputados-
hasta-tener-seguridad-tras-sismo 
 
 

https://mimorelia.com/noticias/mexico/posponen-sesi%C3%B3n-en-c%C3%A1mara-de-diputados-hasta-tener-seguridad-tras-sismo
https://mimorelia.com/noticias/mexico/posponen-sesi%C3%B3n-en-c%C3%A1mara-de-diputados-hasta-tener-seguridad-tras-sismo
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Senado se prepara para recibir al presidente de Alemania 
 

Dicho acuerdo establece que el presidente de la Mesa Directiva, senador Alejandro Armenta Mier, dará 
un mensaje de bienvenida al presidente de la República Federal de Alemania. 
Después se otorgará el uso de la palabra, al presidente Frank-Walter Steinmeier, quien dirigirá un 
mensaje a la asamblea y, posteriormente clausurar la sesión. 
A la Sesión Solemne, indica el acuerdo, se invitarán al Secretario de Relaciones Exteriores de México, 
Marcelo Ebrard y al presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel, los cuales contarán con un 
escaño en el presidium. 
 
https://www.alcancediario.mx/mx/73414-senado-se-prepara-para-recibir-al-presidente-de-alemania/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.alcancediario.mx/mx/73414-senado-se-prepara-para-recibir-al-presidente-de-alemania/
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El diputado Santiago Creel asistió a la Sesión 
Solemne en la que se recibió al presidente de 
Alemania, Frank-Walter Steinmeier 
 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

• Septiembre 20, 2022 

México.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, asistió 

a la Sesión Solemne en la que fue recibido el presidente de la República Federal de Alemania, Frank-

Walter Steinmeier, en el Senado de la República. 

A nombre de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda acudió a la visita oficial, que inició con la 

entonación de los himnos nacionales de Alemania y de México. 

En el acto protocolario, efectuado en el Pleno de la colegisladora, estuvo la Mesa Directiva de la 

Cámara de Senadores, así como el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon. 

Antes las y los legisladores, el presidente Frank-Walter Steinmeier estuvo acompañado por su esposa 

Elke Büdenbender, en donde agradeció la recepción y hospitalidad en nuestro país. 

 

https://www.elarsenal.net/?m=20220920
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Al término de Sesión Solemne el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel Miranda, junto con los integrantes de la colegisladora y el Presidente de la República Federal de 

Alemania posaron para la fotografía protocolaria. 

 

Con información de la Cámara de Diputados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1099964  

https://www.elarsenal.net/?p=1099964
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Senado realiza sesión solemne por visita del presidente de 

Alemania 

La tarde de este martes, el Senado de la República realizó una sesión solemne por la visita del 

presidente de Alemania al recinto. Frank-Walter Steinmeir ingresó a la Cámara Alta, junto al presidente 

Alejandro Armenta, el coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal; el canciller Marcelo 

Ebrard y el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel.  

 
https://lado.mx/noticia.php?id=10869090 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://lado.mx/noticia.php?id=10869090
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Senado realiza sesión solemne por visita del presidente de 

Alemania 

La tarde de este martes, el Senado de la República realizó una sesión solemne por la visita del 

presidente de Alemania al recinto. Frank-Walter Steinmeir ingresó a la Cámara Alta, junto al presidente 

Alejandro Armenta, el coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal; el canciller Marcelo 

Ebrard y el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel.  

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/senado-realiza-sesion-solemne-por-visita-del-presidente-de-alemania.html 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/senado-realiza-sesion-solemne-por-visita-del-presidente-de-alemania.html
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Senado discutirá reforma de las Fuerzas Armadas este miércoles 

 

El Senado de la República celebrará su próxima 

sesión de pleno este miércoles para discutir la 

reforma que amplía la participación de las 

Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública.  

Aunque se había planteado la posibilidad de 

discutir el proyecto enviado desde San Lázaro 

este mismo martes, el presidente de la Mesa 

Directiva, Alejandro Armenta, convocó a los 

trabajos de la asamblea para el día de mañana a 

las 10:00 horas. 

Por lo pronto, la bancada de Morena contará con unas horas más para tratar de generar un consenso o 

reunir los votos a fin de lograr la mayoría calificada que requiere la aprobación de esta reforma. 

Este martes, a unas horas de que se lleve a cabo la discusión, el senador Raúl Paz Alonso abandonó la 

bancada del PAN para sumarse a las filas de Morena, lo que generó sorpresa, pero también molestia 

entre los legisladores de Acción Nacional.  

En entrevista, el coordinador de los senadores del PAN, Julen Rementería, destacó que buscará dialogar 

con Raúl Paz para conocer los motivos de su decisión, ya que, dijo, es probable que Morena le haya 

ofrecido una candidatura.  

Por su parte, la vicecoordinadora del PAN, Kenia López Rabadán, lamentó que Morena haya salido a 

corromper legisladores para lograr la mayoría calificada, pero también que haya quien, por ambiciones 

personales o miedo, se haya doblado ante el gobierno. 

En tanto, el diputado por el PAN, Santiago Creel, quien estuvo presente durante la visita del presidente 

de Alemania al Senado, advirtió que cada uno deberá asumir su responsabilidad, ya que, dijo, se estará 

jugando una parte importante de nuestra democracia.  

Con la incorporación de Raúl Paz, la bancada de Morena suma 76 votos a favor de la reforma, por lo que 

le hace falta convencer a 10 legisladores más para alcanzar la mayoría calificada y sacar adelante el 

proyecto enviado desde San Lázaro. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/20/senado-discutira-reforma-de-las-fuerzas-armadas-este-

miercoles-565865.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/20/senado-discutira-reforma-de-las-fuerzas-armadas-este-miercoles-565865.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/20/senado-discutira-reforma-de-las-fuerzas-armadas-este-miercoles-565865.html
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Santiago Creel confía en que se 

vote en contra de la reforma 
militar en el Senado 
20/09/2022 21:55 Víctor Gamboa Arzola Actualizada 22:27 

 
 

El presidente de la Cámara de Diputados dijo que cada senador deberá 

asumir su responsabilidad, porque lo que se está jugando es una parte 

muy importante en nuestra democracia 
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Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, confió en que en el Senado 

prevalecerá la razón y se votará en contra de la reforma al artículo Quinto Transitorio de 

la Constitución que amplía hasta 2028 el plazo para que las Fuerzas Armadas realicen 

tareas de seguridad pública. 

Entrevistado en la Cámara Alta, el diputado del PAN reiteró que, para esta iniciativa no 

hay otra estrategia que “votar en contra de algo que está mal, que le va mal al país y a 

la democracia, que rompe con tratados internacionales y con la propia Ley Suprema en 

su artículo 21, y con lo más sagrado que es la superioridad y la supremacía del máximo 

orden jurídico”. 

 

Dijo que cada senador deberá asumir su responsabilidad, porque lo que se está jugando 

es una parte muy importante en nuestra democracia e insistió en que prorrogar una 

norma de esa naturaleza, es prorrogar una conducta inconstitucional. 

 

“Yo espero que aquí la razón prospere, ¿Por qué?, porque aquí la Patria es primero. (…) 

El artículo quinto transitorio es totalmente incumplido, se incumple la subordinación, se 

incumple la complementariedad, se incumple la extraordinariedad, se incumple la 

fiscalización, entonces todo está incumplido. Entonces, lo que se prorroga es una 

violación a la Constitución, porque, aunque sea una reforma constitucional lo que está 

prorrogando en el fondo son conductas que van en contra de la Constitución”, remarcó. 

 

Creel Miranda refrendó su confianza en que no se desborden los ánimos en la sesión de 

este miércoles y que cada legislador asuma su plena responsabilidad cuando “se aprueba 

algo que prorroga una inconstitucionalidad, pues es algo que choca contra la razón, 

contra la razón jurídica y contra la razón lógica de las cosas”. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-confia-en-que-se-vote-en-contra-de-la-
reforma-militar-en-el-senado  
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/tag/santiago-creel
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-confia-en-que-se-vote-en-contra-de-la-reforma-militar-en-el-senado
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-confia-en-que-se-vote-en-contra-de-la-reforma-militar-en-el-senado
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Santiago Creel asegura que panistas estarán "muy atentos" a 

debate de las FA en el Senado  

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados señala que es lamentable salida 
del senador Raúl Paz, pero en el PAN ya están acostumbrados a todo este tipo de maniobras 
20/09/2022 20:33 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señala que espera se vote con plena 
responsabilidad en sesión para discutir participación de las Fuerzas Armadas hasta 2028Foto: Twitter 
@SantiagoCreelM 
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Ante la salida del Raúl Paz Alonso de las filas de PAN para incorporarse a Morena, Santiago Creel 
Miranda advirtió que los diputados de su bancada se mantendrán muy atentos al desarrollo de 
la sesión del Senado de la República, de este miércoles, donde se discutirá y aprobará la reforma 
constitucional para ampliar la participación de las Fuerzas Armadas hasta 2028 en labores de 
seguridad. 

El presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro dijo en entrevista en el Senado luego de acudir a la 
Sesión Solemne:  

“Vamos a estar muy atentos en Cámara de Diputados, de lo que aquí suceda, y que cada quien 

asuma su propia responsabilidad. ¿Por qué? Porque aquí se está jugando una parte muy 

importante de nuestra democracia” 
Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados 

 

Creel Miranda lamentó la salida de Raúl Paz, pero en su partido ya están acostumbrados a todo este 
tipo de maniobras ocurran, “son los preliminares de lo que sucederá aquí mañana, a partir de las 10”. 
Cuestionado si existía una presión para sacar de inmediato el tema, Santiago Creel explicó que la 
discusión de esa reforma ya no se puede aplazar más tiempo “una norma de esa naturaleza, es 
prorrogar una conducta inconstitucional".  

"El Artículo Quinto Transitorio está totalmente incumplido: se incumple la subordinación, se 

incumple la complementariedad, se incumple la extraordinariedad, se incumple la fiscalización. 

Todo está incumplido” 
Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados 

Entonces, reiteró, lo que se retrasa en una norma constitucional es una violación que no se debe 
permitir. En la Cámara de Diputados se dio una discusión a la altura y se saco. 

"Yo espero que aquí la razón se preserve, los ánimos no se desborden y que cada quien vote y 

asuma su plena responsabilidad y se cumplieron con los tiempos" 
Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados 

El panista confió en que este miércoles cuando sea debatida la reforma en el Senado de la República 
se esperara que prevalezca y prospere la razón entre los senadores. 
 
 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-mantendran-atentos-sesion-senado-miercoles-
santiago-creel-499071  

https://www.razon.com.mx/mexico/ni-con-el-voto-de-raul-paz-alcanzaran-los-votos-para-reforma-de-fa-julen-rementeria-499054
https://www.razon.com.mx/mexico/monreal-reprocha-oposicion-vote-dictamen-fa-supuesto-acuerdo-alito-499050
https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-mantendran-atentos-sesion-senado-miercoles-santiago-creel-499071
https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-mantendran-atentos-sesion-senado-miercoles-santiago-creel-499071
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Creel confía en que se vote en contra de reforma militar en Senado 
  

mar, 20 de septiembre de 2022, 5:50 p. m.·1  min de lectura 

CIUDAD DE MÉXICO, septiembre 20 (EL UNIVERSAL).- Santiago Creel, presidente de la Cámara de 

Diputados, confió en que en el Senado prevalecerá la razón y se votará en contra de la reforma al 

artículo Quinto Transitorio de la Constitución que amplía hasta 2028 el plazo para que las Fuerzas 

Armadas realicen tareas de seguridad pública. 

Entrevistado en la Cámara Alta, el diputado del PAN reiteró que, para esta iniciativa no hay otra 

estrategia que "votar en contra de algo que está mal, que le va mal al país y a la democracia, que rompe 

con tratados internacionales y con la propia Ley Suprema en su artículo 21, y con lo más sagrado que 

es la superioridad y la supremacía del máximo orden jurídico". 

Indicó que cada senador deberá asumir su responsabilidad, porque lo que se está jugando es una parte 

muy importante en nuestra democracia e insistió en que prorrogar una norma de esa naturaleza, es 

prorrogar una conducta inconstitucional. 

"Yo espero que aquí la razón prospere, ¿Por qué?, porque aquí la Patria es primero. (…) El artículo 

quinto transitorio es totalmente incumplido, se incumple la subordinación, se incumple la 

complementariedad, se incumple la extraordinariedad, se incumple la fiscalización, entonces todo está 

incumplido. Entonces, lo que se prorroga es una violación a la Constitución, porque, aunque sea una 

reforma constitucional lo que está prorrogando en el fondo son conductas que van en contra de la 

Constitución", remarcó. 

Creel Miranda refrendó su confianza en que no se desborden los ánimos en la sesión de este miércoles 

y que cada legislador asuma su plena responsabilidad cuando "se aprueba algo que prorroga una 

inconstitucionalidad, pues es algo que choca contra la razón, contra la razón jurídica y contra la razón 

lógica de las cosas". 

 

 

https://es-us.noticias.yahoo.com/creel-conf%C3%ADa-vote-reforma-militar-

225055525.html?guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAA

AJukFRi_bUXz3yePm8mD2y8iyC-

Xqh8D7JggQ8VL57y8Ljg3bGEdKR2hNzuJneuNkryXojhSIu23CknPmg61826VWkxUw4fwR0wlpBo

https://es-us.noticias.yahoo.com/creel-conf%C3%ADa-vote-reforma-militar-225055525.html?guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAAAJukFRi_bUXz3yePm8mD2y8iyC-Xqh8D7JggQ8VL57y8Ljg3bGEdKR2hNzuJneuNkryXojhSIu23CknPmg61826VWkxUw4fwR0wlpBoCNBXnhEZNT7cTZ0heIjHUPYPE5RCGOzos0krO83eL2JC9NkK0Rp51Xvoj_qicw77r4R1i&guccounter=2
https://es-us.noticias.yahoo.com/creel-conf%C3%ADa-vote-reforma-militar-225055525.html?guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAAAJukFRi_bUXz3yePm8mD2y8iyC-Xqh8D7JggQ8VL57y8Ljg3bGEdKR2hNzuJneuNkryXojhSIu23CknPmg61826VWkxUw4fwR0wlpBoCNBXnhEZNT7cTZ0heIjHUPYPE5RCGOzos0krO83eL2JC9NkK0Rp51Xvoj_qicw77r4R1i&guccounter=2
https://es-us.noticias.yahoo.com/creel-conf%C3%ADa-vote-reforma-militar-225055525.html?guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAAAJukFRi_bUXz3yePm8mD2y8iyC-Xqh8D7JggQ8VL57y8Ljg3bGEdKR2hNzuJneuNkryXojhSIu23CknPmg61826VWkxUw4fwR0wlpBoCNBXnhEZNT7cTZ0heIjHUPYPE5RCGOzos0krO83eL2JC9NkK0Rp51Xvoj_qicw77r4R1i&guccounter=2
https://es-us.noticias.yahoo.com/creel-conf%C3%ADa-vote-reforma-militar-225055525.html?guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAAAJukFRi_bUXz3yePm8mD2y8iyC-Xqh8D7JggQ8VL57y8Ljg3bGEdKR2hNzuJneuNkryXojhSIu23CknPmg61826VWkxUw4fwR0wlpBoCNBXnhEZNT7cTZ0heIjHUPYPE5RCGOzos0krO83eL2JC9NkK0Rp51Xvoj_qicw77r4R1i&guccounter=2
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CNBXnhEZNT7cTZ0heIjHUPYPE5RCGOzos0krO83eL2JC9NkK0Rp51Xvoj_qicw77r4R1i&guccoun

ter=2  

 

https://es-us.noticias.yahoo.com/creel-conf%C3%ADa-vote-reforma-militar-225055525.html?guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAAAJukFRi_bUXz3yePm8mD2y8iyC-Xqh8D7JggQ8VL57y8Ljg3bGEdKR2hNzuJneuNkryXojhSIu23CknPmg61826VWkxUw4fwR0wlpBoCNBXnhEZNT7cTZ0heIjHUPYPE5RCGOzos0krO83eL2JC9NkK0Rp51Xvoj_qicw77r4R1i&guccounter=2
https://es-us.noticias.yahoo.com/creel-conf%C3%ADa-vote-reforma-militar-225055525.html?guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAAAJukFRi_bUXz3yePm8mD2y8iyC-Xqh8D7JggQ8VL57y8Ljg3bGEdKR2hNzuJneuNkryXojhSIu23CknPmg61826VWkxUw4fwR0wlpBoCNBXnhEZNT7cTZ0heIjHUPYPE5RCGOzos0krO83eL2JC9NkK0Rp51Xvoj_qicw77r4R1i&guccounter=2
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"Cada quien es responsable de su biografía": 
Creel sobre "brinco" de senador panista a 

Morena 

“Que cada quien asuma su propia responsabilidad, porque aquí (en Senado) se está jugando una 

parte muy importante de nuestra democracia”, sostuvo Creel 

 

20/09/2022 20:03 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, lamentó la decisión del 

senador del PAN, Raúl Paz Alonzo de sumarse a Morena a unas horas de la votación en 

la Cámara Alta para aprobar o rechazar la reforma para extender hasta el 2028 la 

presencia de las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública y advirtió que cada 

quien es responsable de su biografía. 
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“Ya se tomó una decisión y que cada quien vaya trazando su ruta en la historia, en su 

historia y en su biografía, ¿Qué más se puede pedir? Pues eso”, aseguró 

Entrevistado en el Senado donde acudió a la visita del Presidente de la República 

Federal de Alemania, Walter Steinmeier, Creel aseguró que cada senador de oposición 

asumirá su responsabilidad en esta coyuntura pues advirtió que durante la sesión de 

este miércoles en el Senado se jugará gran parte de la democracia mexicana. 

“Que cada quien asuma su propia responsabilidad. ¿Por qué? Porque aquí se está 

jugando una parte muy importante de nuestra democracia”, sostuvo 

Recalcó que nadie está a fuerza en el PAN y llamó a los senadores de oposición a resistir 

las presiones y ofrecimientos sobre candidaturas de Morena pues les advirtió que esto 

es costumbre en la 4T sobre todo en vísperas de la discusión sobre esta reforma al 5° 

transitorio para extender hasta 2028 la presencia de fuerzas militares en tareas de 

seguridad al acusar que es inconstitucional. 

“Prorrogar una norma de esa naturaleza, es prorrogar una conducta inconstitucional. 

El Artículo Quinto Transitorio está totalmente incumplido: se incumple la 

subordinación, se incumple la complementariedad, se incumple la extraordinariedad, 

se incumple la fiscalización. Todo está incumplido”, explicó 

Lo que se prorroga –agregó--es una violación a la Constitución, porque, aunque sea 

una reforma constitucional, lo que se está prorrogando, en el fondo, son conductas que 

van en contra de la Constitución. 

En su oportunidad, el coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementería desaprobó 

la decisión del legislador por Yucatán de abandonar las filas de Acción Nacional y 
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condenó que, en su búsqueda de militarizar al país, Morena no escatime en promesas, 

candidaturas y recursos políticos por intentar obtener los votos que hoy no tienen en 

el Senado. 

Consideró que el cambio de Paz Alonzo al grupo mayoritario obedecería a algún 

ofrecimiento.. “No hay de otra. No me parece que tenga una explicación diferente”, 

indicó 

Por su parte, la vicecoordinadora del PAN en el Senado, Kenia López criticó que el 

senador Raúl Paz Alonso se “doblara” ante las presiones y acusó que este gobierno 

abusando de su poder, ha salido a corromper y coaccionar a opositores para comprar 

sus voluntades. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/responsable-biografia-creel-sobre-brinco-senador-panista-

morena.html  

https://www.cronica.com.mx/nacional/responsable-biografia-creel-sobre-brinco-senador-panista-morena.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/responsable-biografia-creel-sobre-brinco-senador-panista-morena.html
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Cambios sin estridencia-exhibida universitaria-
“corcholatas” azules-miedo al primor 

 
Ya con una ruptura a medias, pero en fin ruptura, con el PRI que encabeza ‘Alito’ Moreno, por ese dizque 
“amor” que le brotó de repente por las propuestas de Morena y la 4T, como lo es lo de mantener a las 
Fuerzas Armadas en temas de seguridad pública, el que alista una nueva estrategia y a sus propias 
“corcholatas” es el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, quien ya no puede ver ni en pintura a ‘Alito’ 
por considerarlo un traidor, pero que no por la ausencia tricolor de la alianza opositora, debe dormirse 
en sus laureles, así que Marko prepara un encuentro para el mes próximo en el que pretende reunir a 
un grupo de presidenciables panistas, y es ahí donde vuelve a sonar con fuerza el nombre de la 
gobernadora Maru Campos, quien se ha convertido en una carta fuerte del PAN para las elecciones 
presidenciales del 2024 y a la que el mandón del panismo a nivel nacional tiene entre sus favoritas, razón, 
una de tantas, por la que Maru estará invitada a ese encuentro organizado por el CEN azul y al que 
estarán invitados los gobernadores de Querétaro y Yucatán, los Mauricios, Kuri y Vila, así como el 
diputado Juan Carlos Romero Hicks y el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien una 
y otra vez se ha ofrecido para ser el abanderado del PAN en el 2024. Las “corcholatas” de la oposición 
ahí están, sólo falta saber si además de pintarse de azul y amarillo, también se pintan de tricolor… ¿o 
será que ese ya mutó completamente al guinda? 
 
https://entrelineas.com.mx/entrelineas/cambios-sin-estridencia-corcholatas-azules-miedo-al-primor/ 
 
 
 
 

https://entrelineas.com.mx/entrelineas/cambios-sin-estridencia-corcholatas-azules-miedo-al-primor/
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Rumbo al 2024, el PAN anuncia serie de foros temáticos con la 

sociedad civil 

 

Rumbo a las elecciones de 2023 y 2024, el Partido Acción Nacional (PAN) anunció que realizarán cinco 

foros temáticos con la sociedad civil, uno por cada circunscripción electoral, en los que participarán los 

gobernadores de Chihuahua, Maru Campos; de Querétaro, Mauricio Kuri; de Yucatán, Mauricio Vila; el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el exgobernador de 

Guanajuato Juan Carlos Romero Hicks. 

“Buscaremos presentar los buenos resultados de gobiernos de Acción Nacional, con la participación de 

algunos de nuestros liderazgos que tienen o han tenido responsabilidades administrativas de gobierno”, 

anunció el líder nacional panista, Marko Cortés, quien ha destapado a varios de ellos como 

"presidenciables". Informó que el primer foro se llevará a cabo el próximo 2 octubre y detalló que 

también participará la senadora Lili Téllez, quien visitará este fin de semana Nuevo León para dialogar 

con diferentes sectores de la sociedad: “Y así seguirá ocurriendo, demostrando pues que Acción Nacional 

tiene con qué, demostrando que sí hay de otra", señaló el Cortés. 

Los foros se realizarán con un intervalo de 15 días a partir del 2 de octubre y las fechas para los cuatro 

restantes y sus ponentes se darán a conocer en los próximos días. Acompañado por la secretaria general 

del partido, Cecilia Patrón Laviada, Cortés Mendoza dijo que estos foros se dan ante el "complicado 

panorama del país". 

“Acción Nacional quiere un país de clase media, de clase media pujante, de clase media aspiracionista. 

Acción Nacional propone abolir la pobreza extrema y la pobreza a secas, mediante la creación de 

empleos mejor pagados, que es la única forma de lograrlo”, detalló. 

Cecilia Patrón Laviada destacó que en los foros se hablará de los temas que interesan a la gente, como 

la paz social, el combate a la pobreza, cómo mejorar el empleo, educación y comunidades prósperas, 

entre otros. Los gobiernos del PAN –destacó– se ubican por encima de la media nacional en cuanto a 

crecimiento económico y generación de empleos. Además, el PAN tiene un acercamiento permanente 

con la sociedad civil y es cercano a la gente, abundó. Los foros, agregó, van a clarificar que “sí hay otra 

opción y que sí hay de otra”, porque habrá propuestas para resolver cada uno de los problemas del país. 

https://politica.expansion.mx/mexico/2022/09/20/pan-anuncia-serie-de-foros-tematicos-con-la-

sociedad-civil   

https://politica.expansion.mx/mexico/2022/09/20/pan-anuncia-serie-de-foros-tematicos-con-la-sociedad-civil
https://politica.expansion.mx/mexico/2022/09/20/pan-anuncia-serie-de-foros-tematicos-con-la-sociedad-civil
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 El PAN realizará foros temáticos con la sociedad civil y sus 
liderazgos políticos para decirle a la gente que sí hay de otra 
para México: Marko Cortés 

 

 

Ciudad de México, a 20 de septiembre de 2022. 

•  El primero se llevará a cabo el 2 de octubre en la ciudad de México y tendrá como ponentes a Maru 

Campos, Mauricio Kuri, Mauricio Vila, Santiago Creel y Juan Carlos Romero Hicks. 

•  Se presentarán los buenos resultados de gobierno de Acción Nacional con la participación de 

liderazgos que tienen o han tenido responsabilidades administrativas de gobierno. 
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•  Queremos un país de clase media, de clase media pujante, de clase media aspiracionista. 

Proponemos abolir la pobreza mediante la creación de empleos mejor pagados. 

De cara al 2024, el presidente Nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, anunció la realización de 

cinco foros temáticos con la sociedad civil, uno por cada circunscripción electoral, para decir a los 

ciudadanos que sí hay de otra para México.    

“Buscaremos presentar los buenos resultados de gobierno de Acción Nacional con la participación de 

algunos de nuestros liderazgos que tienen o han tenido responsabilidades administrativas de 

gobierno”, indicó. 

En conferencia de prensa virtual, informó que el primer foro temático se realizará el 2 de octubre en la 

ciudad de México con la participación de la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos; el gobernador 

de Querétaro, Mauricio Kuri; el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila; el ex secretario de Gobernación 

y actual presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; y el diputado 

federal, Juan Carlos Romero Hicks. 

Los foros se realizarán con un intervalo de 15 días a partir del 2 de octubre y las fechas para los cuatro 

restantes y sus ponentes, se darán a conocer en los próximos días. 

Acompañado por la secretaria General, Cecilia Patrón Laviada, Cortés Mendoza dijo que estos foros se 

dan ante el complicado panorama del país porque Acción Nacional considera que “sí hay de otra, 

porque nosotros sí tenemos gobiernos responsables, porque sí podemos convertir a México en un país 

donde les vaya bien a todos”. 

“Acción Nacional quiere un país de clase media, de clase media pujante, de clase media aspiracionista. 

Acción Nacional propone abolir la pobreza extrema y la pobreza a secas, mediante la creación de 

empleos mejor pagados, que es la única forma de lograrlo”, detalló. 

En Acción Nacional, añadió el dirigente, estamos a favor de los apoyos sociales, pero no de los 

programas clientelares que generan dependencia y que van empobreciendo más y más a la gente. 

“Requerimos darle a la gente un apoyo social para poder salir adelante, para darles el impulso, para 

darles las herramientas, pero la única forma de superar la pobreza, es con empleos mejor pagados, y 

eso es lo que hace y lo que propone Acción Nacional”, anotó. 

Previamente, expuso con amplitud los graves problemas del país, como el aumento de la deuda pública 

en 4.1 billones de pesos, los despilfarros en las obras faraónicas, la falta de medicinas para el cuadro 

básico y la expansión de la violencia. 
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“La tolerancia y los abrazos del gobierno a los cárteles del narcotráfico, los paga el pueblo con sangre, 

sudor y lágrimas, son miles despojados de sus tierras, de sus ganados, miles que tienen que pagar 

derecho de piso, de extorsiones constantes, miles que tienen que pagar los precios que fijan los narcos 

a la comida y a los productos básicos, miles de personas que tienen que huir a los Estados Unidos en 

búsqueda de oportunidades y seguridad, y son miles los amenazados, por las acciones terroristas de los 

grupos delictivos”, sostuvo. 

Por su parte, Cecilia Patrón Laviada destacó que en los foros se hablará de los temas que interesan a la 

gente, como la paz social, el combate real a la pobreza, cómo mejorar el empleo, educación y 

comunidades prósperas, entre otros. 

Señaló que lo los gobiernos del PAN se ubican por encima de la media nacional en cuanto a 

crecimiento económico y generación de empleos. Además, el PAN tiene un acercamiento permanente 

con la sociedad civil y es cercano a la gente. 

Los foros, agregó, van a clarificar que “sí hay otra opción y que sí hay de otra”, porque habrá 

propuestas para resolver cada uno de los problemas del país. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.pan.org.mx/prensa/el-pan-realizara-foros-tematicos-con-la-sociedad-civil-y-sus-

liderazgos-politicos-para-decirle-a-la-gente-que-si-hay-de-otra-para-mexico-marko-cortes  

https://www.pan.org.mx/prensa/el-pan-realizara-foros-tematicos-con-la-sociedad-civil-y-sus-liderazgos-politicos-para-decirle-a-la-gente-que-si-hay-de-otra-para-mexico-marko-cortes
https://www.pan.org.mx/prensa/el-pan-realizara-foros-tematicos-con-la-sociedad-civil-y-sus-liderazgos-politicos-para-decirle-a-la-gente-que-si-hay-de-otra-para-mexico-marko-cortes
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Se reúne Dirigencia del PAN con Cuerpo 
Diplomático acreditado en México en el marco 
del 83 Aniversario 

• Septiembre 20, 2022 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

México.- En el marco del 83 Aniversario del PAN, el presidente nacional, Marko Cortés Mendoza, se reunió con 
el Cuerpo Diplomático acreditado en el país en el Frontón México, lugar que viera el nacimiento de Acción 
Nacional. 

Acompañado por la secretaria de Relaciones Internacionales del CEN del PAN, Mariana Gómez del Campo, el 
líder panista recordó que en ese edificio nació la vena democrática y el primer partido de oposición. 

“Es Acción Nacional, desde su fundador Manuel Gómez Morin, el impulsor de instituciones. Y hoy Acción 
Nacional en esta coyuntura se ha convertido en el partido que cuida las instituciones”, destacó. 

Hoy en México, advirtió, hay evidencia suficiente para poder hablar del avance autocrático que se impulsa desde 
el gobierno y son muchas las evidencias. 

Sostuvo que muchos mexicanos tienen miedo ante un gobierno autócrata, miedo de decir las cosas como son, 
de levantar la voz, denunciar y hablar con la verdad. “Veo un México con miedo, miedo de decir que las cosas 

https://www.elarsenal.net/?m=20220920
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van de mal en peor en todas las materias, en lo corto, en las mesas todo el mundo se refiere a lo que va mal 
en México”. 

“Hay actores que se dicen opositores, pero tienen miedo, miedo ante el poder, miedo a la persecución, miedo 
al uso doloso y faccioso de las instituciones.  Y cuando un país tiene miedo, el autócrata se impone, el dictador 
llega y México no puede tenerlo. Y por eso Acción Nacional entiende hoy nuevamente su responsabilidad 
histórica”, dijo. 

Expuso que en México se viven momentos muy complicados, de definiciones y Acción Nacional tiene muy clara 
su responsabilidad de combatir un régimen autocrático y dictatorial, de cuidar la Constitución, los equilibrios y 
contrapesos y ser muy buen gobierno donde lo somos, destacó. 

En el encuentro también estuvo presente el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel; los alcaldes de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe; de Benito Juárez, Santiago Taboada; los 
expresidentes Luis Felipe Bravo Mena y Cecilia Romero; el dirigente del PAN Ciudad de México, Andrés Atayde, 
así como diputados y senadores. 

Con información del PAN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1099919  

https://www.elarsenal.net/?p=1099919
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Anuncia PAN pasarela y foros de aspirantes presidenciales 

 
El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, anunció la realización de una serie de foros y eventos 
que servirán como pasarela a quienes están aspirando a la candidatura presidencial del 2024, donde 
participarán varios gobernadores. 
"El primero será el próximo 2 octubre; y los panelistas serán nuestra amiga y gobernadora de 
Chihuahua, Maru Campos; nuestro amigo y gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri; nuestro amigo 
gobernador de Yucatán, Mauricio Vila". 
Asimismo, nuestro exsecretario de Gobernación, presidente del Congreso de la Cámara de Diputados, 
nuestro amigo Santiago Creel, y nuestro amigo exgobernador de Guanajuato y diputado federal Juan 
Carlos Romero Hicks. 
 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/anuncia-pan-pasarela-y-foros-de-aspirantes-presidenciales/1547891 

 

 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/anuncia-pan-pasarela-y-foros-de-aspirantes-presidenciales/1547891


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 21/09/2022           7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 21/09/2022           7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 21/09/2022 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 21/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 21/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 21/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 21/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 21/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 21/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 21/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21/09/2022
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

Este día, clase política del país, “del Presidente para abajo”, empresarios, militares y marinos; 

militantes de las fuerzas políticas con representación en el Congreso de la Unión y los mexicanos, 

seguirán paso a paso, sesión ordinaria en la sede del Paseo de la Reforma, numero 135. 

A partir de las 10 horas, citaron a nuestros representantes de los estados en el Senado, para iniciar 

discusión, votación, aprobación o rechazo, a minuta que faculta a las Fuerzas Armadas, 

coadyuvancia, con la Guardia Nacional, en materia de ofrecer paz y seguridad a la nación, cual 

ofreció en campaña, el promovente del proyecto, Andrés Manuel López Obrador. 

De aprobarse por mayoría calificada el decreto, 85, 86 votos, de senadores que registraron 

asistencia y están presentes en la sesión, esa coordinación entre la Defensa, Marina y la Guardia 

Nacional, se extiende hasta el cuarto año del siguiente sexenio. 

En las últimas 72 horas que tiene el proyecto para análisis y debate en el Senado, muchas 

especulaciones hubo en relación a cuántos votos necesitaría Morena y sus “carnales”, para aprobar, 

con el “refuerzo” de algunos votos de la oposición, iniciativa que anunció hace más de un año el 

Presidente de la República. 

Los votos, serían del PRD, que coordina Miguel Ángel Mancera y del PRI. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

HOY, CÁMARA DE SENADORES DEFINE SI MILITARIZAN SEGURIDAD PÚBLICA; MONREAL: “SIGUEN 

PLÁTICAS Y CONVERSACIONES” 
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Anoche, después de las 22:00 horas, se supo que  ¡el mismo coordinador del PRI, Miguel Ángel 

Osorio Chong!, estaría presionando a sus 12 compañeros de bancada, para apoyar el decreto, con 

la justificación de que el PRI, “cómo va estar en contra de los militares, si la relación con ellos, es 

histórica”. Una correligionaria, reacia a esa insinuación, dicen, Beatriz Paredes Rangel. 

Especulación o no, rumor cierto o falso, no sorprendería que hoy se confirme, porque desde que el 

proyecto, de la noche a la mañana, se desatoró en la colegisladora, se revive el nuevo PRI en el 

Poder Legislativo y Ejecutivo, porque la sangre tricolor que llevan los políticos del régimen, se 

impone en situaciones como la de aprobar controversial reforma constitucional. 

La senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas, en tuit, puntual y contundente, publicó que su voto será 

en contra, cual previamente anunció semana pasada, el único senador de mayoría que tiene el 

tricolor en LXV Legislatura, Jorge Carlos Ramírez Marín. 

Que faltan 10, 11, 12 votos a Morena y “aliados”, para aprobar la minuta, fue la especulación 

anoche, máxime, cuando desertó del PAN hacia la bancada guinda, senador de Yucatán, Raúl Paz 

Alonzo, de quien su ex jefe de fracción parlamentaria, Julen Rementería del Puerto, declaró ayer 

que, todavía domingo pasado, estaba en contra de militarizar seguridad  pública. 

Experto en materia electoral, hombre de leyes, leal, institucional, probo, ilustra a esta columna que 

en el asunto, Morena y “satélites”, tienen tres opciones: conseguir 10, 11 votos, entre los opositores 

a la iniciativa, lo cual, pareciera casi imposible; lograr que 18 senadores de la oposición no asistan 

hoy a la sesión, para que, con los 75, 76 votos que harían Morena y “carnales”, se apruebe el 

proyecto con ese número de senadores y la tercera, una combinación de ambos factores, es decir, 

que algunos senadores opositores no asistan y otros, voten con el grupo mayor, a favor. 
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Que sería el escenario idóneo, por el que Ricardo Monreal Ávila, el jefe de la bancada de Morena, 

es lo que busca, y desatorar el proyecto. Contexto en el que la “danza” de cifras en senadores que 

asistan hoy a la sesión, números y porcentajes, para hacer mayoría calificada, abundaron anoche. 

Entre la oposición, saben bien que si 14 de ellos, no acuden al Senado este miércoles, “no se la van 

a acabar” y los que acuden, también estarán en la polémica por su voto a favor. 

Sorprende que, anoche, se conociera versión en el sentido de que senador “oriental”, buscaba entre 

12 de sus compañeros, aprueben el decreto, porque eso indica que, la férrea disciplina que, 

tradicionalmente acatan los priistas en un encargo público o de representación popular, la 

confirman. 

Quien debe estar muy “campechano”, es “el tal amlito”, porque luego que lo “doblaron”, 

“quebraron” y arrastraron con su poca dignidad que tenía, por asuntos de enriquecimiento 

inexplicable, 180 mdp, que señala Fiscalía de Campeche, advertencias de retirarle fuero como 

diputado federal y perder presidencia en comisión de Gobernación, “se llevó entre las patas”, a su 

adversario y enemigo político personal, Miguel Ángel Osorio Chong. 

El ex titular de Gobernación, por lo que anoche se especuló, ahora hace esfuerzos para convencer a 

12 de sus compañeros de escaño, que sí, siempre sí, hay que apoyar el proyecto para militarizar 

seguridad pública. 

Anoche, entre la clase política oficial, aseguran que, esa minuta, se aprueba hoy en el Senado. 

Contexto en el que Ricardo Monreal Ávila, fue reiterativo, luego de ofrecer respaldo al decreto: 

-“Sin embargo, nuestro grupo, como lo he advertido, junto con nuestros aliados, no representan la 

mayoría calificada y estoy en el proceso de pláticas y conversaciones con coordinadores de otros 

grupos parlamentarios y de senadores en lo individual, abriéndonos, viendo posibilidades de 

acuerdos”. 
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Sin ambages, el político de Zacatecas, admite que dialoga con todos los senadores de la bancada 

oficial y de oposición. 

-“No me han adelantado ningún tipo de votación ni de pronunciamiento, han sido cuidadosos y 

nadie sabrá hasta en tanto no se vote en el pleno la reforma”. 

Denota: habría modificación a la minuta, relativos a disponer de elementos y de organizaciones de 

carácter civil en materia de seguridad pública, como reforzar espíritu del constituyente del 2019 y 

cómo hacer valer las funciones como órgano de control parlamentario al Senado de la República. 

Es decir, buscarán “reforzar” el dictamen en discusión, para evitar devolver minuta a la 

colegisladora, sin alteran redacción del artículo V Transitorio, en materia de Guardia Nacional. 

Durante la sesión ordinaria de ayer, el Senado dio trámite de primera lectura al dictamen que, 

amplía el plazo para que las Fuerzas Armadas puedan participar en tareas de seguridad pública. 

El presidente de la mesa directiva, Alejandro Armenta Mier, enteró al pleno que el documento se 

acompaña de los votos particulares que presentaron los senadores, Noé Castañón y Clemente 

Castañeda, del MC; Claudia Ruiz Massieu, del PRI; Miguel Ángel Mancera, PRD; Kenia López Rabadán 

y Julen Rementería del Puerto, PAN, así como el de la representante del Grupo Plural, Nancy de la 

Sierra Arámburo. 

Asimismo, explicó al pleno que se entregó propuesta de moción suspensiva que suscriben 

legisladores de Acción Nacional.  

Armenta Mier, dio a conocer que el decreto, se publica en la Gaceta, por lo que, en sustento con lo 

que disponen artículos 193 y 195 del Reglamento del Senado, queda en calidad de primera lectura. 

Ayer, en visita que hizo a la colegisladora -para estar presente en la sesión solemne en la que 

recibieron al presidente de Alemania, Frank-Walter Steinmeier-, el diputado Santiago Creel 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

00/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Miranda, reiteró lo que dijo en la ciudad de Querétaro, cuando acudió a la presentación de informe 

de gobierno de Mauricio Kuri González: 

-“Prorrogar una norma de esa naturaleza, es prorrogar una conducta inconstitucional. El artículo 

Quinto Transitorio está totalmente incumplido; se incumple la subordinación, se incumple la 

complementariedad, se incumple la extraordinariedad, se incumple la fiscalización. ¡Todo está 

incumplido!”. 

Tajante, acusa: 

-“Entonces, lo que se prorroga es una violación a la Constitución, porque, aunque sea una reforma 

constitucional, lo que se está prorrogando, en el fondo, son conductas que van en contra de la 

Constitución”. 

Y exhorta: 

-“Yo espero que aquí, la razón se preserve”. 

A título personal, el diputado Creel Miranda, señala: “cuando se aprueba algo que prorroga una 

inconstitucionalidad, pues es algo que choca contra la razón, contra la razón jurídica y contra la 

razón lógica de las cosas”. 

Creel, reiteró voto en contra del PAN, “contra algo que está mal, que le va mal al país”. 

Hoy, se define el asunto, hay que decirlo, en el que cabildearon, negociaron y pusieron su bagaje y 

oficio, con actores políticos de oposición, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández y el senador, Ricardo Monreal Ávila. Ambos, presidenciables en Morena, para el 2024. 

Políticos-políticos, que sortean vendavales en su trayectoria política. 

¡Ojalá!, lo que decidan nuestros representantes en el Senado, sea lo mejor para el país. 
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EN EL CHACALEO 

Lo que este día, se aprueba o desecha en el Senado, ya lo vivió el país, cuando en el salinismo, 

aprobaron virtual privatización del campo; en el zedillismo, rescate bancario, Fobaproa, y 

privatización de carreteras y ferrocarriles; Con Fox, aunque no pasó, fallidos intentos de 

incrementar IVA, en alimentos y medicinas; con Felipe Calderón, primera militarización de la 

seguridad pública; con Peña, reforma energética y fiscal; con López Obrador, reforma eléctrica, en  

materia de seguridad -que este martes se desahoga en la sede del Paseo de la Reforma, número 

135- y la que está por aprobarse, en materia electoral… En todos esos asuntos, se requirió del apoyo 

de la primera oposición, o de los “satélites”, como el PRI-PAN; PRI-PRD y el nuevo PRI-Morena, ¡el 

PRI-Mor, pues!… Ni espantarse ni asustarse, es la “normalidad democrática”, imperante en nuestro 

sistema política, o lo que es igual, lucha y acomodo ocasional, entre adversarios…  ¡Vaya! lo que 

vivió en esos temas, la hoy senadora Beatriz Paredes Rangel: con Salinas, la reforma al campo; con 

Fox, insinuó a Manuel Añorve, entonces diputado -cuando ella era coordinadora parlamentaria-, 

apoyar IVA en alimentos y medicinas, cual promovía el hombre de las botas vaqueras, no militares 

y, hoy, reacia a aceptar insinuación del senador “oriental”, para aprobar minuta en materia de 

Guardia Nacional. ¡Viva México! ¡Viva!... Está claro que, cualquier partido político que ocupe la 

Presidencia en este país, va tener que acudir en algún momento, a buscar apoyo del adversario, y 

el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, no es la excepción, cual hoy se alianza 

con el partido que fue su primer militancia: ¡el PRI!... ¿A poco ya rompieron su relación político-

personal, Mario Delgado Carrillo y Marcelo Luis Ebrard Casaubón? ¿A poco el ex delfín del soberbio 

canciller, ya se puso a las órdenes de “mi Presidenta”? ¿Sí?... Nuevo exhorto hace el diputado 

Moisés Ignacio Mier Velazco, a senadores de la República, para que aprueben dictamen en materia 

de Guardia Nacional: “un llamado respetuoso, que pongan por encima de intereses partidarios, de 

diligencias de sus partidos, el interés público, el interés de las y los mexicanos para garantizar la 
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seguridad y su integridad física y en su patrimonio”… El también presidente de la Junta de 

Coordinación Política, adelantó agenda cameral, de esta y próxima semana: sesión de hoy, 

efemérides, como el de los sismos del 19 de septiembre y Día Internacional de la Paz; mañana, 

efemérides, cual natalicio de Ricardo Flores Magón y dictámenes pendientes de la sesión del jueves 

14 de este mes. Próxima semana, martes 27, comparece el titular de SHCP, para el asunto del 

paquete económico 2023, al día siguiente, desahogan la iniciativa que termina con el horario de 

verano y se reinstala en el país, horario de Dios, como lo conoce el pueblo; jueves 29, desahogan 

asuntos que presenta comisión de Puntos Constitucionales… Cámara de Diputados reporta que 

restableció su canal en YouTube… ¡Enhorabuena!.. 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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Abre PRI puerta a reforma electoral 

Diputados del PRI abrieron la puerta para negociar 

una reforma electoral en San Lázaro. En la Comisión 

de Reforma Política-Electoral, en la que estuvo 

presente a distancia el dirigente priista Alejandro 

Moreno, los legisladores del tricolor dijeron estar 

dispuestos a estudiar las diferentes iniciativas que 

existen sobre el tema. 

Apenas este lunes, el presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

Ignacio Mier, sostuvo que la reforma electoral se 

discutirá a más tardar el 15 de octubre. En una sesión 

de trabajo en la Comisión de Reforma Política-Electoral de San Lázaro, donde no se presentó tema alguno 

de debate, el diputado federal poblano Javier Casique, uno de los operadores de Alito Moreno, señaló 

que existe una amplia agenda de temas por revisar, con más de 108 asuntos turnados. 

"Es momento de empezar una amplia discusión y nos pongamos de acuerdo, priorizar asuntos 

legislativos, tener buen juicio y escucharnos, revisar cada proyecto y actuar con sensatez. 

"Hay distintas iniciativas impostergables, como acciones afirmativas y revisión del sistema de 

fiscalización. Hagamos cosas pensando en México y actuando con la mayor congruencia", manifestó 

Casique en asuntos generales. 

El legislador reconoció la labor de la presidenta de la Comisión, la morenista Graciela Sánchez, y los 

resultados de los foros del Parlamento Abierto sobre Reforma Electoral, los cuales casi no tuvieron la 

participación de diputados de Va por México. Antes de la ruptura con el PRI, los partidos de la coalición 

consideraron que los foros eran una simulación, por lo que organizaron foros paralelos para escuchar a 

otras voces y otra visión sobre la iniciativa presidencial. 

También habían rechazado participar, porque la reforma electoral constitucional, propuesta por el 

Ejecutivo federal, no sería aprobada con la mayoría calificada que requiere Morena. En un cambio de 

discurso en el PRI, Casique consideró que los foros del Parlamento Abierto fueron relevantes. "Los foros 

del parlamento abierto, en el que participaron especialistas, académicos y exconsejeros electorales, 

tuvieron gran relevancia porque enseñaron que la reforma electoral sólo se puede construir mientras 

más voces aporten ladrillos para su edificación, sólo así será resistente, duradera y a prueba de cualquier 

fenómeno". 

https://www.reforma.com/abre-pri-puerta-a-reforma-electoral/ar2473294?v=4  

https://www.reforma.com/abre-pri-puerta-a-reforma-electoral/ar2473294?v=4
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Para el 15 de octubre debe haber Reforma Electoral: Mier Velazco 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier Velazco, dijo que a más 

tardar el 15 de octubre deberá estar lista la 

reforma constitucional en materia electoral. 

Al dar a conocer algunos detalles sobre los 

acuerdos de la Junta de Coordinación Política, el 

legislador refirió que la reforma podría avanzar 

con la mayoría calificada en aquellos aspectos en 

los que hay consenso entre los grupos 

parlamentarios. 

Dado que hay puntos en los que no coinciden, señaló que estos buscarán ser sacados adelante mediante 

reformas a leyes secundarias, como ya lo habían anunciado semanas atrás. 

El morenista subrayó que los cambios prioritarios para su bancada son la reducción del costo de las 

elecciones y “garantizar que no quede ninguna posibilidad de que en México vuelvan a ocurrir fraudes 

electorales”. 

Durante el mensaje a medios aprovechó para reclamar las sanciones que el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) le impuso a causa de la no integración de Movimiento Ciudadano a la 

Comisión Permanente. 

“Todos coincidimos en que es necesario precisar en la ley cuáles son las atribuciones que le confiere la 

Constitución al Tribunal Electoral, porque se ha excedido e invadido a un poder en este caso, al Poder 

Legislativo, y lo mismo sucede con el Instituto Nacional Electoral, que ha ido más allá de las atribuciones 

constitucionales que tiene en materia de fiscalización, las acciones afirmativas, de registro de 

candidaturas, en criterio para la determinación de géneros de los bloques de competitividad y de su de 

financiamiento. Eso no puede seguir”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/15-octubre-debe-haber-reforma-constitucional-materia-electoral-

mier-velazco-499039  

   

https://www.razon.com.mx/mexico/15-octubre-debe-haber-reforma-constitucional-materia-electoral-mier-velazco-499039
https://www.razon.com.mx/mexico/15-octubre-debe-haber-reforma-constitucional-materia-electoral-mier-velazco-499039
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La Cámara de Diputados iniciará el análisis de la Reforma Electoral la 

próxima semana  

 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados iniciará la próxima semana el análisis del 

proyecto de dictamen sobre la Reforma Electoral, con el objetivo de aprobarla a más tardar el 15 de 

octubre, así lo confirmó el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier, al subrayar que en caso 

de no alcanzar la mayoría calificada para una Reforma Constitucional, se buscarán modificaciones a las 

Leyes secundarias. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOU1pqNZfCzzags&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21808&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOU1pqNZfCzzags&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21808&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOU1pqNZfCzzags&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21808&parId=root&o=OneUp
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Iniciará Jucopo análisis de reforma electoral para construir 

dictamen que alcance la mayoría calificada y se apruebe 
antes del 15 de octubre: Ignacio Mier 

 
La Junta de Coordinación Política (Jucopo) iniciará en los próximos días el análisis de la reforma electoral 
para construir y confeccionar un dictamen que alcance la mayoría calificada, y para se apruebe antes del 
15 de octubre, informó su presidente, el diputado Ignacio Mier Velazco. 
 
https://www.enteratever.com/iniciara-jucopo-analisis-de-reforma-electoral-para-construir-dictamen-
que-alcance-la-mayoria-calificada-y-se-apruebe-antes-del-15-de-octubre-ignacio-mier/ 

https://www.enteratever.com/iniciara-jucopo-analisis-de-reforma-electoral-para-construir-dictamen-que-alcance-la-mayoria-calificada-y-se-apruebe-antes-del-15-de-octubre-ignacio-mier/
https://www.enteratever.com/iniciara-jucopo-analisis-de-reforma-electoral-para-construir-dictamen-que-alcance-la-mayoria-calificada-y-se-apruebe-antes-del-15-de-octubre-ignacio-mier/
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Reforma electoral estará lista antes del 15 de octubre: Mier 
 
La reforma constitucional, integral, parcial o a leyes secundarias en materia electoral estará concretada 
antes del 15 de octubre adelantó ayer lunes el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 
Velazco. 
Anticipó que se habrá de impulsar un dictamen que aborde en su conjunto los temas propuestos en las 
42 propuestas ya presentadas al respecto o al menos con algunos aspectos que deberían modificarse. 
  
https://municipiospuebla.mx/nota/2022-09-20/naci%C3%B3n/reforma-electoral-estar%C3%A1-lista-
antes-del-15-de-octubre-mier 
 
 
 
 

https://municipiospuebla.mx/nota/2022-09-20/naci%C3%B3n/reforma-electoral-estar%C3%A1-lista-antes-del-15-de-octubre-mier
https://municipiospuebla.mx/nota/2022-09-20/naci%C3%B3n/reforma-electoral-estar%C3%A1-lista-antes-del-15-de-octubre-mier
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Palacio Legislativo aguanta sismo de 7.7 grados; tiene "daños 

mínimos" 

 

Tras el sismo de 7.7 grados que cimbró a la Ciudad de México 

el pasado lunes, los diez edificios que componen el Palacio 

Legislativo de San Lázaro se encuentran en perfectas 

condiciones, salvo algunos daños menores, pero todo el 

complejo de edificaciones como el Cendi o la Biblioteca y la 

garita que está en construcción son seguras para los 

diputados y el personal que trabaja en este recinto, 

confirmó Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y líder 

parlamentario de Morena. 

En tanto, la Dirección de Protección Civil de la Cámara de Diputados informó que, después de realizar 

una revisión a los edificios que comprenden el Palacio Legislativo de San Lázaro, el CENDI y la Biblioteca 

legislativa se determinó que no representan riesgos para las y los diputados, así como para el personal 

que labora en estas instalaciones, además de la presencia eventual de visitantes. 

Aproximadamente 260 personas de las direcciones General de Resguardo y Seguridad y de Protección 

Civil de la Cámara y 120 brigadistas colaboraron en estas tareas de inspección y revisión, confirmando 

que no existe daño estructural en las instalaciones y solamente se perciben afectaciones superficiales de 

mampostería y pintura que serán reparadas a la brevedad. 

Luego de este reporte, este miércoles se reanuda la sesión del pleno camaral, así como las actividades 

paralelas que realizan las Comisiones parlamentarias con el fin de avanzar en el desahogo de iniciativas 

y dictámenes. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/palacio-legislativo-aguanta-sismo-7-7-grados-danos-

minimos.html   

https://www.cronica.com.mx/nacional/palacio-legislativo-aguanta-sismo-7-7-grados-danos-minimos.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/palacio-legislativo-aguanta-sismo-7-7-grados-danos-minimos.html
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Próxima semana discutirá el pleno eliminación del horario de verano 

 

El próximo miércoles el pleno de la Cámara de 

Diputados prevé discutir y, en su caso, aprobar la 

eliminación del Horario de Verano, una iniciativa 

enviada por el presidente de la República, salvo con 

el agregado de un artículo transitorio para la 

península de Yucatán. 

En conferencia de prensa, Ignacio Mier Velazco, 

presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), y coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, informó que el pleno camaral espera 

que para la próxima semana la Comisión de Energía ya tenga listo el dictamen que modifica el horario, 

la reforma al horario. 

Señaló que desde mañana mismo la junta directiva de la Comisión de Energía arrancará su sesión y con 

ello iniciará el proceso legislativo, que requiere al menos seis días para crear el dictamen. 

“Hay ahí la posibilidad de presentar un transitorio, sobre todo por lo que se refiere a los husos horarios 

en la península de Yucatán, es algo que se está trabajando, pero eso lo sabemos el día de mañana 

(miércoles)”, acotó Mier Velazco. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/proxima-semana-discutira-pleno-eliminacion-horario-

verano.html  

   

https://www.cronica.com.mx/nacional/proxima-semana-discutira-pleno-eliminacion-horario-verano.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/proxima-semana-discutira-pleno-eliminacion-horario-verano.html
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Discutirán eliminación del horario de verano el 28 de septiembre  

 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó discutir y votar en el pleno el 

dictamen para eliminar el horario de verano el miércoles 28 de septiembre que, este 21 de septiembre, 

se desahogará en la Comisión de Energía.  

 

https://drive.google.com/file/d/1ZQpWC-QWXOQwgnB4U7GW0LkvQl5jFbOD/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZQpWC-QWXOQwgnB4U7GW0LkvQl5jFbOD/view
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Diputados votarán eliminación del horario de verano el 

próximo día 28 

 Los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, presidida por 

Ignacio Mier Velazco, acordaron sesionar este miércoles y jueves, así como tres días de la próxima 

semana, con el fin de dictaminar diversos temas, entre ellos, la eliminación del horario de verano, 

además de atender la comparecencia del Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-votaran-eliminacion-del-horario-de-verano-el-proximo-dia-28/1547888 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-votaran-eliminacion-del-horario-de-verano-el-proximo-dia-28/1547888


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 21/09/2022 LEGISLATIVO 

 

Diputados aceleran discusión por eliminar el 

cambio de horario en México 

La propuesta de eliminar el cambio de horario en México será discutida por el Congreso la próxima semana, 

adelantó Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados. 

El diputado, del oficialista partido del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), explicó que es parte de al 

menos 10 reformas pendientes para este periodo de sesiones legislativas. 

Para desahogar los pendientes, se aprobaron tres sesiones adicionales para la siguiente semana. 

Entre los asuntos destaca la comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la 

O, el próximo martes 27 de septiembre. 

En una conferencia de prensa, el presidente de Jucopo indicó que los diputados de la Cámara Baja mexicana 

sesionarán un día en específico para abordar el dictamen que elimina el cambio de horario en México, si es que 

la Comisión de Energía “lo tiene listo”. 

Dicho cambio a las leyes mexicanas, impulsado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, promueve que 

se quede como fijo el “horario de invierno” y se elimine el “horario de verano” en el territorio mexicano. 

López Obrador envió desde junio pasado una iniciativa al Congreso para eliminar el horario de verano con el 

argumento de que 71 % de los ciudadanos lo rechazan y se ahorra solo un 0,16 % del consumo nacional de 

electricidad. 

El diputado Mier también recordó que la comparecencia del titular de la Hacienda mexicana se da como 

seguimiento al Cuarto Informe de Gobierno del actual presidente de México. 

Detalló que se profundizará en lo relativo a la política económica del país latinoamericano, en medio de la 

presentación y futura discusión y votación del Paquete Económico 2023, el cual considera el gasto neto del 

sector público mexicano y su política económica y fiscal. 

“Seguramente el día martes no tendremos oportunidad de atender el desahogo de otros dictámenes, por eso 

estamos habilitando el día miércoles y el jueves también para desahogar algunos de los dictámenes que tiene la 

Mesa Directiva en materia de reformas constitucionales”, comentó. 

Diputados aceleran discusión por eliminar el cambio de horario en México - SWI swissinfo.ch 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-congreso_diputados-aceleran-discusi%C3%B3n-por-eliminar-el-cambio-de-horario-en-m%C3%A9xico/47916748
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Se acerca el fin del horario de verano: 
diputados votarán el 28 de septiembre 

 

 

 

 

 
 

Luego de meses de espera, la Cámara de Diputados ya tiene fecha para discutir y votar la nueva 
Ley de Husos Horarios propuesta por el titular del ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador, 
luego de mostrarse inconforme con el Horario de Verano por años. 

El próximo miércoles 28 de septiembre se discutirá en el pleno de San Lázaro la eliminación o no 
del actual horario estacional, con lo que se espera la derogación del decreto vigente desde 2002; así 
lo dio a conocer el presidente de la Junta de coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, el poblano Ignacio Mier Velazco. 

Además, el también coordinador de Morena en la Cámara Baja precisó que el próximo miércoles 21 
de septiembre, la Comisión de Energía se reunirá para dictaminar al respecto de dicha ley. De 
acuerdo con la gaceta parlamentaria, la cita será a las 10:00 horas, mientras que el pleno se reunirá 
en punto de las 11:00 horas. 

Se acerca el fin del horario de verano: diputados votarán el 28 de septiembre - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/21/se-acerca-el-fin-del-horario-de-verano-diputados-votaran-el-28-de-septiembre/
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Advierte PRI no tener prisa para aprobar reforma electoral  

 

La fracción parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados advirtió que no aprobarán ninguna iniciativa 

que vaya en contra de la democracia y que perjudique la autonomía del INE y TEPJF. Un día después de 

que el presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador de Morena, Ignacio Mier, aseguró 

que la reforma electoral se discutirá y votará antes del próximo 15 de octubre; la diputada Cristina Ruiz 

a nombre de la bancada priista, aclaró que no tienen prisa en aprobar un dictamen al vapor, que no esté 

bien hecho o que pueda traducirse en reformas inconstitucionales.  

 

https://drive.google.com/file/d/1VyuVchHANryuKyj-FQu6sXWEeR1oyw6L/view 

https://drive.google.com/file/d/1VyuVchHANryuKyj-FQu6sXWEeR1oyw6L/view
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Pide Rubén Moreira a senadores dejar a un lado posturas 
políticas y avalar reforma que amplía presencia de Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad 
 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, reiteró su llamado a 
las senadoras y los senadores a hacer a un lado las posturas políticas y avalar la minuta que reforma la 
Constitución Política que extiende la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública 
de cuatro a 10 años. 
 
https://www.enteratever.com/pide-ruben-moreira-a-senadores-dejar-a-un-lado-posturas-politicas-y-
avalar-reforma-que-amplia-presencia-de-fuerzas-armadas-en-tareas-de-seguridad/ 
 

https://www.enteratever.com/pide-ruben-moreira-a-senadores-dejar-a-un-lado-posturas-politicas-y-avalar-reforma-que-amplia-presencia-de-fuerzas-armadas-en-tareas-de-seguridad/
https://www.enteratever.com/pide-ruben-moreira-a-senadores-dejar-a-un-lado-posturas-politicas-y-avalar-reforma-que-amplia-presencia-de-fuerzas-armadas-en-tareas-de-seguridad/
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PRI vs. PRI: senadores tricolores buscan 'batear' iniciativa de militares 

en las calles 

  

La senadora priista Claudia Ruiz Massieu consideró 

difícil que Morena consiga los 11 votos que le 

hacen falta en el Senado para aprobar la reforma 

del artículo transitorio para extender la 

participación de los militares en la seguridad 

pública, en entrevista con Manuel Feregrino para 

"Por la Mañana".  

 "Morena y sus aliados necesitan 11 votos de la 

oposición para que tengan la mayoría calificada y 

que pueda reformarse la Constitución. Yo no veo, y lo digo con franqueza, cómo puedan obtener esos 

votos", señaló la senadora. 

Después de que se aprobara en comisiones la minuta que busca reformar un artículo quinto transitorio 

de la Constitución para prorrogar hasta 2028 la participación de las Fuerzas Armadas en la seguridad 

pública. Este martes se dará la primera lectura al dictamen en el pleno del Senado y se prevé que el 

miércoles se discuta en sesión plenaria.  

Morena y aliados sólo cuentan con 75 de los 86 votos que se necesitan para construir la mayoría 

calificada. El Partido de Acción Nacional (PAN), Movimiento Ciudadano y el Grupo Plural ya han 

anunciado que votarán en contra, pero existe la duda sobre la decisión del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) y el Partido de la Revolución Institucional (PRI). 

Al respecto, Ruiz Massieu señaló que ella puede ver dudas en algunos senadores, pero que, en general, 

hay desacuerdo con la propuesta de prorrogar la presencia del Ejército en las calles, además de que de 

parte de Morena ha habido prisa. "No presentan argumentos. Repiten consignas. No se prestan a la 

discusión. En ese sentido no se ve que se pueda convencer a la oposición porque no se quiere 

profundizar. No hay diagnóstico", aseguró la senadora.  

Por otra parte, el presidente nacional del PRI, Alejandro 'Alito' Moreno, dijo que respetará la decisión de 

los senadores del PRI que voten en contra de la propuesta. Mientras que Rubén Moreira llamó a los 

senadores a tomar en cuenta la situación de seguridad que vive el país antes de rechazar la iniciativa. 
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Ruiz Massieu dijo que, al contrario de lo que propone la iniciativa que quiere extender la presencia de 

los militares en las calles propuesta por la diputada del PRI Yolanda de la Torre, en un país democrático 

se debe fortalecer la seguridad civil. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/20/pri-vs-pri-senadores-tricolores-buscan-

batear-iniciativa-de-militares-en-las-calles-732285.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/20/pri-vs-pri-senadores-tricolores-buscan-batear-iniciativa-de-militares-en-las-calles-732285.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/20/pri-vs-pri-senadores-tricolores-buscan-batear-iniciativa-de-militares-en-las-calles-732285.html
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Si Va por México se rompe, será por actitudes de Marko Cortés: Rubén 

Moreira 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 

Rubén Moreira Valdez, advirtió que si la alianza Va por 

México llega a su fin, será por “las actitudes” del 

dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, quien esta 

mañana dijo que buscará negociar con algunos priistas 

para mantener la coalición. 

Las declaraciones del panista se originaron en medio de 

la discusión derivada de la iniciativa priista para ampliar el tiempo de las Fuerzas Armadas en las calles, 

lo que generó la molestia del PAN y PRD, cuyas dirigencias decidieron no dialogar más con el líder del 

tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, por pérdida de la confianza. 

“Se incumplió la plataforma; por supuesto que no hay confianza con la dirigencia del PRI, pero 

entendemos que la dirigencia no son sus militantes, vamos a construir con los militantes de bien. Este es 

un momento de definiciones, pero está completamente dañada la relación”, fueron las palabras de 

Cortés Mendoza esta mañana. 

En respuesta, Rubén Moreira le advirtió que guarde prudencia y mesura, porque “no vaya a ser que por 

hacer este tipo de afirmaciones se encuentre con otro PRI que siempre ha sido opositor a Acción 

Nacional”. 

El diputado del tricolor dijo que Marko Cortés “tiene que enfrentarse a una realidad”, pues los estados 

que gobierna su partido son los más violentos del país, afirmó. Además, le pidió recordar que el PRI “le 

dio el triunfo” cuando bajó a su candidata en la contienda electoral de Chihuahua, la cual finalmente 

ganó el PAN con María Eugenia Campos. 

“Yo llamaría a Marko Cortés a la prudencia, a la mesura, a no tratar de interpretar el pensamiento de los 

priistas. Máxime cuando las 32 diligencias estatales le dieron su apoyo a la dirigencia nacional y todos 

los sectores. Él no puede hacer acuerdos… sería tanto como yo hablar con algunos panistas de muchos 

estados y brincarlo a él. Debe tener más respeto por la dirigencia nacional (del PRI)”, dijo en entrevista 

con medios. Al insistir en que el Revolucionario Institucional está a favor de una alianza, dijo que se 

deben redefinir los caminos que recorrerán juntos, pues a pesar de ser un bloque opositor, entre ellos 

hay diferencias que datan de antes. 

https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-rompe-sera-actitudes-marko-cortes-ruben-moreira-

499051   

https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-rompe-sera-actitudes-marko-cortes-ruben-moreira-499051
https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-rompe-sera-actitudes-marko-cortes-ruben-moreira-499051
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Se fortalece el PRIMOR: dirigencia de 
Morena en Puebla abrió las puertas al 

PRI 
 

 

 

 

 

 

 

La unión entre el Revolucionario Institucional (PRI) y el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) 
se vislumbra cada día más cercana, ya que la dirigencia estatal de Morena en Puebla no descartó 

que, de cara a los comicios electorales del 2024, se sumen otras fuerzas políticas al partido fundado 
por Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

Durante su primer encuentro con medios, la presidenta electa del Comité Directivo Estatal de Morena 
en la entidad poblana, Olga Romero Garci-Crespo, dio a conocer que ya buscó cierto acercamiento 
con perfiles políticos que tengan vocación de servir al pueblo, al tiempo que adelantó que se reunirá 
con las dirigencias de otras fuerzas políticas. 

La también diputada local no descartó una posible alianza con el tricolor, luego de -primero- tratar 

de unificar a Morena en la entidad, pues de acuerdo con medios locales, en Puebla persisten al menos 
tres facciones morenistas: la del gobernador Miguel Barbosa, en la que se encuentra Garci-Crespo, 
la de la ex presidenta municipal de Puebla, Claudia Rivera Vivanco y la del diputado federal Ignacio 
Mier Velazco. 

Se fortalece el PRIMOR: dirigencia de Morena en Puebla abrió las puertas al PRI - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/18/inmunidad-por-una-reforma-asi-fue-como-primor-acabo-con-va-por-mexico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/20/se-fortalece-el-primor-dirigencia-de-morena-en-puebla-abrio-las-puertas-al-pri/
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La reforma electoral haría más pequeño al INE y reduciría a siete el 

número de consejeros 

La Reforma Política Electoral no busca 

“desaparecer al INE”, simplemente modificará sus 

funciones para hacerlo más pequeño; tampoco, 

tendría como finalidad hacer una “renovación” de 

todos sus consejeros electorales, únicamente las y 

los reducirá de 11 a siete, aseguró la diputada 

federal de Morena, Graciela Sánchez Ortiz. 

En entrevista, la presidenta de la Comisión de la 

Reforma Política Electoral confirmó que la próxima semana se intensifican los trabajos para construir la 

iniciativa y aprobarla antes del 15 de octubre, aunque personajes como el consejero presidente del 

Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, calificaron como “un suicidio” hacer 

cambios en la materia a estas alturas. 

La legisladora de Morena manifestó su respeto a la opinión de Lorenzo Córdova, pero “a veces los 

tiempos son los que nos ganan a todos y a veces hay que tomar decisiones sin que se perjudique a la 

democracia del país”. 

Enfatizó que se buscarán conformar una propuesta con el mayor número de acuerdos donde se incluirán 

las propuestas del Presidente de la República, de Acción Nacional, Revolucionario Institucional y 49 

iniciativas que han presentado diversos diputados. 

Sobre una renovación total de los 11 consejeros electorales, Sánchez Ortiz reiteró que no está sobre la 

mesa cambiarlos, únicamente saldrían cuatro, quedarán siete y esos son los que se quedarán en el INE 

para dirigirlo porque son expertos. Los consejeros electorales Lorenzo Córdova Vianello, Adriana 

Margarita Favela Herrera, José Roberto Ruiz Saldaña y Ciro Murayama Rendón concluirán sus funciones 

en abril de 2023. Durante la reunión de trabajo de la comisión la diputada del PRI, Cristina Ruiz Sandoval, 

aseguró que en su partido no apoyarán una reforma que vayan en contra de los organismos autónomos, 

mucho menos algo que no tenga el consenso de los partidos políticos y sea “al vapor”. 

Posteriormente, encabezaron el “Foro Digital Juvenil” donde estuvo presente la consejera electoral del 

INE, Carla Humphrey, quien dijo en su intervención que la Reforma Política Electoral debía ser en 

beneficio de la población y no quedarse únicamente en decisiones de las “cúpulas partidistas”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/reforma-electoral-haria-pequeno-ine-reduciria-siete-numero-

consejeros-499009   

https://www.razon.com.mx/mexico/reforma-electoral-haria-pequeno-ine-reduciria-siete-numero-consejeros-499009
https://www.razon.com.mx/mexico/reforma-electoral-haria-pequeno-ine-reduciria-siete-numero-consejeros-499009
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Eduardo Rivera pide a diputados y senadores que regrese el Fortaseg 

Al insistir que se regresé el fondo de Fortalecimiento para la 

Seguridad (Fortaseg), el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera 

Pérez, solicitó a diputados federales no dejar solos a los 

municipios, esto durante la ceremonia de Graduación de la 

Generación 33 de los cadetes de la Academia de Policía 

Municipal. 

En su mensaje, el presidente municipal hizo la petición a los 

integrantes del Congreso de la Unión y a Senadores de la 

República, pero en especial a los que son de Puebla, que durante el análisis del Presupuesto de Egresos 

gestionen este recurso. “Pedir con respeto a todos y cada uno de los diputados federales y senadores de 

la República, que por cierto hay muchos de aquí de Puebla, diputados y senadores que van a decidir el 

Presupuesto de Egresos de la federación que no nos dejen solos a los municipios del país y en particular 

al municipio de Puebla”, enfatizó el presidente municipal. 

En este contexto, comentó que su administración ha trabajado de forma coordinada con los diferentes 

niveles de gobierno, pero en el 2021 existía un fondo de cuatro mil millones de pesos del Fortaseg y este 

desapareció.  

Recordó que hace dos años eran 16 municipios de la entidad poblana quienes recibían este presupuesto 

entre 180 millones de pesos anuales y eran municipios como Atlixco, Tehuacán, San Martín Texmelucan, 

Tecamachalco, Amozoc, Tepeaca, Teziutlán y Puebla, que son gobernados por diferentes fuerzas 

políticas. 

“Es inaceptable que nos dejen a los municipios solos con esta tarea siendo una de las principales 

exigencias de los ciudadanos de este país; nosotros sí estamos preparados para enfrentar los problemas 

de inseguridad, pero que nos regresen estos recursos que son necesarios, por eso este llamado enérgico, 

también respetuoso a todos los diputados de todas las fuerzas políticas”, expresó el primer regidor de 

Puebla. 

Asimismo, reconoció el esfuerzo de los cadetes al prepararse durante estos meses en la Academia de 

Policía del municipio, por lo que con esta 'Generación 33' se gradúan 52 cadetes, 23 hombres y 29 

mujeres. Resaltó que desde que comenzó su administración a la fecha se han graduado 190 cadetes que 

se incorporaron a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), teniendo en total 380 policías en toda la 

administración. 

https://www.milenio.com/estados/eduardo-rivera-pide-diputados-senadores-regrese-fortaseg    

https://www.milenio.com/estados/eduardo-rivera-pide-diputados-senadores-regrese-fortaseg
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Enviará Gallardo a Congreso de la Unión iniciativa de pena de muerte 

y castración para feminicidas 

 

El gobernador de San Luis Potosí, Ricardo 

Gallardo Cardona, refrendó su intención de 

aplicar la castración y pena de muerte a 

feminicidas y violadores, ya que la política de 

su gobierno es cuidar a las mujeres de la 

entidad y buscar justicia para todas las 

víctimas.   

Durante un evento en Ciudad Fernández, el 

gobernador potosino reiteró el llamado que 

hizo a los legisladores locales y federales, al 

recalcar que se tienen que aplicar leyes más 

severas para quienes violenten a las mujeres, 

debido a esto, continúan buscando construir un estado donde haya seguridad y paz para todos.  

"Va a haber castración, vamos a capar a los violadores de mujeres, niñas y niños en San Luis Potosí, eso 

será la primera llamada de atención para estos inadaptados que siguen haciendo porquerías todos los 

días, que piensan que en el peor de los casos los van a llevar a la cárcel y que saldrán en un año y 

continuarán quebrantando las leyes", insistió. 

Gallardo desea que su iniciativa logre ser aprobada por los legisladores del estado, con la finalidad de 

enviar un mensaje a aquellos hombres que intenten violentar a una mujer y con esto busca que su 

administración tenga leyes a favor de las mujeres 

"Estamos ya mandando la iniciativa a los diputados federales al Congreso de la Unión y vamos a pedir 

pena de muerte a todo aquel que viole y asesine a una mujer. No es justo acabar con los sueños de niñas, 

niños y mujeres", enfatizó el mandatario estatal y confirmó que el cambio que su gobierno ha registrado 

no solo es por un sexenio sino para instalarse en las cuatro regiones del estado. 

https://sanluis.eluniversal.com.mx/sociedad/enviara-gallardo-congreso-de-la-union-iniciativa-de-pena-

de-muerte-y-castracion-para 

  

https://sanluis.eluniversal.com.mx/sociedad/enviara-gallardo-congreso-de-la-union-iniciativa-de-pena-de-muerte-y-castracion-para
https://sanluis.eluniversal.com.mx/sociedad/enviara-gallardo-congreso-de-la-union-iniciativa-de-pena-de-muerte-y-castracion-para
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Sin daño estructural la Cámara de Diputados; actividades 

se realizan con normalidad 

La Dirección de Protección Civil de la Cámara de Diputados informó que, después de realizar una 

revisión a los ocho edificios que comprenden el Palacio Legislativo de San Lázaro, el CENDI y la 

Biblioteca Legislativa, se determinó que no representan riesgos para las y los diputados, así como para 

el personal que labora en estas instalaciones, además de la presencia eventual de visitantes. 

Aproximadamente 260 personas de las direcciones General de Resguardo y Seguridad y de Protección 

Civil de la Cámara y 120 brigadistas colaboraron en dicha revisión, confirmando que no existe daño 

estructural en las instalaciones y solamente se perciben afectaciones superficiales de mampostería y 

pintura, que serán reparadas a la brevedad. 

 

https://hojaderutadigital.mx/sin-dano-estructural-la-camara-de-diputados-actividades-se-realizan-con-normalidad/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/sin-dano-estructural-la-camara-de-diputados-actividades-se-realizan-con-normalidad/
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Por sismo suspenden actividades diputados y Suprema Corte 

 

El sismo de 7.7 obligó a suspender actividades en la Cámara de Diputados, la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación y diversas dependencias estatales y federales para verificar estructuras. A las 03:17 de 

este martes en Colima se registró una réplica de 5.8 de intensidad.  

 

https://drive.google.com/file/d/1OqvKeVgugm1_m0C2Jh7u81eownSUDcxX/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1OqvKeVgugm1_m0C2Jh7u81eownSUDcxX/view
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Realizan la conferencia inaugural del curso “Cómo ser un 
asesor legislativo” 

 
Con el propósito de continuar con la profesionalización y actualización de los servidores públicos que 
colaboran al quehacer legislativo de las y los diputados, el Centro de Estudios de Derecho e 
Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), la Secretaría General y la Secretaría de Servicios Parlamentarios, 
llevaron a cabo la conferencia inaugural del curso “Cómo ser un asesor legislativo”, en el Espacio Cultural 
San Lázaro. 
 
https://www.enteratever.com/realizan-la-conferencia-inaugural-del-curso-como-ser-un-asesor-
legislativo/ 

https://www.enteratever.com/realizan-la-conferencia-inaugural-del-curso-como-ser-un-asesor-legislativo/
https://www.enteratever.com/realizan-la-conferencia-inaugural-del-curso-como-ser-un-asesor-legislativo/
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Imparten en San Lázaro la conferencia 
magistral “Juárez y la Patria” 

 
 

Boletín No.2568 

Imparten en San Lázaro la conferencia magistral “Juárez y la Patria” 

En el Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados, el escritor e historiador Paco Ignacio 

Taibo II, director del Fondo de Cultura Económica (FCE), impartió la conferencia magistral “Juárez 

y la Patria”. 

El director del Espacio Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo, mencionó que el historiador Paco 

Ignacio Taibo es heredero de escritores legendarios como John Reed y Rodolfo Walsh, que 

continúan con tradiciones documentalistas de las revoluciones no solo de México sino de toda 

América Latina.  

A su vez, el autor describió a Benito Juárez como una figura entrañable de la historia de México, 

un indígena zapoteca que obtuvo carácter como gobernante al superar la pobreza y todas las 

penurias económicas gracias a su educación.  

Dijo que el juarismo en México nos dejó algunos de los diputados más brillantes de la historia de 

México como Guillermo Prieto y Mariano Riva Palacio, y una retórica nacionalista que después 

consolidaría Porfirio Díaz.  

Paco Ignacio Taibo II relató algunas anécdotas del expresidente de México y dijo que “Benito Juárez 

era tremendo bailarín; bailaba polkas, corridas, saraos, pasodobles y vals”.  
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Recordó que, aunque era muy católico, Benito Juárez siempre enfrentó al clero ya que 

representaba un poder económico en la sociedad de esa época y paralizaba la economía agraria 

como una Iglesia latifundista.  

Explicó que el expresidente de México era ante todo un excelente director de orquesta, que en su 

gobierno siempre tuvo a su lado a políticos ilustrados como Melchor Ocampo en su labor de 

constituyente; a Sebastián Lerdo de Tejada como economista y grandes estrategas militares como 

Mariano Escobedo. 

Más que orador, Benito Juárez era un buen escritor que dominaba el género epistolar, agregó. 

“Benito Juárez es la llave, sin Juárez y el juarismo estaríamos con un país destruido. No había dinero 

para el correo postal, no había transporte carretero, había malos caminos, sin ferrocarril (solo un 

tramo en Veracruz), apenas en algunos municipios había telégrafos; sin ríos navegables y con una 

estructura económica dominada por el clero. Juárez enfrentó todo eso”, concluyó. 

En la sesión de preguntas, participó el diputado federal Daniel Gutiérrez Gutiérrez (Morena) quién 

cuestionó sobre la relación de Porfirio Díaz-Benito Juárez durante el periodo juarista en el México 

del Siglo XIX.  

Al respecto, el director del FCE hizo notar que la relación entre Juárez y Díaz fue formal y de 

respeto, aunque a veces hubo desavenencias; lo trató como un joven militar oaxaqueño, 

destacado y valiente, que participó en la batalla del 5 de mayo en Puebla. 
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Piden a legisladores erradicar comida chatarra de escuelas 

 

Organizaciones civiles hicieron un llamado a los 

legisladores a tomar decisiones que permitan 

transformar las escuelas en espacios de bienestar 

que erradiquen la malnutrición y las enfermedades 

que se acrecientan a través de alimentos no 

saludables. 

A un mes del regreso a clases de más de 25 millones 

de estudiantes, El Poder del Consumidor, la Red por 

los Derechos de la Infancia en México (REDIM) y la 

Coalición ContraPESO, recordaron que en 2016, el 

gobierno mexicano declaró emergencias epidemiológicas por obesidad y diabetes. 

Atender la epidemia de obesidad equivale al 5.3 por ciento del PIB anual, gasto superior al presupuesto 

asignado a instituciones como IMSS e ISSSTE, situación catastrófica e insostenible para el sector salud. 

Actualmente en México, 4 millones de niñas y niños en edad escolar viven con sobrepeso y obesidad y 

de no tomar medidas urgentes, 1 de cada 2 desarrollará diabetes a lo largo de su vida. 

Las escuelas forman parte de este problema de salud pública, ya que en un día de jornada escolar se 

consumen más de 550 calorías provenientes de productos ultra procesados, que se relacionan con daños 

profundos en el aprendizaje y la salud, además, la prevalencia de obesidad infantil aumenta casi 50% al 

finalizar la educación primaria, abundaron. 

Un estudio realizado en junio del 2022 en 77 escuelas primarias de la Ciudad de México encontró que, 

aún en el alarmante contexto de la pandemia por coronavirus, las escuelas continúan promoviendo 

ambientes no saludables, concluyendo que 9 de cada 10 incumplen con la regulación vigente de 

alimentos y bebidas, porque: 73% vendían comida rápida, 75% botanas dulces, 67% botanas saladas y 

40% bebidas azucaradas, incluyendo refrescos. 

El 90% tenían venta ambulante de comida chatarra afuera de los planteles, 77% tenían de 1 a 6 puestos, 

76% no contaban con acceso a agua potable para consumo y hubo un acceso limitado a alimentos 

saludables como verduras, frutas, cereales integrales y semillas. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/20/piden-legisladores-erradicar-comida-chatarra-de-

escuelas-565842.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/20/piden-legisladores-erradicar-comida-chatarra-de-escuelas-565842.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/20/piden-legisladores-erradicar-comida-chatarra-de-escuelas-565842.html
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Concluyen en San Lázaro parlamento abierto y foro juvenil 
en materia político-electoral 

 
La presidenta de la Comisión de Reforma Política-Electoral, diputada Graciela Sánchez Ortiz (Morena), 

dio a conocer que concluyeron, en buenos términos, el parlamento abierto y el foro juvenil en materia 

político-electoral. En reunión de trabajo, la diputada Sánchez Ortiz también informó que el diplomado 

organizado por la Comisión, en conjunto con la Escuela Judicial Electoral del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación, se realizó del 20 de junio al 7 de septiembre y se inscribieron 200 

personas. 

 

https://hojaderutadigital.mx/concluyen-en-san-lazaro-parlamento-abierto-y-foro-juvenil-en-materia-politico-electoral/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/concluyen-en-san-lazaro-parlamento-abierto-y-foro-juvenil-en-materia-politico-electoral/
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Urgen legisladores coahuilenses a rectificar el tramo de 
Los Chorros; pedirán al gobierno de AMLO que liberen 

recursos 
 

Legisladores federales por Coahuila urgieron a rectificar el tramo de “Los Chorros”, en la carretera 
federal 57, por lo que pedirán al Gobierno federal que liberen recursos. 
El senador por Morena, Armando Guadiana, afirmó que dicha carretera es vital para la economía de todo 
el país, por lo cual aseguró que la modificación del tramo debe ser una prioridad. 

 
https://vanguardia.com.mx/coahuila/urgen-legisladores-coahuilenses-a-rectificar-el-tramo-de-los-
chorros-pediran-al-gobierno-de-amlo-que-liberen-recursos-HX4246191 

https://coahuila.gob.mx/
https://vanguardia.com.mx/coahuila/urgen-legisladores-coahuilenses-a-rectificar-el-tramo-de-los-chorros-pediran-al-gobierno-de-amlo-que-liberen-recursos-HX4246191
https://vanguardia.com.mx/coahuila/urgen-legisladores-coahuilenses-a-rectificar-el-tramo-de-los-chorros-pediran-al-gobierno-de-amlo-que-liberen-recursos-HX4246191
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Concluyen en San Lázaro parlamento abierto y 
foro juvenil en materia político-electoral 

 
 

Boletín No.2565 

Concluyen en San Lázaro parlamento abierto y foro juvenil en materia político-electoral 

La presidenta de la Comisión de Reforma Política-Electoral, diputada Graciela Sánchez Ortiz (Morena), dio a conocer que 

concluyeron, en buenos términos, el parlamento abierto y el foro juvenil en materia político-electoral. 

En reunión de trabajo, la diputada Sánchez Ortiz también informó que el diplomado organizado por la Comisión, en 

conjunto con la Escuela Judicial Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, se realizó del 20 de 

junio al 7 de septiembre y se inscribieron 200 personas. 

En cuanto al parlamento abierto, dijo que se llevó a cabo por acuerdo de la Junta de Coordinación Política, del 26 de julio 

al 25 de agosto en modalidad presencial, semipresencial y virtual. Comentó que los testimonios documentales y digitales 

de este ejercicio se pueden consultar en la plataforma virtual “Foros del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral”. 

Además, resaltó que del 11 al 31 de agosto se realizó el parlamento digital juvenil en el que se inscribieron 200 jóvenes de 

18 a 29 años; 71 participantes enviaron, a través de videos, sus opiniones sobre diversos temas de la reforma electoral. 

“Agradezco el apoyo brindado para realizar estos eventos. Mi gratitud por incentivar el debate sobre la reforma Política-

electoral que viene”, añadió. 

El diputado Javier Casique Zárate (PRI) mencionó que los foros del parlamento abierto, en el que participaron especialistas, 

académicos y exconsejeros electorales, tuvieron gran relevancia porque enseñaron que la reforma electoral sólo se puede 
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construir “mientras más voces aporten ladrillos para su edificación”; sólo así será resistente, duradera y a prueba de cualquier 

fenómeno. También es necesario abordar distintas iniciativas como las que revisan el sistema de fiscalización, consideró. 

De la misma bancada, la diputada Cristina Ruiz Sandoval consideró que los retos que se avecinan son complejos, pero son 

en pro de México, la democracia y la sociedad. “El PRI no apoyará ni solapará proyectos que resten a la democracia y 

perjudiquen la autonomía de los órganos encargados de organizar las elecciones y defender los resultados”. 

En la reunión de trabajo, la Comisión aprobó el proyecto de su segundo informe semestral. 
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Necesario, escuchar a las y los jóvenes; ellos 
tomarán el timón de las instituciones: diputada 

Sánchez Ortiz 

 
 

Boletín No.2566 

Necesario, escuchar a las y los jóvenes; ellos tomarán el timón de las instituciones: diputada Sánchez Ortiz 

• Realizan reunión de trabajo con participantes del “Foro Digital Juvenil”, organizado por la Comisión de Reforma Política-

Electoral 

• Estuvieron la consejera del INE, Carla Humphrey Jordan, así como jóvenes  

En la reunión de trabajo con participantes del “Foro Digital Juvenil”, la presidenta de la Comisión de Reforma Política-

Electoral, Graciela Sánchez Ortiz (Morena), consideró importante conocer las aportaciones y propuestas de las y los jóvenes 

en el proceso legislativo que distingue a la Reforma Política-electoral.  

Indicó que desde 1977 no se había realizado un evento así; de ahí, la trascendencia del foro, el cual contempla reflexiones 

y propuestas que orientan el trabajo parlamentario integrado en anhelos y esperanzas de las nuevas generaciones, quienes 

pronto tomarán las riendas de los órganos políticos, constitucionales y administrativos del país.  

“Es importante reflexionar, porque ustedes, las y los jóvenes, tomarán el timón de las instituciones del Estado, y qué mejor 

que hacerlo desde ahora”, añadió. 
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Informó que se inscribieron en el foro 200 personas, de las cuales 61 presentaron un video sobre las temáticas de la reforma, 

tales como: eliminación de legisladores plurinominales, segunda vuelta electoral, elección de titulares del Poder Ejecutivo 

y Legislativo, consejeros electorales y magistrados del Tribunal Electoral. 

También, desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales, voto electrónico, reducción de integrantes de 

congresos locales, financiamiento público a los partidos y disminución del porcentaje para validar la revocación de mandato. 

Además, dijo, se presentaron ideas sobre la integración de ayuntamientos municipales y alcaldías de las Ciudad de México, 

paridad de género, listas de personas candidatas, creación de la figura presidencial federal, medios digitales, modelos 

sociales en las elecciones, modificación de los tiempos electorales para radio y televisión durante campañas electorales, 

derechos de las comunidades indígenas, migrantes, afrodescendientes y LGBTTTIQ+, personas con discapacidad, 

candidaturas independientes y partidos políticos. 

En temas de seguridad, expuso, se refirieron al combate a la violencia, prevención de la intervención del crimen organizado 

en los procesos electorales y nulidad en las elecciones.  

Mencionó que "se tiene la idea de un nuevo diseño institucional de las autoridades electorales y cuestiones relativas a la 

prohibición de la propaganda gubernamental electoral, el sistema de fiscalización de las campañas electorales, así como 

topes de campaña”. 

Niveles de participación de nuevas generaciones no son ideales 

La diputada Cristina Ruiz Sandoval (PRI) mencionó que el tema es importante para la vida democrática del país, pues 

involucra a la juventud, “quienes serán los representantes populares y quienes tomen las decisiones importantes en un futuro 

próximo del país”. Aplaudió este ejercicio, ya que es importante que se involucren más en la democracia. 

“Los niveles de participación de las nuevas generaciones no son los ideales; de hecho, son preocupantes, no son los niveles 

que México debería tener. Estoy segura que los partidos políticos somos los culpables y responsables de esa participación 

de las y los jóvenes”, señaló. 

Vital, escuchar a las y los jóvenes 

Del PAN, el diputado Santiago Torreblanca Engell externó su beneplácito de que en la Cámara de Diputados se escuche a 

las y los jóvenes en temas de democracia y que “estén al pendiente de las convocatorias, estudien las iniciativas y por medio 

de un video sinteticen los temas”. 
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Resaltó que con jóvenes así, la democracia del país está en buenas manos. “Las y los mexicanos queremos quitarles poder 

a las instituciones y dárselo a la ciudadanía; somos más las y los que queremos una división de poderes real, formal y 

material. Gracias por participar y seguir dando esperanza al país”.  

Jóvenes, los que menos participan electoralmente 

Carla Humphrey Jordan, consejera del Instituto Nacional Electoral, comentó que más de 27 por ciento del Padrón Electoral 

está compuesto por jóvenes, pero es el grupo etario que menos participa electoralmente “y foros como este hacen que 

podamos acercarnos a las razones esenciales de qué quieren aportar y qué país quieren”.     

Sostuvo que se debe fomentar la transparencia, la rendición de cuentas y la rapidez en los resultados electorales. “Si tenemos 

certeza en los resultados electorales, me parece que esto nos aminora mucho de los posibles problemas post-electorales, de 

la judicialización de muchos asuntos”.  

También, impulsar el voto electrónico y hacer los cambios de manera gradual; el tema de revocación de mandato ya lo 

señala la Constitución, “lo que no se ha hecho es presionar para que exista esta ley”. Además, se debe hablar de democracia 

incluyente, de cómo abrir estos espacios para jóvenes, para personas con discapacidad, de la diversidad sexual, 

afromexicanas, migrantes, residentes en el extranjero y adultos mayores. Asimismo, revisar las funciones de los Organismos 

Públicos Locales Electorales.   

Jóvenes externan comentarios  

En la reunión, se proyectó un video relativo a la reforma electoral y jóvenes que enviaron sus videos tomaron la palabra 

para destacar la importancia de su participación en la vida democrática y en la toma de decisiones del país. 

Se refirieron a la integración de los congresos locales, eliminación de los OPLE, voto electrónico y la sostenibilidad, 

representación de los partidos políticos, voto directo hacia las y los regidores, eliminación de los legisladores 

plurinominales, segunda vuelta para los poderes Ejecutivo y Legislativo, participación ciudadana, elección de magistrados, 

reducción de diputados plurinominales y la vicepresidencia federal. 
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Blindaremos al Inegi para evitar su colonización; se debe 
acabar el amiguismo y priorizar capacidad de funcionarios: 

Luis Mendoza 
 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) presentó una iniciativa para adicionar las fracciones IV, V, VI, 
VII Y VIII al artículo 69 de la Ley del Sistema Nacional de Información Estadística y Geográfica, en materia 
de requisitos de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), para 
garantizar que ésta sea imparcial objetiva e independiente. 
 
https://www.enteratever.com/blindaremos-al-inegi-para-evitar-su-colonizacion-se-debe-acabar-el-
amiguismo-y-priorizar-capacidad-de-funcionarios-luis-mendoza/ 

https://www.enteratever.com/blindaremos-al-inegi-para-evitar-su-colonizacion-se-debe-acabar-el-amiguismo-y-priorizar-capacidad-de-funcionarios-luis-mendoza/
https://www.enteratever.com/blindaremos-al-inegi-para-evitar-su-colonizacion-se-debe-acabar-el-amiguismo-y-priorizar-capacidad-de-funcionarios-luis-mendoza/
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Riestra urge a Federación etiquetar recursos para IMSS de 
Amozoc 

 
Mario Riestra Piña, diputado federal del PAN, urgió a que se etiqueten recursos para concluir el hospital 
del IMSS de Amozoc, pues señaló que la reconstrucción de San Alejandro no va a resolver el déficit de 
camas, ya que sólo contará con 180 de las 450 que tenía. 
 
https://www.angulo7.com.mx/2022/09/19/riestra-urge-a-etiquetar-recursos-para-imss-de-amozoc/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.angulo7.com.mx/2022/09/19/riestra-urge-a-etiquetar-recursos-para-imss-de-amozoc/
https://efekto10.com/aun-hacen-falta-camas-de-nosocomios-en-puebla-mario-riestra/
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Aún hacen falta camas de nosocomios en Puebla: Mario 
Riestra 

 
A un lustro del sismo del 19 de septiembre, el diputado federal, Mario Riestra Piña, mencionó que en 
Puebla hacen mucha falta las 415 camas de San Alejandro, donde laboraban mil 400 trabajadores, 
quienes atendían 30 nacimientos diarios. 

 
https://efekto10.com/aun-hacen-falta-camas-de-nosocomios-en-puebla-mario-riestra/ 
 

https://efekto10.com/aun-hacen-falta-camas-de-nosocomios-en-puebla-mario-riestra/
https://efekto10.com/aun-hacen-falta-camas-de-nosocomios-en-puebla-mario-riestra/
https://efekto10.com/
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PRI afirma en San Lázaro que en reforma electoral, no llevan prisa en 

aprobar un dictamen al vapor 

 

La diputada federal del PRI, Cristina Ruiz 

Sandoval, señaló que su grupo parlamentario 

“no apoyará proyectos que le resten a la 

democracia” y que perjudiquen la autonomía 

de los órganos encargados tanto de organizar 

las elecciones y de defender los resultados. 

Durante su participación en la Comisión 

Reforma Político- Electoral, afirmó que la 

bancada tricolor “no tiene prisa en aprobar un 

dictamen al vapor, que no esté bien hecho o 

que pueda traducirse en reformas 

inconstitucionales”. 

En ese sentido, expuso que lo más importante para las y los mexicanos es tener un marco jurídico que 

se traduzca en beneficios para la democracia y que genere expectativas mayores para afrontar los retos 

que representarán las elecciones de 2023 y 2024. 

La priista manifestó que en la discusión de una reforma se debe privilegiar el debate y la apertura de 

diversas perspectivas, así como los argumentos y posiciones “que se rijan con libertad y certeza de ser 

tomados en cuenta”. 

En su intervención aseveró que la Comisión se debe conducir con un enfoque objetivo y que se traduzca 

en el bienestar de la población, “sin grillas, sin instrucciones y sin fobias”, que continúe con resultados 

eficaces, un trabajo prudente, responsable y adecuado. 

La diputada también estuvo presente en la reunión de Trabajo con jóvenes participantes del “Foro Digital 

Juvenil”, convocado por la misma Comisión Reforma Político-Electoral, en la que destacó el intercambio 

de ideas para sostener una democracia más participativa. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pri-afirma-en-san-lazaro-que-en-reforma-electoral-no-llevan-

prisa-en-aprobar-un-dictamen-al-vapor  

    

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pri-afirma-en-san-lazaro-que-en-reforma-electoral-no-llevan-prisa-en-aprobar-un-dictamen-al-vapor
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pri-afirma-en-san-lazaro-que-en-reforma-electoral-no-llevan-prisa-en-aprobar-un-dictamen-al-vapor
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El PRI no tiene prisa en aprobar una reforma electoral al vapor: 

Cristina Ruiz  

 

La diputada del PRI, Cristina Ruiz, anunció que esta bancada no tiene prisa para aprobar una reforma 

electoral al vapor. “Por eso es preciso mencionar que en el grupo parlamentario del PRI siempre 

estaremos a favor de todo lo que sume a la democracia de nuestro país, pero no apoyaremos ni 

solaparemos proyectos y decisiones que le resten a nuestra democracia y que perjudiquen a la 

autonomía de los órganos encargados, tanto de organizar las elecciones como de defender los 

resultados. El PRI no tiene prisa en aprobar algo al vapor”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADsAW%5FirvLaEmv8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%21809&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADsAW%5FirvLaEmv8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21809&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADsAW%5FirvLaEmv8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21809&parId=root&o=OneUp
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GPPRI no solapará ninguna reforma que perjudique la 

autonomía de los órganos electorales: diputada priista 

Cristina Ruiz 

 

La diputada federal Cristina Ruiz Sandoval señaló que el Grupo Parlamentario del PRI no apoyará 

proyectos que le resten a la democracia y que perjudiquen la autonomía de los órganos encargados 

tanto de organizar las elecciones y de defender los resultados. 

 

https://hojaderutadigital.mx/gppri-no-solapara-ninguna-reforma-que-perjudique-la-autonomia-de-los-organos-electorales-

diputada-priista-cristina-ruiz/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/gppri-no-solapara-ninguna-reforma-que-perjudique-la-autonomia-de-los-organos-electorales-diputada-priista-cristina-ruiz/
https://hojaderutadigital.mx/gppri-no-solapara-ninguna-reforma-que-perjudique-la-autonomia-de-los-organos-electorales-diputada-priista-cristina-ruiz/
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Anuncia el GPPRI, que no solapará ninguna reforma que perjudique al 

INE. ¿Quién lo dice? 

 

San Lázaro se alista para elaborar un dictamen 

de la Reforma Electoral, a partir de la próxima 

semana y se espera hacia el 15 de octubre ya 

tener una definición. O Reforma Constitucional 

o reforma a leyes secundarias. 

Por lo pronto, el PRI a través de la diputada 

federal Cristina Ruiz Sandoval, ya anticipó hoy 

que ese Grupo Parlamentario no apoyará 

proyectos que le resten a la democracia y que perjudiquen la autonomía de los órganos encargados tanto 

de organizar las elecciones y de defender los resultados. Durante su participación en la Comisión 

Reforma Político- Electoral, afirmó que la bancada tricolor no tiene prisa en aprobar un dictamen al 

vapor, que no esté bien hecho o que pueda traducirse en reformas inconstitucionales. 

En ese sentido, expuso que lo más importante para las y los mexicanos es tener un marco jurídico que 

se traduzca en beneficios para la democracia y que genere expectativas mayores para afrontar los retos 

que representarán las elecciones de 2023 y 2024. La priista manifestó que en la discusión de una reforma 

se debe privilegiar el debate y la apertura de diversas perspectivas, argumentos y posiciones que se rijan 

con libertad y certeza de ser tomados en cuenta. 

En su intervención la diputada Cristina Ruiz Sandoval, aseveró que la Comisión se debe conducir con un 

enfoque objetivo y que se traduzca en el bienestar de la población, “sin grillas, sin instrucciones y sin 

fobias”, que continue con resultados eficaces, un trabajo prudente, responsable y adecuado. 

Posteriormente, la legisladora también estuvo presente en una reunión de Trabajo con jóvenes 

participantes del “Foro Digital Juvenil”, convocado por la misma Comisión Reforma Político-Electoral, en 

la que destacó el intercambio de ideas para sostener una democracia más participativa. 

https://enfoquenoticias.com.mx/anuncia-el-gppri-que-no-solapara-ninguna-reforma-que-perjudique-

al-ine-quien-lo-dice/  

https://enfoquenoticias.com.mx/anuncia-el-gppri-que-no-solapara-ninguna-reforma-que-perjudique-al-ine-quien-lo-dice/
https://enfoquenoticias.com.mx/anuncia-el-gppri-que-no-solapara-ninguna-reforma-que-perjudique-al-ine-quien-lo-dice/
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Diputados de PRI no aprobarán reforma electoral "al 

vapor" 
 

 La diputada federal del PRI, Cristina Ruiz Sandoval, señaló que su grupo parlamentario "no apoyará 

proyectos que le resten a la democracia" y que perjudiquen la autonomía de los órganos encargados 

tanto de organizar las elecciones y de defender los resultados. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-de-pri-no-aprobaran-reforma-electoral-al-vapor/1547799 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-de-pri-no-aprobaran-reforma-electoral-al-vapor/1547799
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Marko Cortés y el PAN le dan la espalda a "Alito" Moreno; buscarán 

alianza con los priistas que lo reprochan 

 

Tras la traición y la pérdida de confianza hacia Alejandro 

Moreno Cárdenas, líder nacional del PRI, Acción Nacional 

hará alianza con aquellos priistas que sean contrarias a 

su dirigente nacional. 

Así lo dio a conocer el presidente nacional del PAN, 

Marko Cortés Mendoza, quien detalló que se rompió 

todo diálogo con Alejandro Moreno, ya que impulsó y 

avaló la reforma para ampliar la permanencia de las 

Fuerzas Armadas en las calles hasta el 2028. 

"Se incumplió la palabra, se incumplió la Plataforma legislativa Va por México, se incumplió la moratoria 

constitucional. Ya no hay confianza con el PRI, pero buscaremos a todos los priistas de bien que no se 

venzan, no se doblen y tengan valor. Los buscaremos con las formas legales y política posibles", dijo.  

Ahondó que son muchos priistas, con cargo y sin cargo, que no están de acuerdo con ese contubernio 

que hizo la dirigencia nacional del PRI con el gobierno morenista y que tampoco están de acuerdo con la 

fallida estrategia de seguridad ni con su dirigencia nacional. 

En conferencia de prensa virtual, el líder panista aceptó que el riesgo de coaligarse con el PRI lo 

advirtieron desde el 2021, cuando se firmó la coalición Va por México. 

Fue por eso que firmaron una plataforma legislativa que debía ser respetada por los tres partidos 

políticos de la alianza (PAN, PRI y PRD).  Sin embargo, también aceptó que quien traiciona e incumple su 

palabra, haciendo referencia a Alito Moreno, puede seguir traicionando.  "No hay confianza y no hay 

diálogo con la dirigencia nacional del PRI, debido a la traición de militarizar el país. Hay un compromiso 

público y quedará claro quien cumple su palabra con los mexicanos", indicó.  

El panista reiteró que decidirán qué pasará con la alianza Va por México una vez que el Senado vote la 

reforma constitucional que prórroga la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 

pública hasta el 2028. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/20/marko-cortes-el-pan-le-dan-la-espalda-alito-

moreno-buscaran-alianza-con-los-priistas-que-lo-reprochan-441264.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/20/marko-cortes-el-pan-le-dan-la-espalda-alito-moreno-buscaran-alianza-con-los-priistas-que-lo-reprochan-441264.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/20/marko-cortes-el-pan-le-dan-la-espalda-alito-moreno-buscaran-alianza-con-los-priistas-que-lo-reprochan-441264.html
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Alejandro Moreno afirma que respetarán el voto de senadores por 

permanencia del ejército en seguridad pública  

 

Después de amagar con exhibir a los senadores que votaran en contra de la permanencia del ejército en 

las calles hasta el 2028, el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, cambió de opinión y aseguró que 

respetará el voto de los legisladores. Moreno Cárdenas afirmó que tienen un enorme respeto por las y 

los miembros de la Cámara alta, recalcó que en la Cámara de Diputados tomaron una decisión, ahora lo 

harán los senadores en conciencia. Agregó que las negociaciones de la coalición se mantienen, por lo 

que hay mesas de trabajo en Coahuila y el Estado de México.  

 

https://drive.google.com/file/d/1eSG-HiG3EgDFMKXdbbW2V44dm7beVYRS/view 

https://drive.google.com/file/d/1eSG-HiG3EgDFMKXdbbW2V44dm7beVYRS/view
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PAN hará alianza con priistas "que no se doblen" 

 

Luego de la pérdida de confianza del CEN del PAN al líder 

priista Alejandro Moreno Cárdenas, el dirigente nacional 

del PAN, Marko Cortés abrió las puertas a mantener 

alianzas con los “priistas que no se doblen” y con el PRD. 

En conferencia de prensa virtual dijo que se rompió todo 

diálogo con Alejandro Moreno, ya que impulsó y avaló la 

reforma para ampliar la permanencia de las Fuerzas 

Armadas en las calles del país hasta el 2028.  

“Se incumplió la palabra, se incumplió la plataforma 

legislativa de Va por México, se incumplió la moratoria 

constitucional. Ya no hay confianza con el PRI, pero buscaremos a todos los priistas de bien que no se 

venzan, no se doblen y tengan valor. Los buscaremos con las formas legales y política posibles", indicó. 

Cortés Mendoza señaló que son muchos priistas, con cargo y sin cargo, que no están de acuerdo con la 

dirigencia nacional del PRI y con la fallida estrategia de seguridad del gobierno y en ellos si se mantiene 

la posibilidad de acuerdo, no con su dirigente. 

“No hay confianza y no hay diálogo con la dirigencia nacional del PRI, debido a la traición de militarizar 

el país. Hay un compromiso público y quedará claro quien cumple su palabra con los mexicanos", indicó.  

El panista recordó que su partido y el PRD decidirán qué pasará con la alianza Va por México una vez que 

el Senado vote la reforma constitucional que amplía la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas 

de seguridad pública hasta el 2028. 

Por otra parte, de cara al 2024, Marko Cortés, anunció la realización de cinco foros temáticos con la 

sociedad civil, uno por cada circunscripción electoral, para decir a los ciudadanos “que sí hay de otra 

para México”.    

“Buscaremos presentar los buenos resultados de gobierno de Acción Nacional con la participación de 

algunos de nuestros liderazgos que tienen o han tenido responsabilidades administrativas de gobierno”, 

indicó. 

 https://www.imagenradio.com.mx/pan-hara-alianza-con-priistas-que-no-se-doblen   

https://www.imagenradio.com.mx/pan-hara-alianza-con-priistas-que-no-se-doblen
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Alejandro Moreno respetará la decisión de los senadores sobre 

ampliación de la Guardia Nacional  

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, dio un paso atrás sobre su postura frente a los senadores 

priistas que no están de acuerdo en mantener las labores del ejército en la seguridad pública, dijo que 

respetará la decisión a pesar de que la semana pasada amagó con exhibir a algunos senadores de su 

partido que no apoyarán esta iniciativa. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABIH%5F2RIU4CUY6k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%21807&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABIH%5F2RIU4CUY6k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21807&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABIH%5F2RIU4CUY6k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21807&parId=root&o=OneUp
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No habrá castigo para senadores del PRI que voten contra 

reforma sobremilitares: Alito Moreno 
 

El líder priista 'Alito' Moreno aseguró que no habrá sanciones para los senadores del PRI que voten 
contra la reforma sobre la militarización. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/No-habra-castigo-para-senadores-del-PRI-que-voten-contra-
reforma-sobre-militares-Alito-Moreno-20220920-0045.html 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/No-habra-castigo-para-senadores-del-PRI-que-voten-contra-reforma-sobre-militares-Alito-Moreno-20220920-0045.html
https://www.debate.com.mx/politica/No-habra-castigo-para-senadores-del-PRI-que-voten-contra-reforma-sobre-militares-Alito-Moreno-20220920-0045.html
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‘Decisiones en el PRI las toman los priistas’, asegura 
Alejandro Moreno 

Al enfatizar que sólo sus militantes intervienen en las decisiones del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), el presidente nacional de ese partido, Alejandro Moreno Cárdenas, reafirmó la propuesta de 
prorrogar cuatro años el plazo para que las Fuerzas Armadas continúen en labores de seguridad pública 
y, sin mencionarlos, advirtió al PAN y PRD que nadie puede condicionarlos. 

https://vanguardia.com.mx/noticias/decisiones-en-el-pri-las-toman-los-priistas-asegura-alejandro-
moreno-MX4246169 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/decisiones-en-el-pri-las-toman-los-priistas-asegura-alejandro-moreno-MX4246169
https://vanguardia.com.mx/noticias/decisiones-en-el-pri-las-toman-los-priistas-asegura-alejandro-moreno-MX4246169
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“El PRI y las cámaras” 

 
Está semana se verá un capítulo más de la novela que está escribiendo el PRI a nivel nacional, después 
de tanta polémica que se ha generado por las decisiones y mensajes de Alejandro Moreno. 
La semana pasada se votó en la Cámara de Diputados la iniciativa enviada por el PRI para ampliar la 
participación de las fuerzas armadas en tareas de seguridad hasta 2028 y eso generó una gran 
controversia en la alianza con el PAN y el PRD, pero también con el mismo PRI en la Cámara de Senadores. 
Está semana veremos si Alejandro Moreno como líder nacional del PRI sólo tiene el control de las y los 
diputados o si también cuenta con el respaldo de las y los senadores, teniendo que resaltar la presencia 
de Miguel Ángel Osorio Chong y Claudia Ruiz Massieu en la Cámara de Senadores. 
 
https://www.eloccidental.com.mx/analisis/el-pri-y-las-camaras-8914527.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eloccidental.com.mx/analisis/el-pri-y-las-camaras-8914527.html
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Rompe PAN con Alejandro Moreno  

 

Tras la traición y la pérdida de confianza hacia Alejandro Moreno Cárdenas, líder nacional del PRI, Acción 

Nacional hará alianza con aquellos priistas que sean contrarios a su dirigente nacional. Así lo dio a 

conocer el presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, quien detalló que se rompió todo 

diálogo con Moreno Cárdenas, pues impulsó y avaló la reforma para ampliar la permanencia de las 

Fuerzas Armadas en las calles hasta el 2028.  

 

https://drive.google.com/file/d/10gipmQrWZNEsWIC6HvCx0oiVGMYt4BjN/view 

 

https://drive.google.com/file/d/10gipmQrWZNEsWIC6HvCx0oiVGMYt4BjN/view
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Propuesta de la diputada priista Norma Aceves que 

garantiza derechos de las mujeres con discapacidad, 

avalada en san lázaro 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad, en días pasados, el dictamen promovido 

por la diputada federal Norma Aceves García, que reforma la Ley General para la Inclusión de las 

Personas con Discapacidad, para que las mujeres que viven alguna condición de discapacidad sean 

incluidas en el acceso a la salud, educación y empleo. Ahora, espera se espera la ratificación en el 

Senado de la República. 

 

https://hojaderutadigital.mx/propuesta-de-la-diputada-priista-norma-aceves-que-garantiza-derechos-de-las-mujeres-con-
discapacidad-avalada-en-san-lazaro/ 
 
 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/propuesta-de-la-diputada-priista-norma-aceves-que-garantiza-derechos-de-las-mujeres-con-discapacidad-avalada-en-san-lazaro/
https://hojaderutadigital.mx/propuesta-de-la-diputada-priista-norma-aceves-que-garantiza-derechos-de-las-mujeres-con-discapacidad-avalada-en-san-lazaro/
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Pide Femat a la SSPC seguridad para Zacatecas 
 

En una reunión con la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez, el diputado petista Alfredo Femat Bañuelos le notificó la situación de inseguridad 
que se vive en la entidad. 
“El problema más sentido de todos los zacatecanos es la inseguridad que ya escaló niveles impensables, 
la gente está muy desesperada”, declaró. Por lo que pidió reforzar la estrategia de seguridad federal en 
el estado. 
 
https://ntrzacatecas.com/2022/09/20/pide-femat-a-la-sspc-seguridad-para-zacatecas/ 
 
 

https://ntrzacatecas.com/2022/09/20/pide-femat-a-la-sspc-seguridad-para-zacatecas/
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¡Noroña para presidente!: usuarios en redes 
sociales respaldaron la iniciativa del diputado 

del PT sobre el 19-S 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Una tarde de incertidumbre, temor y caos se vivió el pasado lunes 19 de septiembre después de que la 
alarma sísmica anunciara la llegada de un temblor de magnitud 7.7 con epicentro en Coalcomán, 
Michoacán, mismo que fue percibido en la Ciudad de México y estados del centro del país. 
 
Al respecto, miles de internautas utilizaron las redes sociales para comunicarse con sus seres queridos y 
compartir con sus contactos cómo percibieron el movimiento telúrico que hasta el momento ha 
dejado múltiples afectaciones materiales en inmuebles de la capital mexicana y Michoacán, así como 
dos personas fallecidas en el estado de Colima. 
 
Dentro del cúmulo de información que circuló a lo largo del pasado lunes 19 de septiembre, destacó el 
pronunciamiento de Gerardo Fernández Noroña, quien se ganó la simpatía -y algunas críticas- de la 
ciudadanía con una peculiar iniciativa que causó controversia entre las y los internautas. 
 
 
A través de múltiples mensajes en sus redes sociales, el diputado del Partido del Trabajo (PT) expresó su 
opinión respecto al sismo que por tercera ocasión en la historia de México ocurrió un 19 de septiembre y 
alcanzó una magnitud mayor a los 7 grados. 
 
Aunque su iniciativa por declarar dicha fecha como el “Día Internacional del Sismo” generó gran 
revuelo, Fernández Noroña también ironizó sobre el Simulacro Nacional 2022 y, con un tono sarcástico, 
aseguró que pudo haberse ahorrado dicho ejercicio de prevención. 
 

¡Noroña para presidente!: usuarios en redes sociales respaldaron la iniciativa del diputado del PT sobre el 19-S - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/19/entre-confusion-y-panico-asi-se-vivio-el-sismo-de-74-en-la-cdmx/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/19/entre-confusion-y-panico-asi-se-vivio-el-sismo-de-74-en-la-cdmx/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/20/los-estragos-que-dejo-el-violento-terremoto-de-77-que-azoto-mexico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/20/sube-a-dos-el-numero-de-muertes-tras-el-sismo-de-77-en-colima/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/20/19s-cual-es-la-probabilidad-de-que-3-sismos-de-mas-de-7-grados-ocurran-el-mismo-dia/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/16/simulacro-nacional-2022-10-cosas-que-debes-saber-sobre-la-cultura-de-prevencion/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/20/norona-para-presidente-usuarios-en-redes-sociales-respaldaron-la-iniciativa-del-diputado-del-pt-sobre-el-19-s/
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“Ken Salazar se sumó a la cargada, lo cual es inaceptable e imprudente”: 

Noroña acusa al embajador de injerencista por llamar presidenta a 

Sheinbaum 

 

El diputado federal de Partido del Trabajo (PT), 

Gerardo Fernández Noroña, calificó este martes de 

impolítica e imprudente la declaración del 

embajador de Estados Unidos en México, Ken 

Salazar, quien se refirió a la jefa de Gobierno de la 

Ciudad de México, Claudia Sheinbaum como 

“presidenta”. 

El legislador afirmó que la actitud del diplomático 

estadounidense es inaceptable y se refirió a las 

declaraciones pasadas del presidente Andrés Manuel López Obrador en las que ha señalado a la 

embajada de Estados Unidos de financiar a la oposición. 

“No deja de ser menos cierto, que el embajador Ken Salazar se sumó a la cargada. Lo cual también es 

inaceptable se le vea por donde se le vea”, expresó. 

Noroña agregó que esta es una actitud injerencista y rechazó que algunos integrantes de Morena hayan 

festejado la declaración del embajador estadounidense. 

“Es execrable que la ambición de poder de algunos, celebre y justifique esta grave afrenta a nuestro 

gobierno y a nuestro movimiento. Más lamentable es la celebración de un sector del movimiento a esa 

declaración desafortunadísima”, señaló. 

El diputado del PT también consideró que esta es también “una afrenta” al presidente López Obrador, 

lo cual señaló que es inaceptable. 

“Dejar pasar una afrenta al compañero presidente, otorgando ese título a quien en el mejor de los casos 

le faltarían más de dos años para tenerlo, es inconcebible”, dijo. 

Sin embargo, Noroña señaló que su crítica no es en contra de la jefa capitalina quien se enfrentaría a un 

proceso interno en Morena para la elección de 2024. 
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“Todo mi respeto a Claudia Sheinbaum. Mi comentario no tiene nada que ver con la contienda interna, 

que por cierto, aseguran que ya está resuelta y que lejos está de ser así, pues será el pueblo quien 

decida”, señaló. 

https://latinus.us/2022/09/20/llamar-sheinbaum-presidenta-inaceptable-imprudente-norona-acusa-

embajador-ken-salazar-injerencista/    

https://latinus.us/2022/09/20/llamar-sheinbaum-presidenta-inaceptable-imprudente-norona-acusa-embajador-ken-salazar-injerencista/
https://latinus.us/2022/09/20/llamar-sheinbaum-presidenta-inaceptable-imprudente-norona-acusa-embajador-ken-salazar-injerencista/
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Informa Jessica Ortega logros en su gestión 
 

Con un video que transmitió los momentos legislativos más importantes de Movimiento Ciudadano en 
el Congreso federal, la diputada por Morelos Jessica Ortega de la Cruz inició su primer informe de 
actividades como representante popular. 
Tras agradecer la asistencia y el apoyo a lo largo de este primer año, Ortega de la Cruz dijo que es un 
honor representar a cientos de ciudadanos que confiaron en el proyecto naranja. 
 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/informa-jessica-ortega-logros-en-su-gesti-n 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariodemorelos.com/noticias/informa-jessica-ortega-logros-en-su-gesti-n
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DOF: 21/09/2022

MODIFICACIONES al Programa Anual de Auditorías para la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021.

Al margen un logotipo, que dice: Auditoría Superior de la Federación.- Cámara de Diputados.

MODIFICACIONES AL PROGRAMA ANUAL DE AUDITORÍAS PARA LA FISCALIZACIÓN SUPERIOR
 DE LA CUENTA PÚBLICA 2021

 Con fundamento en los artículos 6, 17 fracción I, párrafo segundo y 47 de la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la
Federación, la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión, realiza
modificaciones al PROGRAMA ANUAL DE AUDITORÍAS PARA LA FISCALIZACIÓN SUPERIOR DE LA CUENTA PÚBLICA
2021 publicado en el Diario Oficial de la Federación el 11 de febrero de 2022.

PRIMERO. Se da de alta la siguiente auditoría:
Núm.

 Cons
 .

 

Entidad Fiscalizada
 

Título de Auditoría
 

Tipo de Auditoría
 

Núm. de
 Auditoría
 

1
 

Gobierno de la Ciudad de México
Proyectos de Infraestructura Social del Sector Cultura
(Complejo Cultural Bosque de Chapultepec)

De Cumplimiento
 

2050
 

SEGUNDO. Se modifican las siguientes auditorías, para quedar como sigue:
Núm.

 Cons
 .

 

Entidad Fiscalizada
 

Título de Auditoría
 

Tipo de Auditoría
 

Núm. de
 Auditoría
 

1
 

Banco del Bienestar, S.N.C., I.B.D.

Secretaría de la Defensa Nacional
Auditoría de TIC

De Cumplimiento a
 Tecnologías de

 Información y
 Comunicaciones

 

21
 

2
 

Secretaría de Cultura

Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura

Instituto Nacional de Antropología e Historia

Proyecto Integral del Complejo Cultural Bosque de
Chapultepec, en la Ciudad de México

De Cumplimiento a
 Inversiones Físicas
 

250
 

3
 

Instituto de Salud para el Bienestar

Instituto Mexicano del Seguro Social

Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los
Trabajadores del Estado

Instituto Nacional de Cancerología

Hospital Infantil de México Federico Gómez

Adquisición Consolidada y Distribución de Medicamentos
Oncológicos

De Cumplimiento
 

2035
 

4
 

Municipio de Cintalapa de Figueroa, Chiapas
Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal
y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal

De Cumplimiento
 

2046
 

 
Ciudad de México, a los doce días del mes de septiembre de dos mil veintidós.- Autorizó: Auditor Superior de la Federación,

Lic. David Rogelio Colmenares Páramo.- Rúbrica.- Auditora Especial de Cumplimiento Financiero, Mtra. Claudia María Bazúa
Witte.- Rúbrica.- Auditor Especial del Gasto Federalizado, Mtro. Emilio Barriga Delgado.- Rúbrica.- Titular de la Unidad de
Normatividad y Enlace Legislativo, Dr. Jaime Bolaños Cacho Guzmán.- Rúbrica.
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REGIONALES  

 
 

Ante alza de feminicidios en Guerrero exigen 
investigaciones efectivas 

 
Ante el incremento de cifras alarmantes de feminicidios en Guerrero, la Comisión de los Derechos 
Humanos del estado (CDHEG) pidió que se realicen investigaciones efectivas, prontas e imparciales que 
logren resultados prontos y contundentes. A través de un comunicado, la CDHEG hizo referencia a los 
asesinatos de dos jóvenes ocurridos la noche del domingo en Acapulco, uno en Chilpancingo y otro más 
en Marquelia la mañana del lunes.  
 
https://bajopalabra.com.mx/ante-alza-de-feminicidios-en-guerrero-exigen-investigaciones-efectivas 
 
 
 
 

 

https://bajopalabra.com.mx/ante-alza-de-feminicidios-en-guerrero-exigen-investigaciones-efectivas
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Perfilan quitarle agua a NL 
 

Con Nuevo León apenas recuperándose de la sequía, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) adelantó 
ayer que existen las condiciones para trasvasar a Tamaulipas desde la Presa El Cuchillo, la principal fuente 
del área metropolitana de Monterrey. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pe
rfilan-quitarle-agua-a-nl/ar2472599?v=4 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/perfilan-quitarle-agua-a-nl/ar2472599?v=4
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/perfilan-quitarle-agua-a-nl/ar2472599?v=4
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Van 725 réplicas tras el sismo de magnitud 7.7… y no paran 

 
El Servicio Sismológico Nacional reporta que hasta las 09:00 horas de este martes, se han registrado 725 
réplicas del sismo de magnitud 7.7 con epicentro a 63 kilómetros al sur de Coalcomán, Michoacán. 
La más fuerte de las réplicas fue de magnitud 5.8 a 72 kilómetros al sur de Tecomán, Colima a las 03:17 
horas ya de este martes. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/van-725-replicas-tras-el-sismo-de-magnitud-7.7-y-no-paran-
8914783.html 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/van-725-replicas-tras-el-sismo-de-magnitud-7.7-y-no-paran-8914783.html
https://www.eloccidental.com.mx/local/van-725-replicas-tras-el-sismo-de-magnitud-7.7-y-no-paran-8914783.html
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Esta madrugada se registran en Michoacán dos sismos de 
4.8 y 5.4, y en Colima de 5.9 

 
La madrugada de este martes 20 de septiembre, dos sismos de fuerte magnitud se registraron en dos 
partes del estado de Michoacán, ambos a la misma hora; en tanto que en Colima ocurrió uno de mayor 
magnitud. 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/esta-madrugada-se-registran-en-michoacan-dos-
sismos-de-4-8-y-5-4-y-en-colima-de-5-9/ 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/esta-madrugada-se-registran-en-michoacan-dos-sismos-de-4-8-y-5-4-y-en-colima-de-5-9/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/esta-madrugada-se-registran-en-michoacan-dos-sismos-de-4-8-y-5-4-y-en-colima-de-5-9/
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Unión Tepito y CJNG piden hasta 100 mil pesos como cobro 
de piso a comercios en Edomex 

 
El grupo delictivo Nueva Alianza, conformado por la Unión Tepito y el Cártel Jalisco Nueva Generación, 
cobra hasta 100 mil pesos a comercios en el Estado de México por derecho de piso.  
 

https://www.milenio.com/policia/alianza-pide-100-mil-pesos-cobro-piso-edomex 

 

 

 

https://www.milenio.com/policia/alianza-pide-100-mil-pesos-cobro-piso-edomex
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Este día, clase política del país, “del Presidente para abajo”, empresarios, militares y marinos; 

militantes de las fuerzas políticas con representación en el Congreso de la Unión y los mexicanos, 

seguirán paso a paso, sesión ordinaria en la sede del Paseo de la Reforma, numero 135. 

A partir de las 10 horas, citaron a nuestros representantes de los estados en el Senado, para iniciar 

discusión, votación, aprobación o rechazo, a minuta que faculta a las Fuerzas Armadas, 

coadyuvancia, con la Guardia Nacional, en materia de ofrecer paz y seguridad a la nación, cual 

ofreció en campaña, el promovente del proyecto, Andrés Manuel López Obrador. 

De aprobarse por mayoría calificada el decreto, 85, 86 votos, de senadores que registraron 

asistencia y están presentes en la sesión, esa coordinación entre la Defensa, Marina y la Guardia 

Nacional, se extiende hasta el cuarto año del siguiente sexenio. 

En las últimas 72 horas que tiene el proyecto para análisis y debate en el Senado, muchas 

especulaciones hubo en relación a cuántos votos necesitaría Morena y sus “carnales”, para aprobar, 

con el “refuerzo” de algunos votos de la oposición, iniciativa que anunció hace más de un año el 

Presidente de la República. 

Los votos, serían del PRD, que coordina Miguel Ángel Mancera y del PRI. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

HOY, CÁMARA DE SENADORES DEFINE SI MILITARIZAN SEGURIDAD PÚBLICA; MONREAL: “SIGUEN 

PLÁTICAS Y CONVERSACIONES” 
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Anoche, después de las 22:00 horas, se supo que  ¡el mismo coordinador del PRI, Miguel Ángel 

Osorio Chong!, estaría presionando a sus 12 compañeros de bancada, para apoyar el decreto, con 

la justificación de que el PRI, “cómo va estar en contra de los militares, si la relación con ellos, es 

histórica”. Una correligionaria, reacia a esa insinuación, dicen, Beatriz Paredes Rangel. 

Especulación o no, rumor cierto o falso, no sorprendería que hoy se confirme, porque desde que el 

proyecto, de la noche a la mañana, se desatoró en la colegisladora, se revive el nuevo PRI en el 

Poder Legislativo y Ejecutivo, porque la sangre tricolor que llevan los políticos del régimen, se 

impone en situaciones como la de aprobar controversial reforma constitucional. 

La senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas, en tuit, puntual y contundente, publicó que su voto será 

en contra, cual previamente anunció semana pasada, el único senador de mayoría que tiene el 

tricolor en LXV Legislatura, Jorge Carlos Ramírez Marín. 

Que faltan 10, 11, 12 votos a Morena y “aliados”, para aprobar la minuta, fue la especulación 

anoche, máxime, cuando desertó del PAN hacia la bancada guinda, senador de Yucatán, Raúl Paz 

Alonzo, de quien su ex jefe de fracción parlamentaria, Julen Rementería del Puerto, declaró ayer 

que, todavía domingo pasado, estaba en contra de militarizar seguridad  pública. 

Experto en materia electoral, hombre de leyes, leal, institucional, probo, ilustra a esta columna que 

en el asunto, Morena y “satélites”, tienen tres opciones: conseguir 10, 11 votos, entre los opositores 

a la iniciativa, lo cual, pareciera casi imposible; lograr que 18 senadores de la oposición no asistan 

hoy a la sesión, para que, con los 75, 76 votos que harían Morena y “carnales”, se apruebe el 

proyecto con ese número de senadores y la tercera, una combinación de ambos factores, es decir, 

que algunos senadores opositores no asistan y otros, voten con el grupo mayor, a favor. 
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Que sería el escenario idóneo, por el que Ricardo Monreal Ávila, el jefe de la bancada de Morena, 

es lo que busca, y desatorar el proyecto. Contexto en el que la “danza” de cifras en senadores que 

asistan hoy a la sesión, números y porcentajes, para hacer mayoría calificada, abundaron anoche. 

Entre la oposición, saben bien que si 14 de ellos, no acuden al Senado este miércoles, “no se la van 

a acabar” y los que acuden, también estarán en la polémica por su voto a favor. 

Sorprende que, anoche, se conociera versión en el sentido de que senador “oriental”, buscaba entre 

12 de sus compañeros, aprueben el decreto, porque eso indica que, la férrea disciplina que, 

tradicionalmente acatan los priistas en un encargo público o de representación popular, la 

confirman. 

Quien debe estar muy “campechano”, es “el tal amlito”, porque luego que lo “doblaron”, 

“quebraron” y arrastraron con su poca dignidad que tenía, por asuntos de enriquecimiento 

inexplicable, 180 mdp, que señala Fiscalía de Campeche, advertencias de retirarle fuero como 

diputado federal y perder presidencia en comisión de Gobernación, “se llevó entre las patas”, a su 

adversario y enemigo político personal, Miguel Ángel Osorio Chong. 

El ex titular de Gobernación, por lo que anoche se especuló, ahora hace esfuerzos para convencer a 

12 de sus compañeros de escaño, que sí, siempre sí, hay que apoyar el proyecto para militarizar 

seguridad pública. 

Anoche, entre la clase política oficial, aseguran que, esa minuta, se aprueba hoy en el Senado. 

Contexto en el que Ricardo Monreal Ávila, fue reiterativo, luego de ofrecer respaldo al decreto: 

-“Sin embargo, nuestro grupo, como lo he advertido, junto con nuestros aliados, no representan la 

mayoría calificada y estoy en el proceso de pláticas y conversaciones con coordinadores de otros 

grupos parlamentarios y de senadores en lo individual, abriéndonos, viendo posibilidades de 

acuerdos”. 
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Sin ambages, el político de Zacatecas, admite que dialoga con todos los senadores de la bancada 

oficial y de oposición. 

-“No me han adelantado ningún tipo de votación ni de pronunciamiento, han sido cuidadosos y 

nadie sabrá hasta en tanto no se vote en el pleno la reforma”. 

Denota: habría modificación a la minuta, relativos a disponer de elementos y de organizaciones de 

carácter civil en materia de seguridad pública, como reforzar espíritu del constituyente del 2019 y 

cómo hacer valer las funciones como órgano de control parlamentario al Senado de la República. 

Es decir, buscarán “reforzar” el dictamen en discusión, para evitar devolver minuta a la 

colegisladora, sin alteran redacción del artículo V Transitorio, en materia de Guardia Nacional. 

Durante la sesión ordinaria de ayer, el Senado dio trámite de primera lectura al dictamen que, 

amplía el plazo para que las Fuerzas Armadas puedan participar en tareas de seguridad pública. 

El presidente de la mesa directiva, Alejandro Armenta Mier, enteró al pleno que el documento se 

acompaña de los votos particulares que presentaron los senadores, Noé Castañón y Clemente 

Castañeda, del MC; Claudia Ruiz Massieu, del PRI; Miguel Ángel Mancera, PRD; Kenia López Rabadán 

y Julen Rementería del Puerto, PAN, así como el de la representante del Grupo Plural, Nancy de la 

Sierra Arámburo. 

Asimismo, explicó al pleno que se entregó propuesta de moción suspensiva que suscriben 

legisladores de Acción Nacional.  

Armenta Mier, dio a conocer que el decreto, se publica en la Gaceta, por lo que, en sustento con lo 

que disponen artículos 193 y 195 del Reglamento del Senado, queda en calidad de primera lectura. 

Ayer, en visita que hizo a la colegisladora -para estar presente en la sesión solemne en la que 

recibieron al presidente de Alemania, Frank-Walter Steinmeier-, el diputado Santiago Creel 
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Miranda, reiteró lo que dijo en la ciudad de Querétaro, cuando acudió a la presentación de informe 

de gobierno de Mauricio Kuri González: 

-“Prorrogar una norma de esa naturaleza, es prorrogar una conducta inconstitucional. El artículo 

Quinto Transitorio está totalmente incumplido; se incumple la subordinación, se incumple la 

complementariedad, se incumple la extraordinariedad, se incumple la fiscalización. ¡Todo está 

incumplido!”. 

Tajante, acusa: 

-“Entonces, lo que se prorroga es una violación a la Constitución, porque, aunque sea una reforma 

constitucional, lo que se está prorrogando, en el fondo, son conductas que van en contra de la 

Constitución”. 

Y exhorta: 

-“Yo espero que aquí, la razón se preserve”. 

A título personal, el diputado Creel Miranda, señala: “cuando se aprueba algo que prorroga una 

inconstitucionalidad, pues es algo que choca contra la razón, contra la razón jurídica y contra la 

razón lógica de las cosas”. 

Creel, reiteró voto en contra del PAN, “contra algo que está mal, que le va mal al país”. 

Hoy, se define el asunto, hay que decirlo, en el que cabildearon, negociaron y pusieron su bagaje y 

oficio, con actores políticos de oposición, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández y el senador, Ricardo Monreal Ávila. Ambos, presidenciables en Morena, para el 2024. 

Políticos-políticos, que sortean vendavales en su trayectoria política. 

¡Ojalá!, lo que decidan nuestros representantes en el Senado, sea lo mejor para el país. 
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EN EL CHACALEO 

Lo que este día, se aprueba o desecha en el Senado, ya lo vivió el país, cuando en el salinismo, 

aprobaron virtual privatización del campo; en el zedillismo, rescate bancario, Fobaproa, y 

privatización de carreteras y ferrocarriles; Con Fox, aunque no pasó, fallidos intentos de 

incrementar IVA, en alimentos y medicinas; con Felipe Calderón, primera militarización de la 

seguridad pública; con Peña, reforma energética y fiscal; con López Obrador, reforma eléctrica, en  

materia de seguridad -que este martes se desahoga en la sede del Paseo de la Reforma, número 

135- y la que está por aprobarse, en materia electoral… En todos esos asuntos, se requirió del apoyo 

de la primera oposición, o de los “satélites”, como el PRI-PAN; PRI-PRD y el nuevo PRI-Morena, ¡el 

PRI-Mor, pues!… Ni espantarse ni asustarse, es la “normalidad democrática”, imperante en nuestro 

sistema política, o lo que es igual, lucha y acomodo ocasional, entre adversarios…  ¡Vaya! lo que 

vivió en esos temas, la hoy senadora Beatriz Paredes Rangel: con Salinas, la reforma al campo; con 

Fox, insinuó a Manuel Añorve, entonces diputado -cuando ella era coordinadora parlamentaria-, 

apoyar IVA en alimentos y medicinas, cual promovía el hombre de las botas vaqueras, no militares 

y, hoy, reacia a aceptar insinuación del senador “oriental”, para aprobar minuta en materia de 

Guardia Nacional. ¡Viva México! ¡Viva!... Está claro que, cualquier partido político que ocupe la 

Presidencia en este país, va tener que acudir en algún momento, a buscar apoyo del adversario, y 

el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, no es la excepción, cual hoy se alianza 

con el partido que fue su primer militancia: ¡el PRI!... ¿A poco ya rompieron su relación político-

personal, Mario Delgado Carrillo y Marcelo Luis Ebrard Casaubón? ¿A poco el ex delfín del soberbio 

canciller, ya se puso a las órdenes de “mi Presidenta”? ¿Sí?... Nuevo exhorto hace el diputado 

Moisés Ignacio Mier Velazco, a senadores de la República, para que aprueben dictamen en materia 

de Guardia Nacional: “un llamado respetuoso, que pongan por encima de intereses partidarios, de 

diligencias de sus partidos, el interés público, el interés de las y los mexicanos para garantizar la 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

00/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

seguridad y su integridad física y en su patrimonio”… El también presidente de la Junta de 

Coordinación Política, adelantó agenda cameral, de esta y próxima semana: sesión de hoy, 

efemérides, como el de los sismos del 19 de septiembre y Día Internacional de la Paz; mañana, 

efemérides, cual natalicio de Ricardo Flores Magón y dictámenes pendientes de la sesión del jueves 

14 de este mes. Próxima semana, martes 27, comparece el titular de SHCP, para el asunto del 

paquete económico 2023, al día siguiente, desahogan la iniciativa que termina con el horario de 

verano y se reinstala en el país, horario de Dios, como lo conoce el pueblo; jueves 29, desahogan 

asuntos que presenta comisión de Puntos Constitucionales… Cámara de Diputados reporta que 

restableció su canal en YouTube… ¡Enhorabuena!.. 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; AMLO ACEPTA QUE SE ELEVÓ EL COSTO DE LA REFINERÍA DE DOS BOCAS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, reconoció que su gobierno deberá destinar más recursos a la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, 

debido a que el proyecto aún está en etapa de integración. Aún así, el presidente aseguró que la inversión no superará los 20 mil millones de 

dólares. En la refinería de Dos Bocas fue el presupuesto que autorizó el consejo de administración de Pemex hasta 12 mil millones de dólares y 

seguramente van a destinarse otros recursos porque se está integrando la refinería y se están haciendo otras obras, pero no 20 mil millones de 

dólares. Sin embargo, es tanta la ceguera del conservadurismo, la molestia, que no entienden razones. López Obrador consideró que sus 

opositores deberían reconocer el esfuerzo que se está haciendo para rescatar a Pemex y llevar a cabo proyectos para beneficio del pueblo, como 

conseguir la autosuficiencia energética.  

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA ALEJANDRO ARMENTA; SESIÓN SOLEMNE RECIBEN AL PRESIDENTE DE ALEMANIA, 

FRANK-WALTER STEINMEIER  

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, informo que la Cámara de Senadores recibió, en Sesión Solemne, la visita del 

presidente de la República Federal de Alemania, Frank-Walter Steinmeier, encuentro en el que se destacó el interés de aprobar el Acuerdo 

Global entre México y la Unión Europea. Armenta Mier, subrayó que en el Senado se sigue con mucho interés el proceso de aprobación y 

ratificación de dicho tratado, para analizarlo, aprobarlo y contribuir al fortalecimiento de los vínculos entre nuestro país y esa nación europea. 

Subrayó que la relación económica entre México y Alemania cuenta con un intercambio comercial que superó los 24 mil 700 millones de dólares 

en 2021, en sectores como el automotriz, las industrias farmacéutica, química, textil, maquinaria y energías renovables. Con estas actividades, 

Alemania se ha consolidado como el primer socio comercial de México en Europa. Por su parte, México es el mayor socio de esa nación en 

América Latina y el Caribe. Subrayó que desde la Cámara de Senadores es necesario dejar constancia del excelente estado de los lazos de 

amistad y aprecio entre México y Alemania, pues para las y los senadores, la celebración de este tipo de encuentros, de alto nivel, ratifican las 

excelentes relaciones que sostenemos y por eso su visita a México tendrá resultados muy positivos para la relación bilateral. El presidente de 

Alemania, Frank-Walter Steinmeier, dijo que, desde esa nación, están interesados en contraer más asociaciones con México, que permitan 

desarrollar y conservar los lazos económicos y mantener la confianza mutua; claro que cada país tiene sus propias tradiciones y su propia cultura, 

pero la clave es que juntos mantengamos la mirada puesta en un objetivo común.  El mandatario alemán dijo que relaciones comerciales son 

estrechas y fuertes, porque en nuestro país hay más de dos mil 100 empresas alemanas que dan trabajo a 300 mil personas, pero de manera 

especial, celebró que, entre ellas, hay jóvenes mexicanos aprendices, que estudian y trabajan, y siguen el modelo dual de formación profesional.  

Afirmó que también hay 470 asociaciones que cooperan con universidades de ambas naciones y con empresas alemanas para el intercambio 

en diferentes materias, la cuales aprecian el alto potencial que caracteriza a México en investigación y desarrollo. Frank-Walter Steinmeier 

reconoció que nuestro país es un socio importante al que le tienen una gran estima, y consideró preciso que esta asociación esté preparada para 

el futuro, por eso acogeríamos con gran satisfacción que se pudiera llegar rápido a ratificar el Acuerdo Global Modernizado entre México y la 

Unión Europea.  

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; SIGUE BUSCANDO VOTOS PARA AVALAR QUE EL EJÉRCITO PERMANEZCA EN LAS CALLES 

 

El senador Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política, fue quien impulsó que sea hasta mañana miércoles para que se 

realice la votación que logre conseguir más votos para que el Ejército siga en las calles. Aunque el presidente de la Mesa Directiva del Senado, 

Alejandro Armenta, estaba más que listo para convocar a dos sesiones y someter a votación el dictamen de la minuta para ampliar hasta 2028 

la permanencia del Ejército en las calles, la propuesta cambió a fin de conseguir los votos necesarios. El coordinador de los legisladores Morena 

en la Cámara Alta, Ricardo Monreal, fue quien impulsó que sea hasta hoy miércoles cuando se realice la votación ante el Pleno, y es que dicen 

que el zacatecano sigue haciendo todo lo posible por conseguir los votos que le hacen falta al bloque mayoritario para aprobar la minuta, aunque 

las posibilidades son muy pocas. La iniciativa que presentó el PRI fue abordada en la Cámara de Diputados y después pasó al Senado para su 

votación, pero aún faltan 10 votos para que este dictamen sea aprobado ya que el senador del PAN, Raúl Paz, se pasó a la bancada del partido 

guinda. La iniciativa presentada por la diputada Yolanda de la Torre dejó entrever que en el partido tricolor hay diferencias, pues mientras que 

el coordinador de los diputados, Rubén Moreira justificaba su decisión; por otro lado, su homólogo en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong 

señalaba que no estaban enterados de la reforma que presentaron sus compañeros. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SE PODRÍA ELIMINAR CAMBIO DE HORARIO LA PRÓXIMA SEMANA 

  

El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, informó que resultado de los 

acuerdos entre los grupos parlamentarios se convino a que para la próxima semana se comience la discusión del dictamen que modifica el huso 

horario o zona horaria en nuestro país. El coordinador de la bancada del Grupo Parlamentario de Morena, informó que el día de hoy sesionará 

la Junta Directiva de la Comisión de Energía, la cual preside el diputado Manuel Rodríguez González, y con ello iniciará el proceso legislativo 

que requiere de al menos seis días. Sobre la aprobación del Senado de la República al dictamen en torno a la Guardia Nacional, el coordinador 

sostuvo que confían que cuando pase al Pleno se apruebe, la aprobación es fundamental y necesaria para el país. El no hacerlo es evadir una 

responsabilidad pública, es evadir una responsabilidad política frente a sus electores. La seguridad no es un tema que se pueda regatear. Lo 

mismo sucede con el Instituto Nacional Electoral que ha ido más allá de las atribuciones constitucionales que tiene, en materia de fiscalización, 

en las acciones afirmativas, registro de candidaturas, criterio para determinación de géneros, de los bloques de competitividad y de su 

financiamiento. Aseguró que para el 15 de octubre se espera la Reforma Constitucional en aquellos aspectos que haya acuerdos y reformas a 

las leyes secundarias donde no se alcance la mayoría calificada, que garanticen que la democracia en México no sea tan cara. 

 

MARIO DELGADO; SENADOR RAÚL PAZ SE VA A MORENA, PREVIO A DISCUSIÓN DE AMPLIAR PLAZO DEL EJÉRCITO EN LAS 

CALLES 

 

Mario Delgado dirigente nacional de Morena, dio a conocer de la integración del senador Raúl Paz, quien formaba parte del Grupo Parlamentario 

del PAN, al partido de Morena, destacando que son tiempos de definiciones. Sin embargo, desde el blanquiazul y a través del coordinador de la 

bancada, Julen Rementería, dijo que la noticia causó sorpresa y que hasta el momento la pueden entender como un ofrecimiento de los 

morenistas para una candidatura. La incorporación de Raúl Paz a Morena se da en vísperas de la votación en el Pleno de la reforma al artículo 

Quinto Transitorio de la Constitución, para prolongar hasta 2028 la permanencia del Ejército en apoyo en tareas de seguridad pública; con lo cual 

Morena ganado este voto, acorta tan solo un poco la distancia a alcanzar la mayoría que requiere la minuta, pues ya solo le faltaría conseguir el 

visto bueno de otros 10 legisladores.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; FUE UN GUSTO ENCONTRARME CON MI AMIGA RITA OZALIA 

  

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, señalo que fue un gusto encontrarse en el III Congreso Nacional Ordinario de 

Partido Morena con su amiga Rita Ozalia,  presidenta del partido en San Luis Potosí. Con ella hemos coincidido en muchos frentes y nos une 

una gran amistad. En la tierra del Plan de San Luis, hay Transformación. 
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CLAUDIA SHEINBAUM; RECIBIÓ AL PRESIDENTE DE ALEMANIA FRANK-WALTER STEINMEIER 

 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, recibió al presidente de Alemania Frank-Walter Steinmeier. Dijo: Es un gusto 

recibir al presidente de la República Federal de Alemania, Frank-Walter Steinmeier y nombrarlo huésped distinguido de nuestra Ciudad. 

Agradezco la colaboración y asesoría del pueblo alemán en proyectos fundamentales para nosotros como la Línea 1 del Metro. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; EXTERNA INVITACIÓN AL REY CARLOS III A MEXICO 

 

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, externó una invitación al rey Carlos III a México en cuanto su agenda lo permita. 

El canciller junto a su esposa, Rosalinda Bueso, acudió, en representación del presidente Andrés Manuel López Obrador, al funeral de Estado 

de la reina Isabel II en Westminster Hall, Reino Unido. Al cortejo fúnebre también acudieron la embajadora de México en Reino Unido, Josefa 

González Blanco, y la Jefa de cancillería Yanerit Morgan, en representación de gobierno nacional. Marcelo Ebrard informó que le transmitió 

al rey Carlos III los saludos del presidente López Obrador y del pueblo de México. Fue gentil y afectuoso con nuestro país, al que recuerda muy 

bien, le expresé la disposición de recibirle de nuevo en cuanto su agenda lo permita. El rey Carlos III ha visitado México en al menos 5 ocasiones 

y en todas acudió bajo el título de príncipe. En su última visita a nuestro país, 2014, el ahora rey Carlos conoció la ciudad de Monterrey, Nuevo 

León, y recorrió el Parque Fundidora, El paseo Santa Lucía y el Planetario ALFA, acompañado por autoridades del estado.  

 

CLAUDIO X. GONZÁLEZ; ORGANIZACIONES CIVILES CABILDEAN CON OPOSICIÓN INICIATIVA SOBRE EL EJÉRCITO 

 

Claudio X. González y los integrantes de las organizaciones civiles, entre ellas Sí por México, acudieron al Senado de República, desde donde 

cabildean para que el bloque opositor frene la reforma que prolonga hasta 2028 la participación del Ejército en tareas de seguridad pública. 

Acompañados de senadores como Gustavo Madero, del Grupo Plural, dieron un pronunciamiento en el Senado, respecto a la reforma que ya 

fue avalada en la Cámara de Diputados. Las organizaciones civiles que leen su postura y que buscarán convencer a la oposición son: Sociedad 

Civil México, Poder ciudadano, Frente Cívico Nacional, Sí por México, UNE México, Unidos por México. Los miembros de la sociedad civil 

afirmaron que buscarán a los senadores que no se han pronunciado sobre la militarización de la seguridad pública. Ana Lucía Medina, integrante 

de Sociedad Civil, destacó que su postura es en contra de avalar que la seguridad pública dependa de la sumisión de las autoridades civiles a 

las militares. Nos negamos a avalar que la seguridad pública dependa de la sumisión de las autoridades civiles a las militares. Marco Antonio 

Adame, exdiputado federal, expresó que las organizaciones buscan entablar diálogo con los diferentes grupos parlamentarios para compartir su 

posición sobre dicho tema.  

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; SIGUE FIRME MI VOTO CONTRA LA MILITARIZACIÓN DE LA GUARDIA NACIONAL  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Julen Rementería del Puerto, informó que envió un oficio en el cual registró su voto en contra 

del dictamen que contiene la minuta para mantener hasta 2028 a las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. Reitero y cumplo mi 

palabra, mi voto es en contra de militarizar el país y quiero dejar en claro que ejercí mi derecho a votar en contra de la minuta que se discutió 

sobre la Guardia Nacional. Me mantengo y me mantendré firme en este decreto que a todas luces es un capricho presidencial y satura aún más, 

la carga de trabajo de nuestras fuerzas armadas. Rementería del Puerto aseguró, que en lo que resta de esta semana continuará exigiendo en 

tribuna parar este decreto presidencial, el cual ya fue aprobada por la mayoría de Morena y sus aliados. 

 

DIPUTADO LUIS ARMANADO MELGAR; PIDE MAYOR PRESUPUESTO PARA CHIAPAS EN PAQUETE ECONÓMICO 

 

El diputado Luis Armando Melgar, se encuentra muy ocupado gestionando recursos para su estado natal, Chiapas, ante la cercanía de la 

aprobación del Paquete Económico 2023.  Y es que en su calidad de presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados se 

reunió con el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, para platicar avances sobre del tema. En ese contexto Melgar 

señaló que se necesita un Chiapas con más recurso públicos que se traduzca en apoyos para impulsar el campo y un turismo productivo. 

Debemos entender de una vez por todas que el campo y el turismo son dos grandes fortalezas de la economía chiapaneca; por ello, de cara al 
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Paquete Económico programado para el próximo año hay que impulsar inversiones con el apoyo de programas federales que nos permitan 

detonar este potencial que tanto se necesita en el Estado. El legislador a quien se le nombra como un fuerte aspirante a gobernador de Chiapas, 

también señaló que es prioritario dignificar y regresar el valor del trabajo a quienes viven del campo; empujar gestiones que sí lleguen a las 

manos correctas, además de reordenar las cadenas productivas. Necesitamos, darle la vuelta inyectarle a lo productivo, necesitamos un estado 

que le vaya bien. No podemos seguir siendo ese estado que le tocan los presupuestos bajos. Hay que pelear por un gran presupuesto. Hay que 

pelear para que a Chiapas le vaya bien. 

 

MARKO CORTÉS Y JESÚS ZAMBRANO; PAN Y PRD VAN POR CONSTRUIR NUEVA ALIANZA OPOSITORA SIN 'ALITO' MORENO 

 

Los dirigentes del PAN y el PRD, Marko Cortés y Jesús Zambrano, señalaron que después de la ruptura con el presidente nacional del PRI, 

Alejandro “Alito” Moreno, buscarán crear una nueva alianza con nuevos personajes y reglas. Marko Cortés afirmó que terminaron 

comunicación con “Alito” Moreno desde la semana pasada; y rechazó que el PAN y el PRD sean los causantes de la ruptura de “Va por México”. 

Marko Cortés aludió que confía que en el Senado de la República se frene la reforma del PRI que busca ampliar el tiempo del Ejército en las 

calles; el panista señaló que el partido blanquiazul negociará con aquellos que no tengan miedo del régimen autoritario. Seguimos en la misma 

línea. Estamos abiertos al diálogo con quienes no tengan miedo y estén dispuestos a enfrentar a un régimen autoritario. Jesús Zambrano recalcó 

que buscarán construir una nueva alianza opositora en la cual no se encuentre “Alito” Moreno, e indicó que el priista fue el que traicionó la 

palabra empeñada y los compromisos adquiridos que fueron firmados públicamente. Pero además, lo que nosotros seguimos pensando es que 

hay que construir las más amplias alianzas políticas rumbo a 2024, con los que estén dispuestos a cumplir acuerdos, compromisos. 

Estableceremos nuevas reglas porque es claro que con las reglas con las que hemos venido trabajando en la coalición Va por México, ya no. 

 

ANTONIO GUTERRES; ASAMBLEA DE LA ONU: EL MUNDO ESTÁ EN PELIGRO Y PARALIZADO 

 

El secretario general de la ONU, António Guterres, abrió la reunión anual de líderes en la Asamblea General con una dura advertencia sobre la 

situación de un mundo cada vez más fracturado, desigual e incapaz de resolver los grandes problemas que afectan a todos. El mundo está en 

peligro y paralizado, dijo a los jefes de Estado y de Gobierno reunidos en Nueva York, a quienes exigió cooperación y medidas urgentes para 

atajar los efectos de las guerras, contra la crisis alimentaria y ante el cambio climático. El jefe de Naciones Unidas insistió en que los grandes 

desafíos mundiales no pueden resolverse en solitario o con alianzas de países, sino que es necesaria una gran coalición mundial. 
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Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO 

Al 16 de septiembre de 2022, a nivel mundial se han 
reportado 608,349,108 casos confirmados (516,250 
casos nuevos) y 6,501,649 defunciones (1,831 nuevas 
defunciones).*  

En los últimos 14 días el número de casos nuevos 
representa el 1%(6,943,712).* La letalidad global es de 
1.1%. *  

La OMS clasifica su distribución de casos por 
regiones. *En espera de actualización de la OMS  

Hasta la fecha, se han reportado casos en 237 países, 
territorios y áreas, los casos se han notificado en las 
seis regiones de la OMS América, Europa, Asia 
Sudoriental, Mediterráneo Oriental, Pacífico Occidental y África). Con un acumulado de 763 casos y 13 defunciones 
ocurridas en embarcaciones internacionales.  

El análisis nacional contempla a todos los 
casos sospechosos totales de enfermedad 
respiratoria viral (casos sospechosos sin 
muestra, sin posibilidad de resultado¥ y 
sospechosos con muestra) y los casos y 
defunciones con asociación o dictaminación 
clínica-epidemiológica desde la semana 
epidemiológica 1 del 2020 a la 38 del 2022.  

En México, hasta el día de hoy se han 
confirmado 7,070,902 casos totales y 329,899 
defunciones totales por COVID-19. (Ver 
Imagen 1).  

La tasa de incidencia de casos acumulados 
de 5,434.2** por cada 100,000 habitantes. **La

tasa de incidencia se ajusta a la proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO) 

La distribución por sexo en los casos confirmados muestra un predomino en mujeres (53.2%). La mediana de edad en 
general es de 38 años.  

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/760562/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.09.19.pdf


   21 DE SEPTIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Nueva alza Covid-19: 2,301 nuevos contagios y 21 muertes en 24 horas.- El Covid-19 volvió a registrar 

una nueva alza y la Secretaría de Salud reportó 2 mil 301 nuevos contagios y 21 muertes en las últimas 

24 horas, con lo que se acumulan 7 millones 73 mil 203 casos y 329 mil 920 defunciones desde el inicio 

de la pandemia. Sin embargo, los casos activos bajaron a 10 mil 390. [FINANCIERO / p32] 

¡Fuera cubrebocas!.- Casi mil días después de la pandemia de Covid-19, el Gobierno de México alista 

un acuerdo en donde se perfila poner fin al uso de los cubrebocas como medida sanitaria 

implementada en centros de trabajo y empresas porque “ya no son indispensables”. Hugo López-

Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, dijo que ahora se tendrá una 

serie de recomendaciones, no obligaciones, por la disminución de la pandemia. [HERALDO / pp-p4] 

[RAZÓN / p12] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_N_FIN_32_NUEVALAZACOVID19_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_N_HER_1.4_FUERACUBREBOCAS_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210922_N_RAZON_12_ALISTANELIMINAR_COVID_12NACIONAL.pdf
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Biden rejects PM’s embrace of 
Reaganite tax policies 

Russia, stung on battlefield, to 
stage annexation votes 

In Puerto Rico, FEMA’s 
promises are ringing hollow 

Annexation push in Ukraine hints 

at an escalation 

A pesar de la marcha atrás oficial, 
no podrá comprar dólares 17.000 

productores 

 

Nato fears escalation in 
Ukraine as Kremlin moves to 

annex lands 

Santé: comment sauver un système 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Donetsk, Lugansk, Jersón y Zaporiyia votarán en referéndum su adhesión a Rusia 

•Jefe de Naciones Unidas alertó de un “gran peligro” para el mundo 

•ONU acusó a Maduro y a jefes de inteligencia de Venezuela de crímenes de lesa humanidad 

•Tres muertos en protestas en Irán tras fallecimiento de una mujer detenida 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

No encontraron daños estructurales en San Lázaro; diputados podrán volver a trabajar.- El presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, informó que ya recibieron el informe 

de la revisión del recinto legislativo de San Lázaro y que la edificación no sufrió daños a causa del 

sismo de magnitud 7.7 [INFOBAE]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputados aceleran discusión por eliminar el cambio de horario en México.- La propuesta para 

eliminar el cambio de horario en México será discutida por el Congreso la próxima semana, adelantó 

el diputado Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados. [SWISSINFO, INFOBAE] 

Dirigencia de Morena en Puebla abrió las puertas al PRI.- Olga Romero Garci-Crespo, presidenta 

electa del Comité Directivo Estatal de Morena, no descartó una posible alianza con el PRI. De 

acuerdo con medios locales, persisten al menos tres facciones morenistas: la del gobernador Miguel 

Barbosa, en la que se encuentra Garci-Crespo, la de la ex presidenta municipal de Puebla, Claudia 

Rivera Vivanco y la del diputado Ignacio Mier Velazco. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México dejó de registrar personas fallecidas por Covid-19.- El Subsecretario de Prevención y 

Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, informó que no se registraron muertes por este 

padecimiento en la semana del 11 al 17 de septiembre. [INFOBAE] 

GOBIERNO 

Estamos de buena suerte, la gente actuó con aplomo durante el sismo: AMLO.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador reconoció que México está “de buena suerte” ya que no se registraron daños 

mayores a causa del sismo de 7.7 grados, al tiempo que reconoció el aplomo de la gente. [FORBES] 

AMLO defendió a Ebrard tras selfie en el funeral de la Reina Isabel II: “en Londres hay una prensa muy 

amarillista”.- El secretario de Relaciones Exteriores fue criticado luego de haberse tomado una selfie 

durante el funeral de Estado de la Reina Isabel II. Ante ello, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador salió en defensa de su embajador al desestimar los cuestionamientos a los que, a su vez, 

señaló por tener intereses políticos. [INFOBAE] 

México, Argentina y Brasil se oponen a las sanciones económicas hacia Rusia.- Andrés Manuel López 

Obrador reiteró que está en contra de las sanciones y el envío de armas. Además, nuevamente se 

pronunció en favor de una intervención que permita definir una tregua de cinco años entre Rusia y 

Ucrania. [SPUTNIK] 
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Economía, comercio, justicia y paz enmarcaron la reunión entre México y Alemania.- El presidente 

de México, Andrés Manuel López Obrador, se reunió con su homólogo alemán, Frank-Walter 

Steinmeier, con quien trató temas de economía, comercio, derechos humanos, justicia y paz. 

[SWISSINFO] 

Presidente de Alemania destacó intención de México para elevar cooperación en gas natural.- El 

presidente alemán, Frank-Walter Steinmeier, dijo que el mandatario mexicano ofreció intensificar la 

cooperación en gas natural licuado, en momentos en que la nación europea busca sustituir 

importaciones rusas. [REUTERS] 

El Presidente alemán instó a México a solidarizarse con Ucrania.- El Presidente alemán, Frank-Walter 

Steinmeier, instó al Gobierno mexicano a unirse a Europa en oposición a la invasión rusa a Ucrania. 

[REUTERS, REFORMA] 

Inició IMSS-Bienestar atención médica gratis a mexicanos sin seguridad social.- Con la instalación de 

su Junta de Gobierno, inició operaciones el IMSS-Bienestar, nuevo organismo público mexicano para 

dar atención médica gratuita a los mexicanos sin seguridad social. [SWISSINFO] 

México registró una baja en los homicidios dolosos.- México registró una baja en la incidencia de 

homicidios dolosos, ya que la cifra presentada de 2 mil 624 casos, ha sido la más baja en los últimos 

cinco años, así lo aseguró la titular de la Secretaría de Seguridad y Portección Ciudadana, Rosa Icela 

Rodríguez. [INFOBAE] 

El subsidio a las gasolinas deja un déficit de más de 56.800 millones de pesos en la recaudación fiscal.- 

En un intento para frenar la escalada de la inflación, el Gobierno de López Obrador renunció desde 

marzo pasado a cobrar el impuesto especial sobre combustibles y gasolinas. Ya está pasando la 

factura, de acuerdo con el Inegi.[EL PAÍS] 

POLÍTICA 

A Ebrard, Sheinbaum y a Adán Augusto López los quiero como hermanos: AMLO.- El presidente dio un 

nuevo espaldarazo a sus “corcholatas” que buscan la nominación a la Presidencia de la República. 

Señaló que son sus hermanos y comprende que serán criticados por el inicio de la temporada política. 

[FORBES] 

Embajador Ken Salazar negó que documento filtrado sobre Américo Villarreal sea de Estados Unidos.- 

Ken Salazar, embajador de Estados Unidos, negó que los documentos confidenciales en los cuales se 

investiga a Américo Villarreal, exgobernador de Tamaulipas, provengan de su país. [INFOBAE] 

Opinión / La disputa por la Presidencia de México no está pareja.- El embajador de Estados Unidos 

en México, Ken Salazar, cometió un lapsus linguae que no pudo pasar desapercibido. Durante un 

evento para presentar la futura sede diplomática de su país dijo que gracias a los vecinos y a “la 

presidenta” Claudia Sheinbaum llegaría pronto el día de su inauguración.  [WASHINGTON POST] 

SENADO 

Se debilitó el PAN en el Senado; Raúl Paz Alonzo se sumó a Morena.- En medio de una de las 

discusiones más importantes en materia de seguridad en el Senado de la República, el legislador Raúl 

Paz Alonzo, del PAN, abandonó a su partido para sumarse a las filas de Morena. [INFOBAE] 

GENERAL 

Un ataque del crimen organizado en Nuevo León obligó a suspender las caravanas de vacunación.- 

La Secretaría de Seguridad del Estado informó que la agresión al convoy que transportaba a un grupo 
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de menores a Texas para ser inmunizados contra la Covid- 19 dejó un policía muerto y dos detenidos. 

[EL PAÍS] 

España negó que Peña Nieto obtuvo el “visado dorado” y esta es su condición migratoria actual.- El 

gobierno de España negó que el expresidente mexicano, Enrique Peña Nieto, cuente con un “visado 

dorado” y aclaró que reside en ese país europeo con un permiso como inversor, aunque no 

especificó el monto total de capital que tiene el ex mandatario mexicano. [INFOBAE] 

Dos muertos y más de 3.000 inmuebles dañados dejó sismo de 7,7 en México.- Dos muertos y más de 

3.000 inmuebles averiados dejó el sismo de magnitud 7,7 que sacudió a México el lunes, cuando se 

conmemoraban dos terremotos ocurridos en la misma fecha en 1985 y 2017, informaron las 

autoridades. [FRANCE 24, TELESUR, REUTERS, AL JAZEERA] 

Madres mexicanas y buzos buscan a desaparecidos en el fondo del Mar de Cortés.- La búsqueda de 

desaparecidos en México llegó al fondo del Mar de Cortés, donde buzos de la Marina y madres de 

Sonora que perdieron a sus hijos, se sumergen para encontrar cientos de cuerpos que sicarios 

arrojaron al océano. [EFE] 

Dentro de los cárteles mexicanos que dominan el contrabando de fentanilo.- Las organizaciones 

criminales mexicanas están produciendo fentanilo a gran escala en laboratorios y lo pasan de 

contrabando a través de la frontera. Los cárteles acapararon el mercado después de que China 

tomó medidas contra la producción de fentanilo y ahora producen versiones de contrabando de 

este opioide sintético que, legalmente, se utiliza para tratar el dolor intenso. [WALL STREET JOURNAL] 

México reportó 316 nuevos casos de viruela del mono y suma 1.367 en total.- México reportó 316 

nuevos casos de viruela del mono detectados en la última semana, con lo que el país reporta un total 

de 1.367, aunque aún no confirma ninguna muerte relacionada con el padecimiento. [SWISSINFO] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Donetsk, Lugansk, Jersón y Zaporiyia votarán en referéndum del 23 al 27 de septiembre su adhesión 

a Rusia.- Las autoridades de las autoproclamadas repúblicas de Donetsk y Lugansk, además de las 

autoridades prorrusas de Jersón y Zaporiyia, anunciaron que el referéndum sobre la adhesión de estos 

territorios a Rusia se celebrará entre el 23 y el 27 de septiembre. [EUROPA PRESS, AP, EL PAÍS, 

WASHINGTON POST, FRANCE 24, DW, SWISSINFO] 

Ucrania y Occidente denuncian los planes de referéndum rusos para las regiones ocupadas.- Los 

líderes instalados por Moscú en Donetsk, Lugansk, Jersón y Zaporiyia, planean celebrar referendos 

sobre la adhesión a Rusia, un desafío a Occidente que podría agravar la guerra y que suscitó la 

condena de Ucrania y sus aliados. [REUTERS, INFOBAE, DW] 

Rusia no se desviará de rumbo soberano, aseguró Putin.- El presidente de Rusia, Vladímir Putin, aseguró 

que Rusia no se desviará de su rumbo soberano y que, como miembro permanente del Consejo de 

Seguridad de la ONU, seguirá promoviendo una agenda internacional "unificadora" en un mundo en 

el que la hegemonía de algunos países no puede ser eterna. [SWISSINFO, AP] 

Rusia acusó a Zelenski de la destrucción de Ucrania como consecuencia de su contraofensiva.- Las 

autoridades rusas acusaron al presidente Volodimir Zelenski de ser el responsable de la destrucción 

del país, consecuencia de la contraofensiva lanzada por Kiev para expulsar a las tropas rusas. 

[EUROPA PRESS] 
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Rusia ya no controla todo el territorio de Luhansk: el Ejército ucraniano retomó una población en esa 

región.- Ucrania aseguró que recuperó territorios que se encontraban bajo la ocupación rusa en la 

región de Luhansk, cerca de la frontera con Rusia, como parte de su intención de impulsar su 

contraofensiva hacia el este del país. [INFOBAE] 

Reino Unido igualará o superará los 2.300 millones que se comprometió a dar a Ucrania durante 2022.- 

Reino Unido igualará o superará los 2.620 millones de euros que se comprometió a aportar al esfuerzo 

bélico de Ucrania señaló la primera ministra Liz Truss. [EUROPA PRESS] 

Erdogan reveló que Putin quiere terminar la guerra con Ucrania lo antes posible y anunció un 

intercambio de 200 prisioneros.- Rusia y Ucrania acordaron proceder a un intercambio de 200 

prisioneros, afirmó el presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, quien también afirmó que Vladimir Putin 

está dispuesto a acabar pronto la invasión. [INFOBAE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La Unión Europea llevará a la ONU la guerra de Ucrania en un momento en el que "gana terreno a la 

narrativa de Rusia".- El presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, llevará a la Asamblea General 

de Naciones Unidas la narrativa europea sobre la guerra de Ucrania, reiteró que los efectos del 

conflicto se deben a la agresión rusa y no a las sanciones europeas. [EUROPA PRESS] 

Ucrania agradeció la mención a la guerra en los discursos de la Asamblea General de la ONU.- El 

primer ministro de Ucrania, Denis Shmigal, agradeció a la comunidad internacional por las referencias 

a la guerra que varios de los líderes internacionales hicieron durante la Asamblea General de 

Naciones Unidas. [EUROPA PRESS] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ASAMBLEA GENERAL DE NACIONES UNIDAS 

El jefe de la Naciones Unidas alertó de un “gran peligro” para el mundo.- El jefe de Naciones Unidas 

advirtió que el mundo enfrenta un “gran peligro”. Los líderes mundiales deben abordar conflictos y 

catástrofes climáticas, aumento de la pobreza y de la desigualdad, y gestionar divisiones entre 

grandes potencias que han ido a peor desde que Rusia invadió Ucrania. [AP, EUROPA PRESS, FORBES] 

El hambre provoca una muerte cada cuatro segundos, alertan más de 200 ONG.- Las cifras del 

hambre se dispararon a nivel mundial en los últimos años, hasta el punto de que, cada cuatro 

segundos, una persona muere por causas derivadas de la falta de alimentación, alertaron 200 

organizaciones no gubernamentales en la Asamblea General de Naciones Unidas. [EUROPA PRESS] 

Biden pedirá ante la ONU una reforma del Consejo de Seguridad.- El presidente de Estados Unidos, 

Joe Biden, planea reclamar una reforma urgente del Consejo de Seguridad durante la Asamblea 

General de la ONU, dijo un alto funcionario de la Casa Blanca. [EL COMERCIO] 

Macron: "El imperialismo de hoy no es europeo u occidental".- El presidente francés, Emmanuel 

Macron, exhortó ante la Asamblea General de la ONU a los países que se consideran no alienados a 

que no sean "cómplices" de Moscú en la invasión de Ucrania y subrayó que el imperialismo 

contemporáneo "no es europeo u occidental". [SWISSINFO] 

Xiomara Castro en la ONU: Hondureños emigran por dictadura.- La presidenta de Honduras dijo ante 

la Asamblea General de la ONU que las caravanas de migrantes que huyen de la pobreza son 

producto de “una dictadura” que gobernó su país durante más de 10 años. [AP] 
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https://apnews.com/article/noticias-568048d2e6e4fc30a0d8b36a1c2673e9
https://www.europapress.es/internacional/noticia-guterres-anticipa-invierno-descontento-discurso-inaugural-asamblea-general-onu-20220920154204.html
https://www.forbes.com.mx/guterres-abre-la-asamblea-de-la-onu-el-mundo-esta-en-peligro/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-hambre-provoca-muerte-cada-cuatro-segundos-alertan-mas-200-ong-20220920110509.html
https://elcomercio.pe/mundo/eeuu/joe-biden-pedira-ante-la-onu-una-reforma-del-consejo-de-seguridad-estados-unidos-jake-sullivan-rusia-ucrania-asamblea-general-de-la-onu-rmmn-noticia/
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_macron---el-imperialismo-de-hoy-no-es-europeo-u-occidental-/47916172
https://apnews.com/article/noticias-e13165104dbae390ffbf659b53d7ef24
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Bolsonaro utilizó su altavoz en la ONU para atacar a Lula a dos semanas de las elecciones de Brasil.- 

El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, utilizó su turno en la Asamblea General de Naciones Unidas para 

arremeter contra el expresidente Luiz Inácio Lula da Silva, refiriéndose a la corrupción sistémica. 

[EUROPA PRESS, AP] 

Boric defendió ante la ONU que Chile tendrá "a corto plazo" una nueva Constitución.- El presidente 

de Chile, Gabriel Boric, afirmó que recoge "con los ojos y el corazón bien abiertos" el resultado del 

referéndum que tumbó el borrador de la nueva Constitución. [EUROPA PRESS, FRANCE 24, SWISSINFO] 

Petro pidió ante la ONU acabar con la "irracional" guerra contra las drogas.- El presidente de 

Colombia, Gustavo Petro, pidió en la 76 Asamblea General de las Nacionales Unidas acabar la 

"irracional" guerra contra las drogas que está destruyendo la selva amazónica y hace daño a su país. 

[INFOBAE, AP, FRANCE 24, DW, EL PAÍS] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Abogados de Trump se niegan a decir si desclasificó documentos hallados en el registro del FBI.- Los 

abogados de Donald Trump se resistieron a revelar si el expresidente desclasificó materiales 

incautados en un registro del FBI en su casa de Florida mientras el juez designado planeaba su primera 

conferencia sobre el asunto. [FORBES, EURONEWS, NEW YORK TIMES] 

FBI enfrenta ola de amenazas alentadas por Trump, según senadores de Estados Unidos.- Senadores 

de Estados Unidos condenaron las amenazas violentas en contra del FBI y culparon a Donald Trump 

por la ola de abusos contra agentes federales desde que se llevó a cabo una redada en su casa de 

Miami. [EL PAÍS] 

La "gran mentira" de Trump alimentó una nueva generación de influencers en las redes sociales.-  De 

acuerdo a un análisis de datos realizado por el diario Washington Post, las elecciones de 2020 y sus 

secuelas alimentaron una poderosa generación de influencers que hicieron eco de las falsas 

afirmaciones de Trump sobre el fraude electoral. [WASHINGTON POST]  

LEGISLATIVO 

FBI enfrenta ola de amenazas alentadas por Trump, denuncian senadores de Estados Unidos.- 

Senadores de Estados Unidos condenaron las amenazas violentas en contra del FBI, y culparon al 

expresidente Donald Trump por la ola de abusos contra agentes federales desde que se llevó a cabo 

una redada en su casa de Miami. [SWISSINFO] 

Estados Unidos requiere reforma contra el espionaje enemigo.- Un estudio encomendado por el 

Senado advirtió que los esfuerzos de las agencias de espionaje para impedir que China y otros 

adversarios roben secretos se ven obstaculizados por la falta de comunicación, dinero y personal 

encargado de coordinar esas tareas. [AP] 

JUDICIAL 

Acusan a 47 personas de robar $250 millones de las ayudas para el programa de alimentos para la 

pandemia.- El Departamento de Justicia anunció cargos criminales contra 47 personas acusadas de 

un robo de 250 millones de dólares destinados a las ayudas por la pandemia de coronavirus; los 

fiscales describieron el robo como un golpe "descarado" y "asombroso" que se aprovechó de un plan 

federal para alimentar a niños necesitados. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN, WASHINGTON POST] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-bolsonaro-utiliza-altavoz-onu-atacar-lula-dos-semanas-elecciones-brasil-20220920165132.html
https://apnews.com/article/noticias-6cf0077c7acdb511bfbc8797bad0b7e2
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https://www.swissinfo.ch/spa/boric-insta-en-la-onu-a-enfrentar-problemas-con--m%C3%A1s-democracia-/47916000
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/09/20/petro-pide-ante-la-onu-acabar-con-la-irracional-guerra-contra-las-drogas/
https://apnews.com/article/noticias-cd8255505e5966a2dd9cc41a498c8b2a
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20220920-petro-bolsonaro-boric-erdogan-asamblea-general-de-la-onu
https://www.dw.com/es/gustavo-petro-pide-ante-la-onu-acabar-la-irracional-guerra-contra-las-drogas/a-63186717
https://elpais.com/america-colombia/2022-09-20/petro-lanza-un-firme-alegato-en-la-onu-para-acabar-con-la-guerra-contra-las-drogas.html
https://www.forbes.com.mx/abogados-de-trump-se-niegan-a-decir-si-desclasifico-documentos-hallados-en-el-registro-del-fbi/
https://es.euronews.com/2022/09/20/eeuu-trump-documentos
https://www.nytimes.com/2022/09/20/us/politics/trump-declassification-documents.html
https://www.elpais.com.co/mundo/fbi-enfrenta-ola-de-amenazas-alentadas-por-trump-segun-senadores-de-ee-uu.html
https://www.washingtonpost.com/technology/2022/09/20/social-media-influencers-election-fraud/
https://www.swissinfo.ch/spa/fbi-enfrenta-ola-de-amenazas-alentadas-por-trump--denuncian-senadores-de-eeuu/47916460
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https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/crimen-y-violencia/acusan-a-47-personas-de-robar-250-millones-de-las-ayudas-para-alimenta-rcna48581
https://www.univision.com/noticias/estados-unidos/fraude-pandemia-covid-19-desviar-250-millones-programa-comidas-para-ninos
https://www.washingtonpost.com/business/2022/09/20/pandemic-fraud-food-children-doj/
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Posponen para abril de 2023 el juicio por narcotráfico del expresidente hondureño, Juan Orlando 

Hernández.- La Justicia de Estados Unidos pospuso el juicio con jurado por delitos de narcotráfico del 

expresidente de Honduras Juan Orlando Hernández, después de aceptar la petición de la Fiscalía. 

[EUROPA PRESS] 

Acusados de delitos graves en Estados Unidos pueden comprar armas.- Una ley federal que prohíbe 

a las personas acusadas de delitos graves comprar armas de fuego es inconstitucional, concluyó un 

juez federal de Texas, basándose en una sentencia de la Corte Suprema de Estados Unidos que 

amplió significativamente los derechos de las armas. [REFORMA, REUTERS] 

MIGRACIÓN 

Biden dijo que no es lógico deportar migrantes a Venezuela, Cuba y Nicaragua.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, dijo que "no es racional" deportar a Venezuela, Cuba y Nicaragua los 

migrantes que llegan de esos países y afirmó que trabaja con México para frenar el flujo de estas 

llegadas. [SWISSINFO, DW] 

Envían avión con migrantes a casa de Biden en Delaware.- La Casa Blanca está al tanto de los de un 

vuelo que llevaba migrantes a una zona cercana a la casa de vacaciones del Presidente Joe Biden 

en Delaware, y que trabajará con funcionarios locales para ayudarlos . [REFORMA, REUTERS] 

Indagan traslado de 48 migrantes en aviones privados.- La policía de un condado de Texas abrió una 

investigación sobre los migrantes que fueron enviados en avión a Martha’s Vineyard por el 

gobernador de Florida, Ron DeSantis. [AP] 

GENERAL 

La Fed comienza a deliberar una más que probable nueva subida de tipos de interés.- Los miembros 

del Comité Federal de Mercado Abierto de la Reserva Federal comenzaron su reunión en la que 

presumiblemente aprobarán una nueva subida de los tipos de interés. [EFE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

El huracán Fiona azotó las caribeñas Islas Turcas y Caicos.- El huracán Fiona azotó el pequeño 

territorio británico de las Islas Turcas y Caicos con una fuerza de categoría 3, que devastó Puerto Rico. 

[AP] 

EL SALVADOR 

Creció el rechazo en El Salvador al anuncio de reelección por parte de Bukele.- La Asociación 

Nacional de la Empresa Privada señaló que diversos artículos de la Constitución “prohíben 

expresamente la reelección presidencial inmediata”. Esto a raíz de que el presidente Nayib Bukele 

comunicó que buscará la reelección. [INFOBAE] 

HONDURAS 

Alerta roja en Honduras por crecida del río más grande y vaguada.- Las autoridades de Honduras 

declararon una alerta roja debido a que las lluvias originaron el aumento del nivel del río Ulúa, el más 

caudaloso del país, y una vaguada en superficie que aumentará las precipitaciones. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Piden amnistía para 23 opositores presos en Nicaragua.- Familiares de 23 opositores presos en 

Nicaragua solicitaron al gobierno que decrete una amnistía para sus parientes detenidos, entre los 

que figuran un excanciller, dos ex vicecancilleres, líderes campesinos, empresarios y dos de los hijos 

de la ex presidenta Violeta Chamorro. [AP, INFOBAE] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-posponen-abril-2023-juicio-narcotrafico-expresidente-hondureno-juan-orlando-hernandez-20220920154809.html
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/acusados-de-delitos-graves-en-eu-pueden-comprar-armas-juez/ar2473139?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter
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https://www.reuters.com/world/us/white-house-says-aware-migrant-flight-near-bidens-delaware-beach-house-2022-09-20/
https://apnews.com/article/noticias-e99a596f144bf13c7620232c0a3a5a2e
https://efe.com/edicion-america/portada-america/la-fed-comienza-a-deliberar-una-mas-que-probable-nueva-subida-de-tipos-de-interes/
https://apnews.com/article/noticias-c370b9a14c5211066cb8b63d58cf862b
https://www.infobae.com/america/america-latina/2022/09/20/crece-el-rechazo-en-el-salvador-al-anuncio-de-reeleccion-por-parte-de-bukele/
https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-lluvias_alerta-roja-en-el-norte-de-honduras-por-crecida-del-r%C3%ADo-m%C3%A1s-grande-y-vaguada/47916422
https://apnews.com/article/noticias-0f88ad06d4d79362b57a44fcc4e5e7c0
https://www.infobae.com/america/america-latina/2022/09/20/familiares-de-23-presos-politicos-en-nicaragua-pidieron-al-regimen-de-daniel-ortega-que-decrete-una-amnistia/
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PUERTO RICO 

Puerto Rico pidió a Estados Unidos declarar "desastre mayor" los daños del huracán Fiona.- El 

Gobierno de Puerto Rico pidió a Estados Unidos declarar "desastre mayor" los daños causados por el 

huracán Fiona, donde hay destrozos en viviendas e infraestructura y gran parte de la población sigue 

sin luz ni agua. [SWISSINFO] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

El presidente dominicano canceló su viaje a la sede de la ONU por el huracán 'Fiona'.- El presidente 

de República Dominicana, Luis Abinader, canceló su asistencia a la Asamblea General de Naciones 

Unidas, para "supervisar" las labores de recuperación tras el paso del huracán 'Fiona'. [EUROPA PRESS] 

Huracán Fiona dejó un muerto y más de 12.000 desplazados en República Dominicana.- El panorama 

que dejó el huracán Fiona tras su paso por República Dominicana es desolador: una persona 

fallecida, centenares de desplazados, miles sin energía eléctrica, ríos desbordados, un puente y 

árboles derribados.[DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Al menos nueve muertos tras un derrumbe en una nave industrial en Sao Paulo.- Al menos nueve 

personas murieron y cerca de 30 resultaron heridas después del derrumbe de una nave industrial en 

la ciudad de Itapecerica da Serra, en Sao Paulo. [SWISSINFO] 

Brasil "abre sus puertas" a católicos perseguidos en Nicaragua, afirma Bolsonaro.- El presidente 

brasileño, Jair Bolsonaro, ofreció ayer martes en la Asamblea General de la ONU “abrir sus puertas” a 

los religiosos católicos que “sufren persecución” por el régimen de Daniel Ortega en Nicaragua. [EL 

PAÍS, DW, INFOBAE] 

COLOMBIA 

El Gobierno de Colombia reafirmó su intención de negociar la paz con 'Iván Márquez'.- El alto 

comisionado para la Paz, Danilo Rueda, reafirmó que el Gobierno está dispuesto a dar una nueva 

oportunidad al líder de las FARC, “Iván Márquez”, porque el diálogo "no significa el desconocimiento 

de las responsabilidades". [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Aprehendidos tres policías en Ecuador al intentar meter en cárcel casi 500 balas.- La Policía de 

Ecuador informó la aprehensión de tres miembros de su institución por estar involucrados en el delito 

de tráfico de municiones, cuando supuestamente intentaban ingresar casi 500 balas a la cárcel de 

Latacunga. [SWISSINFO, INFOBAE] 

PERÚ 

El Congreso de Perú cumplió 200 años entre homenajes y críticas.- El Congreso de Perú conmemoró 

200 años de su fundación con una sesión solemne celebrada en el hemiciclo y el reconocimiento de 

su presidente, José Williams, de que es una institución "que garantiza la soberanía popular". 

[SWISSINFO] 
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URUGUAY 

Uruguay frenó el narcotráfico de cannabis pero la compra ilegal sigue siendo mayoritaria.- La 

despenalización de la marihuana en Uruguay contribuyó a expulsar a narcotraficantes del mercado, 

pero una oferta estatal insuficiente y de débil potencia en las farmacias lleva a una mayoría de 

consumidores a recurrir al mercado negro. [FRANCE 24] 

VENEZUELA 

La ONU acusó a Maduro y a jefes de inteligencia de Venezuela de crímenes de lesa humanidad.- 

Jefes de los servicios de inteligencia civil y militar cometieron crímenes de lesa humanidad para 

reprimir a la oposición, mediante acciones que fueron ordenadas directamente por el presidente 

Nicolás Maduro y sus colaboradores más próximos. [EFE, EUROPA PRESS, INFOBAE, AP, FRANCE 24, DW, 

EL PAÍS] 
 

EUROPA 

La EMA advirtió de que la pandemia no ha terminado y urge a recibir refuerzos.- La Agencia Europea 

de Medicamentos advirtió que la pandemia de Covid-19 “todavía sigue en curso” y urgió a 

vacunarse contra el virus dado que la temporada del frío aumenta el riesgo de contagios. [EL 

MERCURIO] 

TJUE dice no a la conservación generalizada de datos de tráfico y localización de personas.- Salvo 

en caso de amenaza grave para la seguridad nacional, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea se 

opone a la conservación "generalizada e indiferenciada" de datos de tráfico y localización de 

personas. [DW] 

ALEMANIA 

"Discusiones finales" para la nacionalización de la gasista alemana Uniper.- La compañía gasista 

alemana Uniper anunció que está a punto de ser nacionalizada por Berlín, ante sus crecientes 

problemas para lidiar con los precios disparados del combustible. [FRANCE 24] 

BÉLGICA 

Desafían Obispos a Vaticano y bendicen parejas gay.- Los Obispos católicos belgas publicaron un 

documento que permite de manera efectiva la bendición de las uniones entre personas del mismo 

sexo, en un aparente desafío directo a una sentencia emitida por el Vaticano el año pasado. 

[REFORMA, AP] 

CHIPRE 

Rescataron a más de 300 migrantes de barco a la deriva.- Más de 300 migrantes de una embarcación 

de madera a la deriva en el Mediterráneo fueron rescatadas a 203 kilómetros de Chipre, indicó un 

funcionario del país. [AP] 

ESPAÑA 

España reducirá el impuesto a la venta de gas natural.- España reducirá temporalmente el impuesto 

sobre la venta de gas natural del 21% al 5% para ayudar a los consumidores a afrontar el aumento de 

los costos de la energía provocado por la disminución de las exportaciones rusas. [AP] 

España se compromete a aportar 236,5 millones de euros para el desarrollo.- El presidente del 

gobierno, Pedro Sánchez, anunció que España donará 151,5 millones de euros y aportará otros 85 

millones en créditos del Fondo para la Promoción del Desarrollo de la AECID en los próximos tres años, 

que se destinarán a proyectos en el ámbito de seguridad alimentaria. [SWISSINFO] 

https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220920-uruguay-frena-el-narcotr%C3%A1fico-de-cannabis-pero-la-compra-ilegal-sigue-siendo-mayoritaria
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España arrestó a 32 vinculados con la ’ndrangheta italiana.- España arrestó a 32 personas vinculadas 

con el grupo mafioso italiano ’ndrangheta por tráfico de drogas a gran escala y lavado de dinero. 

[AP] 

FRANCIA 

Reducirán iluminación en la avenida Campos Elíseos de París.- Las autoridades de París anunciaron 

que apagarán las luces de la famosa Avenida de los Campos Elíseos horas antes cada noche hasta 

nuevo aviso a fin de ayudar a ahorrar energía, luego de que la guerra en Ucrania afectó la oferta de 

electricidad en Europa. [AP] 

REINO UNIDO 

Reino Unido volvió a izar las banderas tras el fin del luto por Isabel II.- Las banderas británicas volvieron 

a ondear en los edificios públicos de Reino Unido desde lo alto del mástil, después del final oficial del 

periodo de luto decretado por la muerte de la Reina Isabel II. [EUROPA PRESS] 

La Unión Europea, dispuesta a tratar la cuestión irlandesa en “nueva era” de Reino Unido.- La Unión 

Europea está dispuesta a abordar de forma “constructiva” las dificultades para que el Reino Unido 

aplique el protocolo para evitar la aparición de una frontera física entre la República de Irlanda e 

Irlanda del Norte, acordado tras su salida de la UE, en un momento en que el país entra en una “nueva 

era”. [SWISSINFO] 

RUSIA 

Parlamento de Rusia aprobó endurecer las penas de cárcel por actos en periodo de guerra.- La 

Cámara Baja del Parlamento de Rusia aprobó una serie de enmiendas al Código Penal para 

endurecer las penas de cárcel por actos cometidos en periodo de guerra, incluida la rendición, la 

deserción y los saqueos. [EUROPA PRESS, INFOBAE] 

TURQUÍA 

Turquía rescató a 283 migrantes de un buque en el Mediterráneo oriental.- La Marina turca rescató a 

283 migrantes que se hallaban en riesgo de naufragio en una embarcación en el Mediterráneo 

oriental, a unas cien millas al sur de las costas turcas, informó la capitanía de guardacostas turca. 

[SWISSINFO] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Los talibán amenazaron con confiscar viviendas alquiladas en Afganistán a miembros de Estado 

Islámico.- Las autoridades de la provincia afgana de Balj advirtieron que las viviendas alquiladas a 

miembros del grupo yihadista Estado Islámico serán confiscadas, la medida se expandirá a los 

alquileres a personas responsables de secuestros. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

Funcionario de Estados Unidos dijo que China debería hacer más para evitar crisis de la deuda.- La 

"enorme escala" de los préstamos de China a países en desarrollo vuelve crucial que Pekín haga más 

para participar en reestructuraciones que eviten una nueva crisis de deuda internacional, dijo un alto 

funcionario del Tesoro de Estados Unidos. [SWISSINFO] 
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COREA DEL NORTE 

Estados Unidos ofreció en julio a Corea del Norte reanudar las conversaciones pero Pyongyang no 

contestó.- Las autoridades de Estados Unidos ofrecieron a Corea del Norte la posibilidad de retomar 

el diálogo entre ambos países, detalló el representante especial de Estados Unidos para Corea del 

Norte, Sung Kim. [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Raisí le dice a Macron que está listo para cerrar un pacto nuclear "justo".- El presidente de Irán, 

Ebrahim Raisí, dijo a su homólogo francés, Emmanuel Macron, que está listo para cerrar un acuerdo 

nuclear "justo", pero lo condicionó al cierre de una investigación de la agencia atómica de la ONU 

sobre trazas de uranio no declaradas por Teherán. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Borrell aseguró que la propuesta para restaurar el acuerdo nuclear "no caduca" y seguirá sobre la 

mesa.- El Alto Representante de la Unión Europea Josep Borrell, afirmó que la propuesta de la Unión 

Europea para restaurar el acuerdo nuclear iraní "no caduca" y seguirá sobre la mesa, a la espera de 

que Estados Unidos e Irán acerquen posturas. [EUROPA PRESS] 

Tres muertos en protestas en Irán tras el fallecimiento de una mujer detenida.- Tres personas murieron 

durante manifestaciones en el Kurdistán iraní de protesta contra la muerte de una joven tras su 

detención por la policía de la moral, anunció.- [SWISSINFO, FRANCE 24] 

Estados Unidos reclamó a Irán el fin de la "persecución sistemática de mujeres" tras la muerte de 

Mahsa Amini.- El secretario de Estado de Estados Unidos reclamó a Irán poner fin a la "persecución 

sistemática de mujeres" tras la muerte de una mujer kurda, Mahsa Amini. [EUROPA PRESS] 

La ONU pidió a Irán una investigación "imparcial" tras la "trágica muerte" de una mujer detenida por 

llevar mal el velo.-  La Alta Comisionada interina de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, 

Nada al Nashif, criticó la muerte de una mujer por llevar mal puesto el velo. Reclamó una investigación 

"imparcial" y condenó la represión de las protestas. [EUROPA PRESS, AP] 

ISRAEL 

Presentaron una nueva demanda ante el TPI por la muerte de Abu Aklé.- El Sindicato de Periodistas 

Palestinos y la Federación Internacional de Periodistas presentaron una nueva demanda ante el 

Tribunal Penal Internacional en nombre de la familia de la periodista Shirín abu Aklé, asesinada por 

Ejército de Israel. [EUROPA PRESS] 

Un muerto en disturbios en Nablús tras el arresto de dos miembros de Hamás por parte de la Policía 

palestina.- Al menos una persona murió y tres resultaron heridas durante enfrentamientos en la ciudad 

de Nablús tras el arresto de dos miembros de Hamás por parte de las fuerzas de seguridad palestinas. 

[EUROPA PRESS] 

LÍBANO 

Líbano aplicará en octubre las reformas exigidas por el FMI.- El Líbano aplicará en octubre las 

reformas exigidas por el Fondo Monetario Internacional a cambio de un rescate financiero “la 

voluntad política” para hacerlo, declaró el ministro de Hacienda. [AP] 

Israel destacó que "es posible y necesario" lograr un acuerdo con Líbano sobre la frontera marítima.- 

El Gobierno de Israel destacó que "es posible y necesario" lograr un acuerdo con Líbano sobre la 

delimitación de la frontera marítima, tras contactos indirectos que lograron avances durante los 

últimos días. [EUROPA PRESS] 
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YEMEN 

Estados Unidos pidió "expandir" la tregua en Yemen para lograr "una paz duradera".- El secretario de 

Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, abogó por "expandir" la tregua alcanzada para lograr "una 

paz duradera" en el país, sumido en un conflicto entre los rebeldes huthis y las autoridades 

reconocidas internacionalmente. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

TÚNEZ 

Detuvieron al ex primer ministro, Alí Larayed, por el supuesto envío de yihadistas a Siria.- Las 

autoridades detuvieron al ex primer ministro, Alí Larayed, vicepresidente del partido islamista 

Ennahda, tras catorce horas de interrogatorio en relación con el traslado de yihadistas hacia Siria. 

[EUROPA PRESS] 

UGANDA 

Uganda declaró un brote de ébola tras confirmar la muerte de un paciente que dio positivo por el 

virus.- El Gobierno de Uganda declaró un brote de ébola tras confirmar la muerte de un paciente 

que dio positivo en la localidad de Ngabano. [EUROPA PRESS, AP] 
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